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Contraída por la anterior Corpor~~iónyno_~~-~~ignada com~!al 

Descubierta deuda del Ayuntamiento 
con Hacienda de cien millones 

Según hizo público el Alcalde de Toledo ayer, en el 
transcurso de la rueda de prensa que viene celebrando 
cada viernes, el Ayuntamiento de nuestra ciudad adeuda 
a Hacienda cien millones de pesetas desde el año 1985, 
fecha en la que la anterior Corporación Municipal soli
citara un crédito que, según declaraciones del actual al
calde, no se consignó como tal en su día, apareciendo al 

Encierro de los trabajadortes de Recaudación. Desde 
las tres de la tarde de ayer, las diez personas que componen la plantilla 
de la Oficina de Recaudación Municipal permanecen encerrados ,en las 
citadas dependencias como muestra de su rechazo al despido ilegal del 
que a su juicio van a ser objeto por parte de la actual Corporación Mu
nicipal. Por su parte el Alcalde de Toledo ha aclarado a EL DIA de 
TOLEDO que los contratos de este grupo de trabajadores están fuera 
de la legalidad.Foto/ Carlos Moreno 

final del ejercicio 85 un superavit, cuando en realidad se 
trataba de un deficit. José Manuel Malina aclaró que de 
forma inminente se va a remitir al Pleno un informe por 
vía de urgencia de intervención para dar cuenta de este 
nuevo debito que agrava, aún más, la delicada situación 
económica del Ayuntamiento de Toledo.Foto/ J.L. 
Pérez 

Federación Local de AA. VV. de Toledo: 

«Sin pleno, no habrá 
ni llaves, ni acuerdo>> 

La Federación Local de Asociaciones de Vecinos de Toledo, 
«El Ciudadano», en rueda de prensa celebrada ayer manifestó su 
decisión de no devolver las llaves de los locales públicos que has
ta ahora están utilizando, ni suscribir el acuerdo sobre utilización 
de centros cívicos mientras no sea revocado por un nuevo ple
nario municipal. Del mismo modo explicaron a este diario s~ 
oposición a que se hiciesen modificaciones en el Plan General 
de Orednación Urbana para la futura construcción, en la zona 
del Vivero Municipal, de las dependencias de la nueva Conseje
ría de Agricultura.Foto/Carlos Moreno. 
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Al Ministerio de 
Educación 

55 ptS,¡. 

Toledo' , 
solicita ua·.; 
Instituto ... ••.·•·.··· 

Nacionalft 
Ed. FíSica 

La Comisión de Goli 
aprobó fa solicitu(l para: la 
cesión de la ubicación. de 
Instituto Nacional de Mu~~r 
ción Física en nuestra ciuoaa~? 
Para tal fin se ha llevadO.:~· 
cabo un es.tudio que m~ la. 
disponibilidad de instalaeione8 
deportivas· de . la ciueút.d. te®: .. ; 
tiéndase a la Presidencia de la ~ . 
JCCM y al Consejo Superier 
de Deportes con· ta intención · 
de que apoyen dicha solicitud, 
Tras la finalización del plazp 
de solicitud, que concluye el 
próximo día 31 de Diciembre, 
se sabrá si se accede o no a la 
concesión del INEF en favor 
de Toledo. 
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I 

TRANSPORTES/ TE LE FON OS 

....... l)E l ''l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal ..... , ................ 22 34 07 
Casa Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social. ................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado ............ ,.... ..... ........ 22 34 20 
Amb11. Segu. Social. ............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico .. .. ......... 21 1 O 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española .............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 228709/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar.................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social ..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 7 42 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ay.untamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario ...... .. .... 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de.Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo...... 22 22 7 6 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro ................ ....... 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj ............. 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado ............... , .............. 76 01 60 
Guardia Civil. ...................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado ........ .............. ........ 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MAJ>RIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil. ...................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ...... : ................ 31 73 65 
Correos................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal................ 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento....................... 30 00 25 
Correos ................................ 30 O 1 28 
Juzgado.............................. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos................................ 38 05 24 
Guardia Civil....................... 38 00 15 

CAS'.rILLA - Ja.A. M.ABCHA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Politica Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 50 831) 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11.00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6.30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 

Oomígos y Festivos: 
8,309,009,3010,0010,3011,0011,3012,0012,30 13,00 
13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 
18,00 18,30 19,00 19,30 20.00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15.30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22.30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados. l l,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19.00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17.00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11.00 13.30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15.30. Domingos y 

festivos, 7,45 13,30. 
San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 

y domingos, 7,30 y 18,30 . 
Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 
TOLEDO - CIUDAD REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 
MADRID - TOLEDO - PUERTOLLANO - ALMADEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN - PUERTO LLANO - TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Gluintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Vil/anueva de Alcardete. La-

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HORARIOS L.INEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 

7,00 horas........................ Maqueda 
9,15 horas........................ Alcabón 

12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 

12,00 horas...................... Maqueda 
16,00 horas...................... Maqueda 
17,00 horas...................... Maqueda 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
7,15 horas ...................... .. 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas .................... .. 
19,00 horas .................... .. 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 

6,30 horas ....................... . 
7,00 horas ....................... . 
9,15 horas ....................... . 
12,00 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
19 ,30 horas .................... .. 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risuoño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEFARDI Y SI
NAGOGA DEL TRANSI
TO.- C/ Samuel Leví, sin. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción:. Plaza de Zococlover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.00.1 TOLEDO - Aj>do. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. . 

'fi 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Vlllarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL O/A. 

Poligono El Cantorral, 13. 

16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
de'fa Orden), José Re-;rs (Torrijos), Luis Miguel García .CLa Puebla de Montal~án), Ciustayo Adolfo Muñoz (Talavera de l~ 

1: Reina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (V11lacañas); Esteban Pérez (Valmoiado), J. Antonio Alvarez (Madn· 
: dejo8),\;entura Lebllc (Navahermosa), César Conde (llles.cas), Marlan'! Rulz (Quero), J. ~ngel Amores (Sta. Cruz d~ la Zar· 

zá) Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Ciómez (Fuensahda), Raquel Sepulveda (Puebla de Almorad1el), Ha
tivÍdad laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 

· (Urda). José Maria Ciómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodriguez. 
·. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00yde 16,00a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN
GO EL ANT.lGUO.- C/ Pla
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA
RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 19/12/1987.



Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

EDITORIAL 

.n.;1 t . d m 1 d .. ___. /ur·1smo e i o e o 
( 'u11 !'! ;11/u n ¡i1111/u 1/e 1·u1w/11ir <»'->/!' /!ill'l't'<' 1111 111011u•11to 

it!tí111·u /!;11·;1 ;111n/i,,;1r, 1!t·s1ll' /;1 o¡Jfi1·n 1/e los ¡1rofrsio1rnles 
1/!'! /11ris111u, Ju.-, /'('.'->1111:11/os 1·1Jsl'l'l1i11/o., 1·11 el ¡11·1·s1•11te arlo 
!'11 /;1 /!l'Ílll<'l'il <'il/!Ílnl /11ríslirn 1/e rll' /;¡ Ue¡.;iá11, Ohsen1111 
1/u ,.¡ 1·1¡¡¡t/m 111' 01'll/!ill'Í1Í11 lwll'!ern 1·e11w.'-> 1¡111· Toll'rlo ¡1re
s<'11/;1 1111us (111/i1·<'.'-> n1·1·¡ilnhles 1/1'.'->1/e l'I 111es de 11hril lws/.a 
\'u1 Íl'lllf!l'I'. ;111111¡11<' ¡in/' el 1·011! l'ill'Ío, los 1/;1/0.c; refrl'l'llfl's ;¡ 

los In"' /!l'ÍllJl'ms 1111's1·s 1/el ;11/0 est:í11 /!O!' de/Jnjo del[)()'}{, 
,¡,. 01·11¡i:wÍ<Í11 1/e ¡¡/;i,,n.'->. S111fi<' /!lll'rl<' ¡10111•r 1•11 1/11r/¡¡ el v;i
lur <fil<' i'111t'slm 1·i111/;11/ li1·11!' 1·01111¡ 11110 11!' /n.c; (';1.c;1·0.'-> /li.c; 
t1í1·i1·11.-.; 111:í.-., 1·xl!'11.,1J»< riel 11111111/u. /1,'I vn/01· 1·11l/11r;¡/ aliaili1lo 
ni /wlwr .c;i1l11 1·1111:1 ril' 1 ;11·ins <'111111n1.c;, In .c;i11g11/iirÍl/111/ y i!l'
/j,.,,;1 ti(' Sll.'i l'iilll's S()/I 1111 l'Ollj1111to <le 1'/e1111•11to.c; 1¡11e <tli'il!'J/ 

.1 11'111/<'11 In i11u1ge11 111' 'J'o/!'1/u 1•11 torio el 11111111/0, JH'm eso 
11u 1'.'-> .c;11f'i<·Í!'ll/<' 1·11w11/o In g/'i/11 hiisl' 1•1·oná111i1·a 1/e /¿¡ ('Íll· 
1/n1/ 1•:.;/Ú 1·i1111'11ln1/n .c;ofil'!' .'illS i11/'i11il;1s J!o.c;i/Jili1l;u/es /11/'Í.c;
I i1·;1:<. l '11 111ris1111J 1¡111• ¡1ns;1 1!1'.'->111' lo 1·111111ml a lo w·1¡11ite1· 
11í11i1·0 1·011 1111 n111¡1lin o/(•/'/;¡ /iill'il t'/ 1·isita11te y lflll' se ve 
/'111·1·1<'1111·11/1· li11 or1·1·irlu ¡1or otm ti¡}() 111' t11ris1110 r¡ue e11-
1·111•11/ f'il 1•11 In prn1·i1wi11111' 'l'oll'1lu s111míxi11w1•x¡1n»c;ÍÓ11, Ue
frrir.'<' n In l'x¡1/ufnl'iiÍ11 1·i11eg1;tíl'ii lleva ;1.¡wn;jéulo 1far a 1:0-
111wl'l' 1111n g·¡¡s/ m110111Í;¡ f!l'O/iiil, fa O<'llf!ill:Í011 tewporal 1le 11n 
i111¡wrtn11te 111í111ern 1le ¡1lmws hotelenu; y 1111 turismo JH'l:ll· 
linr, 1¡111• J!lllli1;111lose 1·0111¡1/efilr, e.c; ¡1oseerlor rle 1111 fortísi-
11w /!li<ll'r n1il¡11i.,iti1·0. Toll'r!o lo tiene /.orlo o easi torio, ha
/Jlnl/lln 1•11 t1;n11i11us ¡1mfr . ..;io11;i/e.'>, ¡1ero ildole1·c rle una of'er
f ;1 1/1' ni'! i1·i1/i1<les 1·11lt11rnles 111wlurm1s l{ll<' J!Osi/Jiliten la es-

111111·i;¡ en 1111esl m l'Í111!n1! del 1·isil ante. UJue ¡mc1le haC'el' el 
t11l'Í.,l11 1l11n111/1' la 11oe11e!. ¡,,',,;¡sería uw1 prnguntn él co11-
fl'slnr /!O!' el sel'/01· J!éll'N ali{}ill· parte de sus males. Otra 
1·111>...;fi1í11 f'u111li1111e11tal es el ¡1rnrnocionary puhlicitar, hasta 
J;i s1wie1lwl, ese Toledo 1Iilrrcnte que, lleno ele tipismo, es-
1·;¡¡¡;¡ en 11u111erns11s 01·asiones a los ojos del i·isitante. ;Wa
rlrúl <»' el 111r:jor 1111'!'1·mlo, pero fa 1:apital riel país no debe 
1·0111·1'l'lirs1• en el listón turís/Í('() y JX!l'i:lri1~jic-amcntc «trau
nuític·m 1/e una l'Í111fa1! tan lÍnica .Y n1011wnental como eles 
1·n'->o 1!e Toledo, 

Q t/44'4 
/ {Jo/2. 

(ÓO/) I 

El belén viviente que se representará en la Plaza del Ayun
tamiento, ha comenzado ya a montarse en nuestra ciudad. Du
rante los días festivos de la Navidad, la plaza se transformará en 
la pequeña ciudad judía de Belén, donde, según cuenta la Biblia, 
nació Jesús. En la plaza se está colocando un pesebre, un casti
llo y un puente, además de otros ornamentos con los que se pre
tende emular aquella época. (Foto: Carlos Moreno) 

... ___ .................. _~----------·-·· 

CIUDAD EL DIA .. 

:§.1 crédito fue solicitac!_<?_ p<?_~ la anterior corporación en 1985 

Aparece una deuda de 100 
millones del Ayuntamiento 

con Hacienda 
Aurea García 

El Ayuntamiento de Toledo ha 
descubierto recientemente que 
debe cien millones de pesetas a la 
Hacienda Pública desde 1985, fe
cha en la que se contrajó por un 
pago de un adelanto de tesorería 
que se hizo y que al parecer por 
error no se consignó en sus diver
sas liquidaciones. La deuda, según 
manifestó el alcalde de nuestra 
ciudad, José Manuel Molina, será 
reconocida en este mes y se emi
tirá al Pleno un informe de inter
vención explicando que esos cien 
millones de pesetas se entregaron 
al Ayuntamiento como crédito, 
no como mayores ingresos y se 
destinaron a gastos corrientes. 

Esta es la causa de que en el 85 
hubiese superavit, que en la reali
dad era déficit, según el edil tole
dano, quien aseguró que el nuevo 
débito agrava mucho más la situa
ción económica del Ayuntamien
to. 

Error 

Al parecer el caso no se ha des
cubierto hasta el momento pues 
cuando se produjó el crédito por 
parte de Hacienda al Ayunta
miento, habituales por otra parte, 
no se consigno como deuda para 
su devolución, ahora se tiene que 
producir esta. 

Hacienda adelantó al Ayunta
miento cien millones más de lo 
que le correspondía, es decir, se 
prestaba un dinero a cuenta de lo 
que tenía que recaudar, pero por 
un fallo, que no ha sido aclarado 
por parte de quien ocurrio, se con
tabilizó como mayores ingresos, 
lo que hizo que en la liquidación 
anual apareciera un superavit, 
cuando debía ser un deficit. Aho
ra Hacienda ha solicitado el pago 
de esta deuda y ha empezado a re
tener dinero al Ayuntamiento. 

«Depués de diversas gestiones 

Para el próximo año 

El Ayuntamiento de Toledo a Hacienda en estos momentos 163 millones de pe
setas. (Foto: J. Luis Pérez) 

se ha salvado un problema de te
sorería, pero de alguna manera el 
tema está ahí. He llevado yo las 
gestiones, pues se ha tratrado de 
un tema urgente, he estado en 
contacto permanente con el Dele
gado de Hacienda». 

Pago fraccionado 

La negociación municipal con 
el Ministerio se basa en tratar de 
devolver los cien millones me
diante pago fraccionado, aunque 
el criterio ministerial se centra en 
retener su totalidad. Lo cierto es 
que el fondo cooperación este tri
mestre lo ha retenido en su totali
dad y según aseguro el alcalde, 
con toda probabilidad lo hara el 
próximo. 

El Ayuntamiento además de 
esta nuevo débito de cien millo
nes de pesetas, adeudaba a 131 
millones de adelantos recibidos en 
el año 86, lo que supone que la 
deuda que en un principio se creía 
ascendía a sólo sesenta y tres, aho
ra se eleva a ciento seseta y tres, 
según hizó público el alcalde en la 
mañana de ayer. «Es un poco 
complicado, dijo, pues a nosotros 
nos han retenido 105 pero luego 
hemos conseguido que nos pa-

guen 68 y a la vez debemos 105. 
Resulta que Hacienda nos adelan
to 131 millones, pero como nos 
había recaudado 68, no nos los 
pagaron y nos dijeron que debía
mos la diferencia, unos sesenta 
millones de pesetas. Entonces lo 
que nos has retenido ha sido so
bre 130 más otros cien, van a re
tenernos en total 230 millones y. 
lo que va a producirse en es los se
tenta que nos debían nos los van 
a pagar, como nos han retenido 
105, quedan ciento y pico», esta 
fue la complicada explición de ci
fras que ofreció el alcalde que 
concluyó diciendo que tenían 
contabilizados sesenta y tres mi
llones de deuda con Hacienda y · 
ahora son 163. 

En la contabilidad de Hacien
da lo que se consigna son las can
tidades totales que han adelanta
do al Ayuntamiento, por eso lo 
que este debe son 231 millones, 
pero como se han retenido 105, 
quedan 121, y Hacienda debe 70. 

José Manuel Molina ha mani
festado que se trata de un tema 
que hay que resolver, pero que él 
se pregunta el por qué no se no-' 
tificó antes, y a la vez aclarar con 
los responsables políticos que pre
sentaron esa liquidación presu
puestaría. 

Toledo solicita un INEF' 
A.G. 

En la pasado Comisión Mu
nicipal de Gobierno, celebrada 
en la tarde del jueves, se apro
bo solicitar al Ministerio de 
Educación y Ciencia la conce
sión de un Instituto Nacional 
de Educación Física para nues
tra ciudad. Con tal motivo se 
ha elaborado un informe en el 
que se detallan las instalacio
nes deportivas existentes en 
Toledo y se ha remitido al pre
sidente de la Junta de Comu
nidades, José Bono, y al Con
sejo Superior de Deportes para 
que apoyen la solicitud. 

El procedimiento que se ha 
empleado para tramitar la so-

licitud ha sido el de urgencia 
ya que el plazo para su presen
tación finaliza el 31 de diciem
bre. El estudio remitido es bas
tante amplio y recoge la signi
ficación histórica de Toledo li
gada al deporte a través de la 
Escuela de Gimnasia. esto sun
pondría según el alcalde de 
Toledo «un aumento en el nú
mero de estudiantes y depor
tistas que van a estar en nues
tra ciudad, aumento de alguna 
manera que va a redundar en 
el beneficio de Toledo. Posi
bles instalaciones deportivas e 
inversiones nuevas que se pue
dan efectuar para la puesta en 
funcionamiento de este INEF 
y llegada de fondos del Conse-

jo Superior de Deportes para 
el funcionamiento de dicho 
Instituto Nacional». 

A principios del próximo 
año Toledo podría tener ya la 
concesión del INEF, mediante 
un decreto del Gobierno. Por 
otra parte José Manuel Moli
na señalo que una de las inten
ciones al hacer esta solicitud es 
que «va a haber un gran nú
mero de instalaciones deporti
vas que pasarían al INEF y por 
lo tanto su mantenimiento 
correrá a cargo del INEF. En
tre estas instalaciones podría 
estar la Escuela de Gimnasia». 
Se produciría una cesión de 
uso en este caso y 1$a propie
dad seguiría siendo municipal. 
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EL DIA 

AGENDA CULTURAL 

-·Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de San
ta Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 1 O a 14 y ele 17 
a 19 h. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, G 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Oleos de Mompao. Sala de Exposicio
nes de la Caja Rural. De 18 a 21 horas. 

- Exposición: óleos de M. Barbero. Galería Selección. 
C/ Puerta Llana, 14. De 1 O a 19 horas. y ele 16 a 20 horas. 

- VII Exposición de Artesanía. Posada de la Herman
dad, sin. De 1 O a 14 horas. y de 17 a 20 horas. 

- E~posición: esculturas de Nacho. Sala de exposi
ciones de la Caja de Ahorros ele Toledo (Palacio de Bena
cazón). De 18 a 21 horas. 

- Exposición: pinturas de Francisco Gijón. Federa
cion Empresarial Toledana, Cuesta del Alcázar, 9. De 
12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Pintura de Fernando Sordo. Galería 
Tolmo, C/ Santa Isabel, 14. De 12 a 14 horas. y de 18 a 
21 horas. 

- Concierto: Orquesta "San Vicente". Salón de Ac
tos de la Caja Rural. A las 19,30 horas. 

- Concierto: Coral "San José" de Fuensalida. Aso
ciación de Padres de Alumnos del Colegio "Divina Pasto
ra". Capilla del colegio, Paseo Juego de Pelota. A las 19 
horas. 

- Recital lírico: María de los Angeles Martín (so
prano). Salón de Actos de la Caja de Ahorros de Toledo, 
C/ Talavera, s/n. A las 19 horas. 

............ FARMACIAS ........... . 
DEGUABDIA: 

Hoy: D. Juan Pablo Jiménez Buger 
C/ Cardenal Lorenzana, 4 

Mañana: Dña. Susana Gil González 
Avda. Reconquista, 14 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

María Bastos. 59 años. Ama 
de casa. 

La Navidad se presenta muy 
· floja: En las tiendas, en todo, está 
muy µtal. Está todo carísimo, hay 
m~ho paro y, claro, eso hace que 
haya cada día menos dinero. Yo, 
este año veo muy flojo, tanto 

como en cosas de co
en todo. En Toledo cada día 

más muerto; yo. lo veo 
año pasado, pues para 

que estamos hay poco 
r:¡,~'];§tJ'mc1vrnnie11to. Otros· años no po-

a pescaderías o car-
mc:erias~ este año sí. · · · 

Manuela del Pozo. 52 años. 
Ama de casa. 

A mí me parece que está todo 
muy caro este año y los bolsillos 
un poco más flojos también. A pe
sar de que el índice de precios di
cen que no ha subido, los precios. 
no bajan. El que los bolsillos pue
dan o no acometer las compras 
este año depende del volumen de 
cada uno de ellos. Eso depende 
del sueldo; lo que para unos esta
rá caro, para otros les parecerá ba
rato. Yo no soy de Toledo y no 
sé el movimiento que pueda ha
ber, pero en Madrid sí que lo es
toy viendo como todos los años; 
es exagerado. 

OPINION Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Eugenio d'Ors y el 
periodismo 

Las Letras españolas se situan, 
por indiscutibles méritos y valo
res, a la cabeza de la Literatura 
Universal. A este respecto, no solo 
debemos evocar a nuestros glorio
sos clásicos (Cervantes, Quevedo, 
Lope, Calderón, etc ... ), sino tam
bién a los escritores contemporá
neos de nuestra Patria que han de
jado el listón a un nivel muy alto, 
entre los cuales brillan especial
mente los autores comprendidos 
en la llamada "Generación del 
98" y años anteriores o posterio
res, tales como Pío Baroja, Una
muno; Valle lnclán, Pérez Galdós, 
Ortega,d'Ors, Marañón, Azorín, 
los Machado, Lorca, Juan Ra
món, Bézquer ... ,todos ellos de 
máxima categoría literaria. 

Eugenio d'Ors pudo unir a la 
calidad y profundidas de sus escri
tos, la profusión y variedad de los 
mismos, como ensayista, crítico 
de arte y filósofo, aunque cultivó 
a la perfección todos los géneros 
literarios: desde la glosa pura y 
simple hasta las obras de análisis 
históricos, pasando. por la poesía, 
la novela, el teatro, el artículo pe
riodístico, el ensayo ... Un fabuloso 
mundo de creatividad y de inge
nio narrativo, que hacen de él una 
de las figuras señeras de la cultu
ra espñola de nuestro siglo. 

Sentía d'Ors una verdadera pa
sión por la obra bien hecha (léase 
su "Aprendizaje y heroísmo"). Su 
privilegiada mente era una magis
tral cinceladora de las ideas surgi
das de su diáfano pensamiento, 
que desde la abstracción filosófica 
llegaba a concretarse en mensajes 
cargados de sabiduría y belleza, 
plasmados en un original y ele-

~ONCE 
19.033 

Jo!!íefina Moreno. 65 años. 
Ama de casa. 

No sé muy bien cómo andan 
los precios de los productos navi·· 
<leños este año, puesto que no la. 
voy a celebrar en mi casa y lo haré 
en la de mis hijos. No compro 
turrón y esas otras cosas que se 
compran en estas fechas, pero pa
rece ser que están algunas más ba
ratas. Las economías familiares es 
posible que este año puedan 
aguantar más, pero los pescados y 
alimentos sí parece que están su
biendo bastante. La merluza por 
menos de 2.000 pesetas no se 
encuentra. 

gante estilo que hacen de "Xe
nius" (Eugenio) un actor clásico y 
barroco, crítico actual, un gran es
critor lanzado al futuro. 

Derivó hacia el periodismo 
gran parte de su creación literaria, 
expresada fundamentalmente a 
través de glosas, de las que publi
có a lo largo de cincuenta años 
nada menos que l 8.952, desde 
1.905 hasta el año de su muerte, 
ocurrida en l.95.f. Y ese mismo 
día, triste para toda la intelectua
lidad española, se publicó la últi
ma de sus glosas, fresca todavía la 
tinta coQ que fue escrita. 

Este glosario fue vertido a los 
periódicos catalanes en la lengua 
regional hasta el año 1.920, cuan
do d'Ors firmaba sus trabajos con 
el pseudónimo de "Xenius". Pos
teriormente, con motivo de su 
cambio de residencia (de Barcelo
na a Madrid), siguió escribiendo 
sus artículos en castellano y firma
dos con su nombre y apellido 
auténticos. 

Sus publicaciones, en especial 
el glosario, ocupaban destacadas 
columnas de periódicos tales 
como "La veu de Catalunya" (en 
catalán), "ABC" y "El Debate" de 
Madrid, "Arriba España" durante 
la Guerra Civil en Pamplona, "El 
Arriba" de Madrid, "La Razón" 
de buenos Aires y otros diarios de 
Barcelona: "La Vanguardia", "El 
Día gráfico'', "Las Noticias", etc, 
y de manera episódica "Le Fíga
ro" de París. 

Dichas glosas forjan los ci
mientos de un gran edificio de 
ideas y creaciones literarias, críti
cas y filosóficas, nacidas en lengua 
catalana y elevadas después al cas
tellano. Toda la obra de Don Eu
genio, cimera y luminosa, está ba
sada en estas glosas, verdaderas 
unidades imaginativas, la suma de 
las cuales daría lugar a sus diver
sas producciones o libros de lite
ratura, arte, teatro, filosofía, etc. 
Forman en su conjunto las glosas 
una unidad de pensamiento con
seguida desde la dispersión. 

María Aguado. 64 años. Ama 
de casa. 

Desde mi propio bolsillo, con 
las pensiones que nos han queda
do poco se puede hacer. Soy viu
da y con una pensión de treinta 
mil pesetas ya puede estar muy 
barato el mercado, que siempre 
nos parecerá caro todo. La carne 
no sé si habrá subido mucho, pero 
al productor le ha bajado el kilo 
de cordero 160 pesetas; si no ha 
bajado en la misma proporción en 
el mercado eso ya no lo sé por
que yo no lo compro. El movi
miento a estas alturas es bajo. 

La anécdota, múltiple y diaria, 
es elevada a la categoría de crea
ción artística; y la noticia, surgida 
de infinitos aconteceres, serú as
cendida a la gandeza del pensa
miento filosófico, histórico, narra
tini, cte. Esto es la en su 
proceso de desarrnllo creador. 

Nació Eugenio d'Ors en Barce
lona (1.881)~y murió en Villanue
va y Gcltrú en 1.954. Entre sus 
muchas obras podemos citar "La 
bien plantá", "Oceanografía del 
tedio", "Tres horas en el Museo 
del Prado", "El arte de Goya", 
"El secreto de la filosofía", "La 
ciencia de la cultura", cte. 

Todos los primeros miércoles 
de cada mes, "La Sala-Estudio 
Eugenio d'Ors" de Madrid, dedi
ca interesantes y espléndidas char
las seguidas de paliques acerca de 
los diversos aspectos culturales de 
la extensa e intensa obra d'orsia
na, magníficas tertulias literarias 
dirigidas por Don Juan Pablo 
d'Ors, insigne médico humanista 
e hijo del excepcional escritor, y 
en las cuales intervienen ilustres fi
guras de las artes, de las letras e in
cluso de las ciencias, entre los que 
se cuentas un buen número de 
académicos: 

Durante medio siglo los perió
dicos españoles han poblicado los 
glosarios de Eugenio d'Ors (cerca 
de 20.000 artículos). ¿Quién ha 
sido capaz de algo parecido?, ¿Ha 
respondido La Prensa a tanta ge
nerosidad, como cabía esperar?. 
Estoy convencido de que los dia
rios y revistas agradecidos lo han 
hecho así, y confío en que "EL 
DIA DE TOLEDO" ha de su
marse al merecidísimo homenaje 
que estas lineas pretenden dedicar 
al indiscutible maestro de las le
tras, cuyo pensamiento, ejemplo 
de elegancia y buen gusto, es alu
dido por los intelectuales de todo 
el mundo en multitud de citas, re
cogidas en los diversos medios de 
comunicación social. 

Juan Muñoz García 
D.N.I.: 562.683 

Dolores Escudero. 18 años. 
Estudiante. 

Y o no voy al mercado porque 
quien hace la compra es mi ma
dre, pero me imagino que estará 
como todos los años. Subirán los 
precios muchísimo y se pondrá 
todo por las nubes. Creo que de
berían poner algún tipo de control 
para mantener los precios algo en 
estas fechas. Se pasan un montón 
los precios, porque los ponen 
enormes y no deberían hacerlo. 
Y o se lo oigo a mi madre y a las 
vecinas y todas se quejan de lo 
mismo, que son muy altos. 

1 
1 

.¡I 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 CIUDAD 

Huelga de celo en la Oficina de 
Recaudación 

Que en fas entrañables fies
tas que se avecinan Toledo de
muestre que es «Patrimonio de 
fa Humanidad», siendo más 
acoJ.;cdor y humano. 

}
1 nosotros y ustedes, lec

tores amigos, seamos mejo
res para que en la tierra se 
cumpla el mensaje «Paz en
tre los hombres de buena 
voluntad y con voluntad de 
ser buenos». 

Para una mejor desratizacin 
de Toledo se faculta al edil
zascandíl para que contrate al 
flautisma de Hamelin. 

Visita Talavera y recono
ce: «La impresión que me 
ha causado el polígono es 
bastante deplorable». Lo 
que hace falta es que no 
quede en simple lamenta
ción. 

El INSALUD, que no goza 
de buena salud económica, dis
puesto a indemnizar a.los da
ñados como consecuencia de 
fallos en el servicio asistencial. 

Un alcalde acusa a la Di
putación de «mirar el color 
político de los ayuntamien
tos». ¡Hombre es que para 
no verlo tendría que ser 
«ciega»!. 

La Bolsa después de tantas 
caídas, sale al mercado con 
muletas. 

La historia del «Casón», 
un caso. Ahora nueve in
toxicados. 

La cuestión es hablar del di
nero que gana un ministro. No 
se subio el sueldo «Papa Bono» 
y en lugar de decir «No hay su
bida de sueldo» se dice «Bono 
ganará menos que un minis
tro». Ya hay que darle vueltas 
al asunto. 

EL HUESO 

A Los veaNo.5 .DE 

Desde las tres de la tarde de ayer, la totalidad de la plan
tma de la Oficina de Racaudación de Toledo se encuentra en 
huelga de celo. La razón del encierro protagonizado por los 
diez hombres que prestan sus servicios en el Ayuntamiento 
de nuestra dudad, se deriva del despido del que, a su juicio, 
van a ser objeto por parte de la actual corporación munici
pal, lo que consideran un despido ilegal. «Hasta que no nos 
den una solución, no vamos a desconvocar el encierro», ha 
manifestado un portavoz del personal en huelga. 

María José Muñoz 

Según ha manifestado a nues
tro peródico Luis Ignacio Crespo 
Arce, portavoz de los trabajadores 
encerrados, «nos quieren poner en 
la calle de una manera ilegal. No
sotros tenemos un contrato válido 
y legítimo y, ahora, sin ningún 
tipo de explicaciones, presuponen 
que nuestros contratos no son le
gales». En el Pleno Municipal que 
tendrá lugar el próximo lunes, el 
punto seis a tratar es la termina
ción de contratos laborales del 
personal de recaudación, lo que 
ha inquietado a los trabajadores 
del citado servicio. 

«A las tres de la terde vamos a 
iniciar nuestro encierro indefini
damente hasta que no obtenga
mos que se nos reconozca nuestro 
derecho. El alcalde José Manuel 
Malina nos prometió continuidad 
en el trabajo y ahora esto no tie
ne ni pies ni cabeza. Llevamos 
trabajando tres años en el Ayun
tamiento y, ahora, los 25 conceja
les de la corporación están dis
puestos a llevar a cabo el despido, 

lo que consideramos una ilegali
dad y un atropello de la norma 
fundamental, la Constitución Es
pañola», manifestaron a nuestro 
periódico los trabajadores del ser
vicio de recaudación municipal, 
unos momentos después de iniciar 
su encierro indefinido. 

Entrevista con el alcalde 

Sobre las tres y media de la tar
de, los encerrados mantuvieron 
una entrevista con José Manuel 
Malina en la que no se llegó a nin
gún tipo de solución. El alcalde, 
con anterioridad a la citada reu
nión, manifestó a nuestro diario 
que se había citado a los trabaja
dores para comunicarles que sus 
contratos eran ilegales porque se 
habían tramitado por medio de un 
decreto, lo que constituye una ile
galidad. «Ese tipo de decretos es 
ilegal porque no se puede hacer a 
nadie fijo sin antes llevar a cabo 
una serie de pruebas selectivas. 
Además, estos contratos están re
curridos por ilegales por el dele
gado del gobierno y por la Junta 

·Federación local de AA.VV. «El Ciudadano»: 

«Sin pasar al pleno, 
ni llaves ni acuerdo» 

J.I. 

Foto: C. Moreno 

La Federación local de Asocia
ciones de Vecinos «El Ciudada
no», tal y como había adelantado 
EL DIA DE TOLEDO, no está 
de acuerdo con el escrito sobre la 
utilización de los centros cívicos 
que ha sido aprobado en Comi
sión por el equipo de gobierno de 
nuestra ciudad. El mismo fue ca
lificado por los representantes de 
la Federación como «impresenta
ble». «El escrito es inconsecuente 
y se revoca un acuerdo alcanzado 
en el plenario por una simple Co
misión de gobierno. Hasta que no 
se revoque en otro pleno, las AA. 

LA .~: ... . . .. 
::: 

. . .. 
cALU: 

J)OLI VIA .. 

de VV. no contestarán ni suscribi
rán ningún acuerdo y, por supues
to, no entregaremos ninguna lla
ve», afirmó rotundo Arce Aranda, 
vicepresidente de la misma. 

«En esto queremos dejar cons
tancia de que la concejala de Par
ticipación Ciudadana y Bienestar 
Social, Teresa del Río, incumple 
todo lo que dice. O es poco seria 
o no tiene ni idea de lo· que se trae 
entre manos ni voluntad política. 
Esto o es una tomadura de pelo o 
no sabe ninguno de los que go
biernan actualmente el Ayunta
miento por dónde se andan, algo 
peligroso, porque puede llevar al 
des_gobierno del municipio, que ya 
estan apuntando de forma ace
lerada». 

------------------· 

Los diez trabajadores de la Oficina de Recaudación, durante un momento de su 
encierro. (Foto: C. Moreno) 

de Comunidades», señaló Malina. 
Los trabajadores rechazaron la 

oferta que le.s hizo el alcalde de 
Toledo, consistente en hacerles un 
contrato de tres años, «porque lo 
que nos ofrecen no es de recibo. 
Nos ofrecen el vacío frente a un 
hecho que puede estar sujeto a la 
disciplina de los tribunales, igual 
que cualquier otro acto adminis
trativo». Los encerrados añadie
ron que el secretario del Ayunta
miento ha vertido un juicio en el 
que se afirma que un pleno puede 
derogar lo que otro aprueba, «lo 
que no es verdad, como se con
templa en la Ley de Procedimien
to Administrativo». 

Encierro «a la japonesa» 

Los diez trabajadores de la Ofi
cina de Recaudación Municipal 
han decidido hacer una huelga de 
celo, «a la japonesa», por lo que 
no han cesado en su actividad la
boral. A las nueve de la noche de 
ayer, los trabajadores comunida
ron que el comité de empresa del 
Ayuntamiento les apoyaba y que 
habían recibido la visita de dos 
abogados que les daban la razón. 
«El contrato de tres años que nos 
han ofrecido no nos ofrece ningu
na seguridad, si nos ponen en. la 
calle con un contrato indefinido, 
más inseguros estaremos con uno 
temporal». Al cierre de nuestra 
edición, los diez trabajadores 
mantenían su encierro en la· Ofi
cina de Recaudación Municipal. 

De izquierda a derecha, Arce Aranda, vicepresidente y Alvarez Ocampo, presi-
dente de la Federación ·· 

Agricultura, en el casco 

La Federación se opone tam
bién a que la consejería de Agri
cultura se construya en el Vivero 
Municipal, y en este sentido pien
san lanzar octavillas exponiendo 
sus razones. EL DIA DE TOLE
DO, sin embargo, ha podido co
nocer que el Vivero será respeta-

do y la consejería será construída 
en el casco histórico. Ya hay dos 
edificios propuestos y tomados en 
consideración por el presidente de 
la Junta, José Bono, tras el acuer
do alcanzado con el grupo muni~ 
cipal socialista; su lugar de ubica
ción será bien en el colegio de 
Doncellas Nobles, bien en el co
legio de las Carmelitas Descalzas. 

--·--------·-·-··-·---·-·······-·--------
A Y v /VT A J.11 I E/'ITI) V E t..A 
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ELDIA 

Visita a 
Toledo del 
Viceprimer 
ministro de 

Egipto 

Ahmed Efmed Aguid, Vice
primer ministro de Egipto y 
ministro de Asuntos Exteriores 
visitará en la mañana del do
mingo nuestra ciudad. La lle
gada del responsable de 
AA.EE egipcio está prevista 
hacia las once de la mañana a 
la Puerta de la Bisagra, donde 
será rec1.bido por el alcalde de 
la ciudad, José Manuel Moli
na y responsables del Ayunta
miento de Toledo. El doctor 
Ahmed Efmed Aguid llevará a 
cabo un recorrido turístico vi
sitando la Catedral, Iglesia de 
Santo Tomé, la Casa del Gre
co, Sinagoga del Tránsito así 
como el Monasterio de San 
Juan de los Reyes para porte
riormente asistir a una comida 
en el Parador Nacional de To
ledo. 

El Viceprimer ministro 
egipcio ha desempeñado con 
a_nterioridad una dilatada 
carrera diplomática en la que 
ha permanecido durante más 
de diez años al frebnte de la 
Delegación de Egipto en la 
ONU. También ha sido porta
voz del Gobierno egipcio y 
embajador en Francia. Ahmed 
Efmet es licenciado en Dere
cho, diplomado en Hacienda 
Pública, Economía y Política y 
Doctor en Derecho Iriterna-

~ cional por la Universidad de 
París. 

En esta visita el Viceprimer 
ministro de Egipto estará 
acompañliio por el Embaja
dor de Egipto en España, 
Mahmoud Aboul-Nasr, el Em
bajador de España en Egipto, 
Carlos femández Longoria y 
sus respe~tivas esposas, así 
como altos cargos de la dele
gación diplomática en nuestro 
país. 

Congreso de las tres 
culturas 

En otro orden de cosas el 
responsable máximo de la cor
poración toledana, José Ma
nuel Molina, acompañado del 
Secretario del Centro Univer
. sitario de Toledo, gervasio 
Femández, y responsables de 
la. Fundación Caixa de Pensio
nes, presentarán publicamente 
la quinta edición del Congreso 
de las .Tres Culturas que ten
drá lugar en Toledo durante el 
pró:xilno mes de enero. A este 
congreso han confirmado su 

•.asistencia mas de 40 especialis
. tas de las tres culturas, entre los 
que se encuentran cuatro ex
pertos e investigadores tole

'=danó8 •. 

CIUDAD 

Aprobado en Comisión de Gobierno 

La grúa actuará hasta las 1 O 

Entre los asuntos aprobados 
por la Comisión Municipal de 
Gobierno se encuentra la mo
ción presentada por el conce
jal responsable de tráfico, 
Conrrado Navarro, sobre la 
ampliación del horario del Ser
vicio de Grúa Municipal des
de las nueve de la mañana has
ta las diez de la noche, por ello 
se contratará a una persona 
más. 

El concurso-oposición con
vocado por el ayuntamiento 
para proveer una plaza de téc
nico de Salud, Consumo y Me
dio Ambiente, ha sido declara
do desierto al no haberlo supe
rado ninguno de los aspirantes 
al mismo. Igualmente se decla
ró desierta la oposición convo
cada para cubrir dos plazas de 
guardia de la Policía Munici
pal, por no haber superado las 
pruebas exigidas ninguno de 
los aspirantes presentados. 

Denegación 

La Comisión denegó la pe
tición presentada por Juan 
Carlos Rámirez lucha, adjudi
catario del local número U de 
la Estación de Autobuses, soli
citando autorización para am
pliar la actividad de charcute
ría y salchichería que se ejerce 
en el mismo, a la venta de bo
cadillos, así como permiso 
para ejercer la actividad de pe
queño supermercado. Para el 
Negociado de Patrimonio, esta 
petición supondría modificar 
las condiciones de la licitación 
y crear competencia con otros 
locales en los que se ejerce 
identica actividad. 

El próximo año, en Toledo 

A propuesta de la Interven
ción Municipal se aprueba el 
gasto de l.751.953 pesetas, re
lativa a la adquisición de 12 
walkies para el parque de 
bomberos y trajes y linternas 
para bomberos. 

Mociones 

La moción presentada por 
el concejal delegado de Sani
dad y Medio Ambiente fue 
aprobada, para evitar las difi
cultades que se vienen produ
ciendo en el suministro de clo
ro a la depuradora de aguas, 
por demoras en pagos a la casa 
suministradora Productos Quí
micos Sevillanos, que se arbi
tre un dispositivo de pago que 
se pondrá en marcha cuando 
surjan tales dificultades. Estas 
medidas se adoptarían con in
dependencia de otras, como 
puede ser el cambio de provee
dor, o la diversificación de las 
casas comerciales suministra
doras, buscando una relación 
optima coste/ servicio. 

En calidad de presidente de 
la Comisión de Adquisiciones 
y Contratación, Juan José Fer
nández, propuso una moción 
que ha sido aprobada, relativa 
a la puesta en funcionamiento 
de la citada comisión. Se pro
pone que las necesidades de 
suministros, compras, adquisi
ciones o contratos deberán ser 
detectadas por los órganos 
correspondientes, delegado, 
comisión de Gobierno, alcalde 
o Pleno Corporativo. La deci
sión de adquirir, comprar o 
contratar se adoptará por el or-

gano municipal competente de 
acuerdo con la legislación. Y 
que una vez detectada la nece
sidad de la compra, contrato o 
adquisición, el tema se pasará 
a la Comisión de Adquisicio
nes, al objeto de elaborar el 
oportuno Pliego de condicio
nes si procede, o determinar 
las características de la com
pra, efectuando las oportunas 
ofertas a las distintas casas co
merciales del ramo, todo ello 
con el fin de conseguir una uti
lización óptima de los fondos 
públicos. 

Tuberías 

Otra de las mociones apro
badas fue la suscrita por Angel 
Dorado en relación a las rotu
ras periódicas y continuadas de 
las tuberías o conducciones de 
aguas fecales que se producen 
en la Bajada de los Desampa
rados, 8. Dicha moción propo
ne que se proceda a la instala
ción de una tubería nueva, de 
mayor sección, al menos entre 
los dos tramos donde se pro
ducen las roturas. En caso de 
no ser esta la solución ideal, 
por producirse nuevas roturas, 
se propone que se acometa una 
obra definitiva entre los dos 
puntos donde se produce la 
unión de las aguas que provie
nen del Miradero y la fosa de 
la calle Azacanes. 

Por otra parte se acuerda 
conceder el nombre de la ciu
dad hermanada de Aquisgran 
a la plaza recientemente cons
truida en el barrio de Palo
marejos. 

Línea telefónica directa 
con toda Castilla-La Mancha 

M.J.M. 

A partir del próximo año, To
ledo contará con linea telefónica 
directa con todas las provincias 
castellano-manchegas, según ha 
manifestado a nuestro diario José 
Luis Oemente, subdirector de la 
planta comercial de Telefónica en 
Toledo. En la actualidad, nuestra 
ciudad tan sólo cuenta con línea 
telefónica directa con Madrid, 
Barcelona, Valencia, Cáceres y 
Ciudad Reai pero en un futuro 
próximo, los toledanos podremos 
contar con comunicación directa 
con cada una de las provincias de 
Castilla-La Mancha, sin que la red 
tenga que enganchar con Madrid, 
centro neurálgico en la actualidad. 

El problema que origina la ca
rencia de grupos directos de lineas 
telefónicas es, fundamentalmente, 
la saturación que se produce fre
cuentemente en una linea deter
minada por la que pasa un núme
ro elevado de llamadas al mismo 
tiempo. La obligatoriedad de que 
las lineas se canalicen en Madrid 

Los turnos de atención al alronado se duplicarán durante las Navidades en Te
lefónica. (Foto: J. Luis Pérez) 

provoca que los niveles de satura- Navidad 
ción · sean elevados en la actuali-
dad. «La saturación es frecuente y 
la comunicación Toledo-Madrid 
está congestionada. Esto se deriva 
de un fallo de previsión que ha te
nido Telefónica puesto que la de
manda de teléfonos que se ha pro
ducido ha rebasado el número de 
lineas y circuitos. Ahora estamos 
desbordados, al máximo», ha se
ñalado José Luis Oemente. 

Telefónica tendrá, durante las 
Navidades, los problemas típicos 
de cualquier empresa, fundamen
talmente, la so0recarga. Por esta 
razón, los turnos de atención al 
abonado se duplicarán, como son 
el 003 de información, el 002 de 
averías y el 004 de información de 
Telefónica. 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Entrega de 
diplomas a los 

alumnos de 
informática 

En la tarde de ayer y con la 
presencia del Gobernador Civil de 
Toledo, Consejera de Industria, 
Directores provinciales de Traba
jo, INEM y Educación, además 
de profesores del Centro Univer
sitario, Presidente de la Diputa
ción y Alcalde de Toledo, entre 
otras personalidades, tuvo lugar el 
acto de entrega de diplomas, en el 
Hotel Alfonso VI, a los alumnos 
que han seguido los cursos de in
formática, relaciones laborales, 
comercio exterior, gestión de pe
queña y mediana empresa y mar
keting en el comercio interior. 

Estos cursos han sido organiza
dos por la Federación Empresa
rial Toledana y han estado dirigi
dos a estudiantes de Formación 
Profesional, jóvenes que en estos 
momentos están inscritos en la 
Oficina de Empleo en demanda 
de su primer trabajo, empresarios, 
personal de empresa y univer
sitarios. 

En total han participado en es
tos cursos doscientos cincuenta 
alumnos que han asistido a las cla
ses tanto en Toledo capital como 
en Fuensalida, siendo subvencio
nados por el INEM y la Conseje
ría de Industria y Comercio. Al 
término de la entrega de diplomas 
acreditativos se ofreció un vino de 
honor a los alumnos y autorida
des asistentes al acto. 

Ayer en Toledo 

Inaugurado 
el 11 

Congreso 
de 

Comunidades 
Originarias 

Rafael Otero, Consejero de 
Sanidad y Bienestar Social de 
la JCCM inauguró en la ma
ñana de ayer viernes el 11 Con
greso de Comunidades Origi
narias de Castilla-LA Mancha 
asentadas fuera de la Región, 
cuyas sesiones de trabajo se 
prolongan durante todo el día 
de hoy en un céntrico hotel de 
nuestra ciudad. 

El mismo fue presentado 
por el Secretario General de 
Emigración, Florián Godes. 
Entre los asistentes figuran 
miembros de las diferentes Ca
sas de nuestra Región en Reus, 
Barcelona, Bajo LLobregat, 
Badalona y San Felíu asi como 
delegados de las Casas Casti
lla-La Mancha en Madrid, Le
ganés y Valdemoro. Las mate
rias que se están estudiando 
durante esto dos días son «La 
situación legal de las Comuni
dades Originarias en Castilla
La Mancha, su problemática 
actual y las relaciones de estas 
comunidades con la Adminis
tración Autonómica, para 
cerrar este 11 Congreso, cuya 
clausura tiene lugar hoy a las 
doce del mediodía, con las 
propuestas de actuación que 
surjan de entre los asistentes al 
mismo. 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 CIUDAD 

M ción para que el Pleno 
reco re sus competencias 

A.G. 

Los grupos políticos de Izquier
da Unida y PSOE en el Ayunta
miento de Toledo han elevado 
conjuntamente una moción en la 
que piden que el Pleno ejerza to
das las atribuciones y competen
cias según establece la Ley regu
ladora de Bases de Régimen Lo
cal y su reglamento al amparo del 
artículo 116 del mismo, así como 
todas aquellas que le atribuye el 
ordenamiento legal vigente, y e.1 
concreto las que, en sesión ex
traordinaria celebrado el 28 de fe
brero de 1986, fueron delegadas 
por el Pleno a la Comisión de 
Gobierno. 

Ricardo Sánchez Candelas, 
. portavoz del partido socialista, 

manifestó, en el transcurso de una 
rueda de prensa, que la moción 
procedía de una iniciativa de su 
grupo hace dos plenos «en la que 
queriamos poner de manifiesto la 
necesidad de que la funcionalidad 
del Ayuntamiento se acoplara a lo 
que es la realidad política del mis
mo. La composición del Ayunta
miento actual no permite ejercer 
las funciones de la Comisión de 
Gobierno con la misma dimen
sión que si tuviera mayoría ab
soluta>>. 

Por su parte Algel Dorado, 
portavoz municipal de IU, señaló 
que «el actual equipo de gobierno 
de AP no tiene la mayoría y por 

Un momento de la rueda de prensa en la que ambos grupos explicaron las cau
sas de la presentación de la nwción. (Foto: Carlos Moreno) 

lo tanto simplemente queremos 
que el Pleno con esa correlación 
de fuerzas que no tiene, tenga las 
competencias que marca la ley», 
y añadió que «nos obliga a unir
nos en esta moción por la forma 
de gobernar de AP, es un partido 
que no tiene mayoría absoluta y 
da la impresión de que si la tiene 
y no es justo nio es correcto. AP 
está gobernando de una forma, yo 
diría que incluso autoritaria, sin 
contar para nada con los otros 
grupos políticos. Y o creo que el 
alcalde y AP en este caso, está 
condenado a dialogar y a pactar 
si no quiere verse en minoría 

como ya le ha ocurrido>en dos te
mas muy importantes»: El conce
jal comunista puso como ejemplo 
de esto las conversaciones del al
calde sobre la escuela de gimna
sia, sin contar con el Pleno. 

Sánchez Candeías corroboro 
esas palabras diciendo que «con 
que atribuciones y qué legitimidad 
democrática se permite la alegria 
tan importante como era la que 
un acuerdo de Pleno, el acuerdo 
con el Ministerio de Defensa, em
pieza a renegociarle». Así mismo 
calificó la postura del alcalde en 
el último pleno al negarle el dere
cho de réplica a una intervención 
de «talante autoritario que me 
sorprendió». 

Organizado por la Asociación de Amas de Casa 

EL DIA 

Se presentaron 205 trabajos 

Fallado el concurso 
de carteles 
navideños 

Varios miembros deljuraclo, en un momento de su elección. (Foto: C. Moreno) 

M.J.M. 

En la mañana de ayer fue fa
llado el premio del concurso de 
carteles de la campaña «Navidad 
87», al que se .presentaron 205 tra
b~os relacionados con el slogan. 
«Qué te influye al elegir tu consu
mo». Alumos de cinco colegios 
toledanos presentaron sus carteles 
en la Oficina de Información al 
Consumidor pero sólo dos de 
ellos recibirán hoy el premio 
correspondiente. 

El jurado estuvo compuesto 
por Ernesto Pérez, representante 
de la Delegación Provincial de 
Consumo>'-Gregorio Femández, 
compañero en las tareas informa
tivas en Radio Toledo, José Luis 
Gutiérrez Ruiz, concejal del área 

de Sanidad, Consumo y Medio 
Ambiente y un redactor de EL 
DIA DE TOLEDO. 

La ganadora del concurso ha 
sido Gema Esperanza Gómez 
Torres, alumna de séptimo curso 
de E.G.B. del colegio «Garcilaso 
de la Vega>>, que será obsequiada 
con un ordenador personal. El se
gundo premio ha correspondido a 
Ruth García Rodriguez, de sépti
mo de E.G.B. del colegio «San 
Juan Bautista>>, y consiste en una · 
máquina de escribir portatil. Los 
105 carteles relativos al consumo 
navideño que se han presentado al 
concurso, corresponden a alum
nos de los colegios Tavera, Angel 
del Alcázar, San Lucas y María, 
Garcilaso de la Vega, Divina Pas
tora e Infantes. 

Concurso de platos 
típicos navideños 

Sesenta y siete talaveranos tienen derecho a voto 

M.J.M. 

El pasado jueves, la Asociación 
de Amas de Casa de Toledo or
ganizó un concurso de platos típi
cos navideños en el que participa
ron más de veinte asociadas con 
un plato condimentado por ellas 
mismas. El objetivo de la organi
zación del concurso era concien
ciar al público para que realice un 
consumo más racional durante es
tas fechas en las que los precios 
experimentan una importante su
bida. 

«Con estos platos, que son unos 
menús muy completos, no hay ne
cesidad de que la economía fami
liar se tambalee al llegar la Navi
dad. Nosotras queremos que el 
consumidor defienda sus derechos 
Y vigile los precios para que no sea 
víctima de las subidas de última 
hora>>, señaló a nuestro diario En
camación González, presidenta de 
la Asociación de Amas de Casa. 

Platos premiados 

La ganadora del concurso de 
platos fue Elisa Cantó Martínez 
con su «Ensalada Margarita>>, pla
to que, a juicio de la ganadora, 
cuesta alrededor de 575 pesetas. 
El segundo puesto en el concurso 
lo ocupó Esperanza Rubio con el 
plato codornices estofadas y, el 
tercero, Mercedes Arranz con un 
carré de chuletas de cerdo con 

La portavoz de Consumo de la Asocia
ción de Amas de Casa de Toledo. 
(Foto: C. Moreno) 

piña. Los tres platos, así como los 
restantes que no obtuvieron nin
gún galardón, «constituyen ricas, 
sabrosas y, sobre todo baratas co
midas que pueden cocinarse sin · 
mucho esfuerzo económico», se
ñaló Encamación González. 

El concurso de platos típicos de 
navidad se celebró en la sede de 
la Asociación de Amas de Casa 
de nuestra ciudad, local en que la 
asociación se reúne todos los mar
tes y jueves de cada semana y que 
está situada en el número 16 de la 
A venida de la Reconquista. La 
asociación cuenta en la actualidad 
con 250 amas de casa asociadas. 

Elecciones en el Colegio de 
Abogados de Toledo 

Hoy se celebrarán las elec
ciones a decano del Colegio de 
Abogados de Toledo, en las 
que sesenta y siete de los dos
cientos inscritos en el colegio 
talaverano, tienen derecho a 
votar. 

Como saben nuestros lecto
res, en la provincia, como en 
otras de España, se da la cir
cunstancia de que existen dos 
colegios profesionales de abo
gados. Sin embargo la relación 
entre ambos es muy estrecha 
ya que los inscritos en uno y 
otro son los mismos, al exigir
se la colegiación para el ejerci
cio de la profesión en la cir
cunscripción donde esté en
clavado. 

Ayer, EL DIA DE TOLE
DO, sondeaba ante el decano 
del colegio talaverano, Ernesto 
de la Rocha, la posible inclina
ción de voto de los abogados 
residentes en nuestra ciudad; si 
bien declinaba hacer declara
ciones en este sentido, sí mani
festo, respecto a las futuras re
laciones entre ambos colegios, 
que la colaboración será más 

Carmen Conde 

estrecha que en épocas anterio
res en que habían actuado se
paradamente en problemas co
munes. 

Junta de Gobierno 

José Maria Martinez 

Precisamente ayer por la 
tarde, se reunía la Junta de 
Gobierno del colegio. Entre 
otros temas, de la Rocha, in
formó de la asamblea de deca
nos que ha tenido lugar recien
temente en Madrid. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 19/12/1987.



EL DIA PROVINCIA 

Ildefonso Alonso, alcalde 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Reunión de empresarios eñ-S-onseca____ -----·-

«La Diputación ha repartido el 
· dinero equitativamente» 

La realidad 
empresarial a 

estudio 
Técnicos de la Federación 

Empresarial Toledana han 
mantenido, en la localidad to
ledana de Sonseca, una reu
nión donde se trataron los di
ferentes aspectos en los que 
vive actualmente la realidad 
empresarial en nuestra provin
cia. 

Nuria Villarino 

El alcalde de la localidad tole
dana de Pantoja, Ildefonso Alon
so, ha declarado a EL DIA DE 
TOLEDO que, «la Diputaci6n ha 
repartido el dinero equitativamne
te. ~Creo que ha do.do el dinero 
como ha creído· conveniente, in
tentando beneficiar a los más pue
blos posibles>>. 

El dinero que este año la Di
putación va a conceder a esta po
blación por planes provinciales es 
de 2.941.000 pesetas, mientras 
que el Ayuntamiento tendrá que 
aportar la cantidad de 735.000 
pesetas. 

Por otro lado este dinero irá 
destinado a obras de saneamiento 
para_ dar salida a las aguas sucias 
y fluviales de algunos barrios de 
la localidad. 

También afirmó que Pantoja es 
el único pueblo en la provincia 
que no ha subido los impuestos 
desde 1978. 

Carga fiscal 

Igualmente dijo, «n0 hay un 
pueblo en toda la provincia de To
ledo que la carga .financiera anual 
sea del 5,15%, ya que todos los 
ayuntmientos la tienen del 25%, 

por ello es el que menos carga 
tiene>>. 

Ildefonso Alonso nos explicó 
que «este Ayuntmiento no tiene 
deudas, a pesar de que la oposi
ci6n diga que si tenenmos». 

El alcalde de esta localidad to
ledana explieaba que cualquier 
organismo institucional siempre 
intentar que se beneficien antes los 
pueblos con su mismo signo polí
tico, «eso pasa siempre. Sin em
bargo este año la Diputaci6n Pro
vincial lo ha repartido más equi
tativamente que en otros años. No
sotros particularmente no tenemos 
queja de las aportaciones que nos 
dan, incluso un año nos dieron 
casi siete millones, cantidada que 
había rechazado un pueblo y que 
nosotros luchamos por conseguir
la>>. 

De todas formas el hecho de 
que el Ayuntamiento tenga que 
aportar dinero no es muy bien re
cibido por casi ningún ayunta
miento 

Infraestructura . 

Actualmente el pueblo de Pan
toja se encuentra totalmente pavi
mentado y en saneamiento tam
poco hay problemas. 

En cuanto a abatecimiento de 

. La entrega será el próximo lunes en Toledo 

Subvenciones de la 
Junta a la provincia 

El consejero de Presidencia, 
Alejandro Alonso Núñez, hará 
entrega, el próximo lunes en To
ledo, de subvenciones a manco
munidades de las diferentes pro
vincias de la región castellano
manchega. Por otro lado el valor 
global será de más de 88 millones 
de pesetas. 

Las mismas van destinadas a la 
compra de camiones de recogida 
de residuos, construcción de ver
tederos y coches de campo. 

En cuanto a la provincia de 
Toledo; fa mancomunidad de ser
vicios que recibirá subvenciones 
será Canta El Gallo. 

La menciol1ada comunidad la 
. componen los pueblos de Cama
rena, Camarenilla, Arcicollar, 

· Chow de Canales y Ventas de . 
Retamosa, de nuestra provincia. 

· El núriiero total de habitantes 
que se verán beneficiados con es
tas subvenciones, que alcanza el 
total de ocho millones cuatrocien
tas mil pesetas, es de cuatro mil 
quinientos cuarenta. 

. La subvención consiste en un 
. camión mediano de recogida de 
residuos sólidos; por un valos de 
casi siete millones de pesetas y la 
construcción de un vertedero para 
la mancomunidad, por un millón 
quinientas mil pesetas. 

El total de camiones de recogí-

da de residuos, será de tres camio
nes grandes, dos medianos y cua
tro pequeños, que se repartirán 
por las diferentes mancomunida
des, cuyo valor total asciende a 
más de 66 millones de pesetas. 

Por otro lado para la construc
ción de vertederos en las mencio
nadas comarcas se ha destinado 
un total de diecisiete millones qui
nientas mil pesetas. 

En cuanto a coches de campo, 
la cantidad que la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
ha aportado es la de cuatro millo
'nes doscientas ochenta y ocho mil 
quinientas noventa y dos, siendo 
dos dotaciones las cedidas, con un 
precio por unidad de 2.144.296 . 

Otras provincias 

Igualmente estas subvenciones 
de la Junta se extienden a todas 
las provincias de la región, siendo 
las afectadas, la mancomunidad 
de Montearagón en Albacete, Al
carria de Cuenca, y Sierra de 
Cuenca, La Grajuela y la Man
chuela de Cuenca, La Alcarria, 
Campiña Baja y Campiña Alta, 
de Guadalajara y la mencionada 
Canta El Gallo de nuestra provin
cia toledana. 

Asimismo la entregá se hará a 
las doce y media de la mañana en 
un conocido restaurante de la ca
pital de nuestra Comunidad Au
tónoma. 

El alcalde afirma que la Diputación ha repartido el dúrero de los planes provin
ciales equitativamente. 

agua, éste es suficientes, no hay 
problemas al respecto. 

Pantoja se abastece de la Man
comunidad de aguas de la Sagra 
Alta y no hay probleams con el 
suministro de agua. 

En cuanto a sanidad, en el pue
blo existe una clínica y un médi-

co. Pero en los casos graves los ve
cinos tienen que desplazarse a 
Toledo. 

Por último de la Junta de Co
munidades reciben poco, única
mente han recibido 450.000 pese
tas para un vertedero de basura y 
150.000 para inmobiliario del 
Ayuntamiento. 

Para ser estudiado por la comisión de hacienda 

Durante el acto se trataron 
diferentes ternas, entre los que 
cabe destacar la arbitrariedad 
a la hora de establecer los por
centajes de subvención en los 
programas que se le presentan 
a la administración, así como 
la preocupación por el retraso 
en el pago de las subvenciones, 
y que en algunos casos supera 
al año. 

También se habló de la ne
cesidad, por parte de las em
presas, que continúen en vi
gencia las modalidades de con
tratación de fomento al em
pleo, como forma de lograr au
mentar la rentabilidad de las 
empresas y, por tanto, su capa
cidad de cr.ear empleo. 

Por su parte los técnicos de 
la Federación hablaron sobre 
la financiación de las PYMES, 
subvenciones y tipos de con
trataciones. Respondiendo a 
cuantas preguntás surgieron 
durante la charla-coloquio. 

Retirada la tesorería con el 
Banco de Crédito Local 

César Conde 

La renovación de la operación 
de tesorería con el Banco de Cré
dito Local ha sido retirada por el 
pleno del Ayuntamiento de llies
cas, para que sea estudiada por la 
comisión de hacienda. 

Al mismo asistierosn todos los 
miembros de la corporación a ex
cepción de Carlos Gómez, actual 
alcalde en funciones de la locali
dad. El pleno estuvo presidido por 
el alcalde de lliescas, José Vicen
te Inoges Parra. 

Dentro del orden del día se de
batieron los temas referentes a la 
lectura y aprobación del acta de 
la sesión anterior, celebrada el pa
sado 27 de noviembre, así como 
dar nombre a diferentes calles de 
la población y la creación de una 
plaza de Policía Municipal y otra 
de cabo. 

Asimismo también se debatió 
la subvención de la Delegación de 
Sanidad para el Centro Base de 
Salud, y el apartado de ruegos y 
preguntas. 

Repulsa por el atentado 
terrorista de Zaragoza 

El acto comenzó con la pro
puesta de repulsa contra el aten
tado terrorista de Zaragoza la se
mana pasada. 

A continuación se expusieron 
los temas referentes a la perfec
ción del camión de bomberos, el 
accidente ocurrido al Policía Mu
nicipal, Felipe Conde y la subven
ción de la Diputación para planes 
provinciales. 

En el segundo punto referente 
al nombre de las calles, se leyó la 
proposición de los vecinos de las 
nuevas calles, situadas al final de 
la calle Arboledas, en las que se 
proponían los nombres de Anda-
1 ucía, Madrid y Cataluña. Se 
aprobó por unanimidad . 

Plaza de Policía Municipal 

El debate sobre la plaza de Po
licía Municipal y de cabo, tuvo di
ferentes opiniones, ya que al gru
po de AP le parecía conveniente 
crear la plaza, que junto a la exis
tente desierta, aumenta considera-

blemente el número de efectivos. 
En cuanto a la plaza de cabo opi
naba que era mejor que se busca
ra a uno de la localidad. Se apro
bó crear la plaza. Sin embargo en 
la de cabo se decidió estudiar si 
sería de promoción interna o ex
terna. 

También se aprobó por unani
midad la subvención que la Dele
gación de Sanidad va a dar, con 
una cantidad de ocho millones, 
para la terminación del Centro 
Base de Salud. 

Ruegos y preguntas 

Por parte del CDS, el concejal 
Javier de Vicente, hizo entrega de 
un informe en el que se detalla
ban los ruegos de dicho grupo, 
que entre otros fueron los relacio
nados con la creación de un gru
po local de salud pública, que se
ría un órgano de carácter consul
tivo, la creación de un grupo lo
cal de protección civl que ya está 
en marcha, y aumentar la seguri
dad ciudadana. 

También trató la señalización 
de acometidas de agua para que 
no se aparque a su lado y de esta 
forma no interrumpir la labor del 
camión de bomberos. 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Ana Teresa Carmona Sarmiento, de 92 años 
---·--·--·----·------- -

Muere al ser 
atropellada dos veces 

Redacción 

Ana Teresa Carmona Sar
miento, de 92 años y natural 
de Olías del Rey, falleció en la 
maí'iana del jueves al ser atro
pellada dos veces. 

El accidente tuvo lugar en 
esa localidad toledana a las 
ocho de la mañana en Ja carre
tera N-401, y a la altura del ki
lómetro 59,150. 

La mujer fue arrollada por 
dos coches cuando se disponía 
a cruzar la carretera que cruza 
el pueblo de Olías del Rey. 

El primer coche que atrope
lló a Ana Teresa era un RE
N A U L T 9, matrícula 
T0-5287-M, conducido por 
Antonia Nuria Garica Serrano, 
de treinta años, que resultó 
ilesa. 

El segundo vehículo fue un 
SEA T Marbella, con matrícu
la T0-0889-K, conducido por 
Catalino López del Cerro, de 
cuarenta y tres años que resul
tó ileso también. 

Ambos coches arroyaron a 
la mujer sueesivarnente, resul
tando ésta muerta en el acto. 

Hoy en la Iglesia Colegiata Parroquial 

Pregón de Navidad 
José Reyes Calero 

Hoy a las ocho de la tarde ten
drá lugar, en la Iglesia Colegiata 
Parroquial de Torrijos, el pregón 
de Navidad a cargo de Antonio 
Celada Alonso, canónigo-prefecto 
de música de la Catedral de To
ledo. 

Posteriormente actuará la coral 
Teresa Enrique, dirigida por An
gel José Redondo Segovia. 

Asimismo la Banda Municipal 
de Música, bajo la dirección de 
Joaquín Grau, intervendrá en este 
concierto, que ya cuenta su terce
ra edición. 

Proyecto de limpieza 

En otro orden de cosas, hemos 
de congratularnos, puesto que, en 
breve, se realizará un proyecto de 
limpieza para nuestra villa. 

A buen seguro los ciudadanos 
esperan impacientes el que Torri
jos muestre una fisonomía dife
rente a la de los últimos meses. 

Esperemos que la comisión de 
urbanismo, que encabeza Melitón 
Palomo, acelere los trámites buro
cráticos, y la limpieza de las calles 
torrijeñas sea una realidad. 

Subida de impuestos 

Según ha podido saber EL 
DIA DE TOLEDO existen mu
chas posibilidades que en fechas 
próximas nuestros representantes 
comunales decreten una subida 
del impuesto municipal, aunque 
dentro de unos Baremos conven
cionales. 

No está mal esta medida si se 
aprecia notoriedad alguna en los 
servicios municipales. 

Para defender los intereses de la A venida del 
Generalísimo 

Creación de una 
asociación de vecinos 

J.R.C. 

Los ciudadanos residentes en la 
prolongación del Generalísimo, 
una de las zonas foráneas más po
bladas de Torrijos, quieren crear 
una asociación de vecinos, para 
así defender sus intereses. 

En breves días se repartirán oc
tavillas en las viviendas, para con
cretar una reunión donde elegir 
una junta gestora, que redacte y 
presente los estatutos, y a la vez 
resuelvan los trámites jurídicos. 

Este importante barrio, hasta 
ahora, si bien está totalmente in
tegrado con el resto de la pobla
ción, según opinión de los veci
nos, se encuentra en desventaja, 
con otras zonas de residencia. 

Se pretende a la vez fomentar 
la cultura, actividades deportivas, 
determinar unas fiestas y como 

máxima aspiración, construir un 
parque infantil. 

La población infantil en esta 
zona, donde las edificaciones ele
vadas se multiplican, no tienen un 
lugar idóneo de expansión. 

Se pretende que los vehículos 
motorizados, verdadero peligro, 
no sólo para los más pequeños, 
sino también para los mayores, 
aminoren la velocidad con una 
perfecta señalización que, hasta 
ahora, no cuenta esta importante 
vía urbana. 

Por ello próximamente man
tendrán una reunión los vecinos 
del mencionado barrio, en la que 
se tratarán todos los temas conflic
tivos del mismo, así como inten
tar resolver todos los problemas, 
por la vía que sea, con los que se 
presenta la A venida del Gene
ralísimo. 

PROVINCIA 
Promovidas por la Dirección Provincial de Educación y Ciencia 

Obras de reparación en 
Ventas de Retamosa 

Según una resolución de la Di
rección Provincial de Educación y 
Cultura de Toledo, se ha decidido 
llevar a cabo, por el sistema de 
contratación directa, obras de re
paración, ampliación y mejora en 
la localidad toledana de Ventas de 
Retamosa. 

El presupuesto para la contrata 
de las obras será de diez millones 
ochocientas cuarenta y nueve mil 
setenta y tres pesetas. 

Por otro lado el plazo para la 
ejecución de las mismas es de cin
co meses, cuya clasificación será 
de la categoría C, grupo c. 

Asimismo los proyectos y plie
gos de cláusulas administrativas 
particulares de la obra se exami
narán en la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia, sita en Toledo, durante el 
plazo de presentación de propo
siciones. 

Igualmente el plazo de presen
tación de proposiciones comenzó 
el pasado diez de diciembre, y fi
nalizará el veintinueve de este 
mismo mes. 

El lugar de presentación de las 
proposiciones se podrá realizar en 

Aprobado por la corporación municipal 

el Negociado de Contratación de 
la Dirección Provincial del men
cionado Ministerio. Las mismas 
no podrán ser enviadas por 
correo. 

La documentación que se ten
drá que presentar para poder lle
var a cabo la proposición serán 
datos económicos y personales. 

El próximo día treinta de di
ciembre se procederá a la apertu
ra de sobres para la concesión de 
la licencia de obras. La misma se 
hará· en el salón de actos de esta 
Dirección Provincial. 

Servicio dé recogida de 
basura 

La corporación municipal de 
este Ayuntamiento ha aprobado 
el pliego de condiciones económi
co-administrativas que ha de regir 
para la contratación, que será me
diante subasta, del servicio de re
cogida de basura a domicilio. 

El mismo se encuentra expues
to al público en la secretaría del 
Ayuntamiento, durante un plazo 
de ocho días, a efectos de re
clamaciones. 

Al propio tiempo también hay 
que decir que, de no presentarse 
ninguna reclamación contra el re
ferido pliego, en _el plazo indica
do, quedará convocada la subasta 
para llevarse a cabo. 

Por otro lado el tipo de licita
ción que se presenta es de cuatro
cientas cincuenta mil pesetas, a la 
baja. 

La garantía, para poder tomar 
parte en la subasta, será neces~rio 

QUINT ANAR DE LA ORDEN 

Estará durante el fin de semana 

Unidad para donantes de 
sangre 

Maruchi García Latiegui 

A partir de las cinco horas de 
esta tarde y hasta las diez de la 
mañana del domingo, los quinta
nareños que lo deseen podrán do-

. nar su sangre una vez más. 

Para tal fin se ha desplazado 
hasta esta localidad un equipo 
móvil de la Hermandaz de Do
nantes de Sangre de la Seguridad 
Social de Madrid. 

La misma se ha instalado en el 
colegio Nuestra Señora de los Do
lores de esta localidad toledana de 
Quintanar de la Orden. 

Por otro lado se espera que la 
respuesta a este nuevo llamamien
to sea tan masiva como en las an
teriores ocasiones. 

Asimismo también se desea 
que se continúe en esa línea de ex
cepcional altruismo, con la que el 
grupo de donantes de Quintanar 
de la Orden, que preside Julio 
Sierra, suele contestar, y que le ha 
llevado a colocarse entre los pri-

meros núcleos de población con
siderando la proporción número 
de habitantes, litros y años. 

Se estima que lo que se viene 
recaudando en esta localidad en 
estos últimos años es de unos ocho 
mil litros por habitante. 

Hay que decir que la Herman
dad de Donantes de Sangre de la . 
Seguridad Social de Madrid, re
corre todos los pueblos de la pro
vincia intentando recaudar los 
mayores litros posibles de sangre, 
que tanto ayudan a los enfermos. 

Por ello la gente se tiene que 
concienciar, cada vez más, de el 
bien social que representa este he
cho para todos aquellos que lo 
necesitan. 

No obstante todavía existen 
muchos reticentes a ello. Pero que 
, afortunadamente, cada vez son 
menos los que se resisten.· 

Cabe destacar la labor que de
sempeña esta unidad cuyo fin pri
mordial es ayudar a los enfermos 
que realmente necesitan este tipo 
de apoyo. 

constituir en la Caja Municipal, 
un depósito de cinco mil pesetas, 
incrementandose, esta cantidad, 
hasta veinticinco mil, el que resul
te adjudicatario. 

ASí la presentación de proposi
ciones se harán en la secretana de 
la Casa Consistorial de esta loea
lidad toledana de Alcabón, y se 
realizará en el plazo de diez· días. 

La apertura de l'licas se reali
zará en el Ayuntamiento, al día si
guiente que termine el plazo de 
presentación de proposiciones. 

~BOROX~ 

Aprobado en pleno 

Aprobadas 
contribuciones 

especiales 
El pleno del Ayuntamiento de 

la localidad toledana de Borox ha 
aprobado, en sesión ordinaria, el 
expediente de aplicación de con
tribiciones especiales para la rea
lización de la obra de pavimenta
ción de aceras en la calle Huertas.' 

El mismo se ha expuesto públi
camente, durante el plazo de quin
ce días, a los efectos de que los in
teresados, puedan presentar las re
clamaciones procedentes. 

La financiación de la mencio
nada obra de pavimentación se 
realizará con un coste total de la 
obra de doscientas noventa y sie
te mil ochocientas ocho pesetas. 

Por otro lado el coste a repar
tir entre los vecinos ha quedado 
constituido en doscientas treintay 
ocho mil doscientas cuarenta y 
seis pesetas. 

El módulo de reparto será por 
cada metro lineal de fachada, 
cuyo valor de cada módulo se ha 
tasado en dos mil doscientas cua
renta pesetas. 
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·ELDIA TALAVERA 

Al parecer, según los confusos datos 

La huelga en RENFE, 
seguida al cien por cien 

La huelga convocada pata ayer 
en RENFE, fue seguida en Tala
vera por el total de los trabajado
res, según se desprende de lo de
clarado por un funcionario a EL 
DIA DE TOLEDO, al menos en 
cuanto a los servicios de circula
ción se refiere. 

Ni el sindicato UGT ni CCOO 
de Talavera pudieron facilitar da
tos sobre esta jornada de protesta, 
en la que se denunciaba la pérdi
da de puestos de trabajo, el cierre 
de dependencias, las supresiones 

de descansos que obligan a reali
zar jornadas de doce horas, y las 
presiones de la empresa para que 
los trabajadores se jubilen a los 
cincuenta y cinco años, según de
claraciones a nuestro diario del 
responsable de este área de Comi
siones Obreras en Toledo, Anto
nio Torrejón. 

Sí se nos informó, siempre en 
la capital provincial, que en las 
instalaciones toledanas secunda
ban la acción el ochenta por cien
to de los veintiocho trabajadores 

~~~~BREVES 

con que cuenta la plantilla. En to
dos los casos, tanto en Talavera 
como en Toledo, se cumplieron 
estrictamente los servicios míni
mos. 

Como se había anunciado pro
fusamente por la empresa, los pa
ros de los servicios fueron entre 
las cero horas y tres de la madru
gada; las ocho y once de la ma
ñana, y las 18 y 21 de la tarde. 

Paros como el citado se repeti
rán el próximo día 23 y el próxi
mo mes de enero. 

Fútbol fin de semana 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

El césped delicado Segunda Regional (Grupo 
Tal y como les informábamos ayer, las últimas lluvias caidas en toda 

España, han hecho que algunos campos de fútbol, como el de Talave
ra, hayan tenido que ser cuidados al máximo. 

Ha llovido mucho y el campo está muy blando, es por eso que lo 
que el Talavera no pudo realizar el típico entrenamiento de los jueves, 
que como todo el mundo sabe, consiste en un partidillo en el que se 
deja entrever la alineación del domingo, además de ensayarse las tác
ticas que habrán de.ser empleadas para jugar contra el rival de tumo. 

Por contra, el jueves, los jugadores del Talavera tuvieron que con
formarse con jugar una pachanga en uno de los fondos. Poco pudieron 
sacar en claro los informadores de este partidillo informal. Poco que 
contar. 

El descanso que supone para el césped del Prado esta semana, le va 
a venir· muy bien, por que tan sólo, jugará el Sam Prudencia en la ma
ñana del domingo. Recordemos que en el último encuentro, los juga
dores y técnicos del Almansa se quejaron amargamente del estado del 
terreno de juego del Prado. 

Loto en Talavera 

Siempre es grato ver otra vez a los hombres de la tierra; en este caso, 
era Lolo, quien jugaba el partidillo del jueves con sus excompañeros. 
Como se sabe, Lolo se encuentra en estos momentos haciendo el ser
vicio militar en tierras andaluzas. No hay que confundir a este Lolo, 
que jugaba en la pasada temporada en el Talavera, con el Lolo que lo 
hace esta, son obviamente, dos jugadores distintos. 

Paco Sánchez no está de acuerdo 

El tema de la semana en los corrillos talaveranos en los que se ha
bla de fútbol, ha sido el supuesto mal comportamiento de los jugado
res del Almansa en los vestuarios al término del encuentro que se jugó 
en TAlavera el pasado domingo. Pues bien, el responsable talaverano, 
Paco Sánchez tiene su propia opinión al respecto que no coincide en 
absoluto con la de la mayoría; según el entrenador talaverano, lo que 
hicieron los visitantes no sobrepasó en ningún momento los límites de 
lo normal, de lo que haría, el Talavera pongamos por caso, de estar el 
campo tan embarrado como estaba el talavertano el domingo. Hay opi
niones para todos los gustos, por que desde luego, los responsables del 
mantenimiento de campo siguen en sus trece. 

A.nimos contra economía 

Según el entrenador talaverano, sus hombres están en un gran mo
mento de forma y de moral, con resultados francamente positivos y 
muy cerca de la cabeza a la que se espera llegar en fechas próximas si 
no hay resultados adversos,claro. Pero en el aire flota como una losa, 

. el retraso en el cobro de alguna mensualidad. No se han resuelto aun 
los problemas económicos del Talavera C.F. y no parece que en fechas 
demasiado próximas se vayan a solucionar. Sea como sea, lo cierto es 
que'los jugadores siguen entrenándose con el mismo entusiasmo y de
dicación que siempre. Veremos. 

Pocas bajas 

Para el I?artido en Herencia, el Talavera cuenta con su plantilla al 
completo, si exceptuamos a los dos hombres que están en el dique seco 
es decir, Valero y Barbero, por lo tanto, el entrenador talaverano po~ 
drá contar ya con dos ho~bres que ha venido echando en falta, Prieto 
·y Alfredo que ya estuvieron en el banquillo el pasado domingo. 

Perplejos 

Los técnicos y jugadores del San Prudencia estaban el jueves com
plíendo con su obligación, es decir, entrenandose. Mientras cabezas se
sudas ponen sus o~os en este entrañable equipo de Talave;a, su futuro 
no es, por desgracia, nada claro. 

Las jornadas siguen pasando en 
esta Segunda Regional, en su gru
po cuarto. No vamos a incidir otra 
vez en el enojoso t~ma del boicot 
de los árbitros a un par de equi
pos, el Verdejo y el Alberche, por 
que parece que por el momento, 
la cosa no tiene arreglo, pero si, 
decir que de los partidos progra
mados para este fin de semana, 
hay unos cuantos que, a priori, re
sulten atractivos, son estos: 

Oropesa- Malpica 

Poco a poco el Real Oropesa 
parece que va enderezando sus 
pasos y respondiendo a esa enor
me expectación que había entre 
sus aficionados antes de empezar 
el campeonato; aunque el domin
go pasado perdiera con el flojito 
Pueblanueva, la visita de esta se
mana es verdaderamente compro
metida y es de esperar que el equi
po responda a lo que se espera de 
él. Por su parte, el visitante, se en
cuentra en un espléndido momen
to de forma moral y viene de en
dosarle al Alcaudete nada menos 
que diez tantos. Entre eso y lo cer
ca que ven los del Malpica la po
sibilidad de saltar a la cabeza de 
la tabla, el partido promete ser 
apasionante. 

Calera- Pueblanueva 

El pronóstico de este encuentro 
es claramente local, lo que ocurre 
es que en fútbol los pronósticos 
suelen salir al revés. Si así ocurrei
re en esta evasión, habría que de
cir que el visitante sería protago
nista de una sorpresa en toda re
gla. No obstante, el Calera tiene 
muy asumido que es el vicelíder y 
que el más mínimo descuido del 
Gamonal, le aupará en mandón 
de la tabla clasificativa. 

Gamonal- Navalcán 

El Navalcán es un equipo que 

Los partidos más atractivos para este 
fin de semana son, sin lugar a dudas, 

Oro pesa-Mal pica 

se encuentra en zona templada, 
que no tiene nada que perder y sí 
algo que ganar. El Gamonal es, 
por el contrario, un conjunto que 
ha ido subiendo a pulso y que a 
base de trabajo y esfuerzo ha lo
grado llegar a ser el líder del gru
po. Por esto, es posible que el 
equipo local le complique las co
sas al Gamonal, aunque si nos ate
nemos a los resultados, lo más ló
gico sería pensar en un empate o 
en una victoria gamonina. 

Verdejo- Mejorada 

Un día más, este comentario 
tiene que hacer referencia a los ár
bitros, seguro que el domingo no 
se presentan a arbitrar este parti
do, un día más tenemos que repe
tir lo de siempre: no es lícito que 

quien sea se tome la justicia por 
su mano, no es normal que se to· 
men semejantes posturas de fuer· 
za, y es una lata que paguen jus· 
tos por pecadores, por que el Me· 
jorada tendrá que · viajar hasta 
V aldeverja para nada . 

Parrilla- Velada 

Encuentro de rivalidad local. 
El Parrillas es un equipo, que da 
una de cal y otra de arena, poco 
más o menos que el velada. Este 
equipo se presenta con tres pun· 
tos de ventaja sobre el Parrillas, 
no obstante, el factor campo debe 
ser importante, por eso, el pronós
tico es el de un empate o una vic~ 
toria del parrillas, de todas for· 
mas, el partido seguro que resulta 
entretenido. 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 TALAVERA 
Ayer se reunieron con el alcalde 

Los empresarios contra los 
hipermercados 

Ayer, una comisión de empre
sarios del comercio encabezados 
por el presidente de Fepemta, hizo 
entrega al alcalde de un informe 
en el que se razonan las causas por 
las que los empresarios talavera
nos se muestran contrarios a la 
instalación de un hipermercado en 
nuestra ciudad. 

siete y el catorce de textil y entre 
el treinta y cinco y el cuarenta y 
seis de otras actividades comercia
les. Es decir, que el hipermercado 
se llevaría el diecinueve por cien
to del mercado potencial y el res
to, lo repartirían los 637 estable
cimientos censados en nuestra ciu
dad. 

En cuanto a la creación de 
puestos de trabajo, se hace notar 
que los ochenta o noventa pues-

tos que crease, en su mayoría de 
carácter temporal y no cualifica
do, no compensaría en ningún 
modo los que se perderían por 
cierre de numerosos comercios 
pequeños que hasta ahora dan 
para "vivir", pero que con una 
competencia semejante acabarían 
cerrando. 

Por último, se considera que la 
implantación de una "gran super
ficie" comercial no reportaría nin-

El informe, elaborado por el 
asesor económico de la federación 
ha sido realizado por decisión de 
los empresarios de comercio reu
nidos el pasado lunes. Los partici
pantes fueron los representantes 
de las asociaciones de comercio 
alimentación, carnicerías, electro
domésticos, ferreterías, librerías y 
video-clubs. 

A las duras y a las maduras 

gún beneficio a la economía local. 
Los productos que comercializase 
no serían los producidos en nues
tra comarca, ya que éstas cadenas 
cuentan con medios propios de 
manufacturación. También se 
menciona que el beneficio que 
pueda obtener el hipermercado no 
será reinvertido en nuestra ciudad, 
salvo una pequeña parte .. Por úl
timo, se hace notar que volverían 
a resurgir los problemas de aper
turas los sábados por la tarde y los 
domingos por la mañana, como 
ya ocurrió con otros estableci
mientos asentados recientemente 
en Talavera, y con ello una com
petencia insostenible para los pe
queños comerciantes. Una petición delicada 

El alcalde, según manifestaron 
fuentes de Fepemta a EL DIA DE 
TOLEDO, mostró su apoyo a los 
intereses de los industriales talave
ranos y su apoyo personal en todo 
momento. Anunció que el infor
me que se le entrega, sería estu
diado por los servicios jurídicos 
del ayuntamiento por si hubiese 
posibilidad de impedir el estable
cimiento de una gran superficie en 
Tala vera. 

Peligra el pequeño comercio 

Tres son los argumentos que 
los empresarios esgrimen para se
ñalar la inconveniencia de un hi
permercado. Por una parte, que 
absorvería gran parte del comer
cio; concretamente se calcula que 
el dieciseis y medio por ciento del 
mercado de alimentación, entre el 

Los empresarios talaveranos 
han pedido el alcalde que no 
conceda licencias de apertura a 
establecimientos .tipo hiper
mercados, por las graves con
secuencias que para la econo
mía local podría originar su 
instalación en nuestra ciudad. 

La propia organización em
presarial, Fepemta, se ha de
clarado en diferentes ocasio

. nes, partidaria de la libre em
presa. el ayuntamiento no po
drá adoptar una medida, hi si
quiera con el carácter de orde
nanza, que vaya contra un pre
cepto constitucional. En este 
caso habrá que estar a las du
ras. 

La solución la han puesto 
los mismos empresarios, cons
truir un gran centro comercial. 
Es ahora cuando deben de-

EL DIA en Talavera 
Farmacia de Guardia 

José Ramón Rodríguez. Corredera del Cristo,7 

Agenda Cultural 

- VIII Exposición de Canaricultura. Casa de la cultura. De 9 
a 13,30 h. y de 15 a 19,30 h. 

- Muestra Pictórica a beneficio de la Lucha contra el Cáncer. 
Casino, de 18 a 21 h. 

- Cerámica estilo "Raku:". Galería Cerdán, de 18 a 21 h. 
- Ballet de María Montes. Teatro Palenque, 19,30 h. 

·EL DIA DE TOLEDO 
ENTALAVERA 

Nuestro teléfono es el 

81-58-11 

mostrar su unión, y las admi
nistraciones públicas que están 
dispuestas-a proteger las inicia
tivas importantes de sus ad
ministrados. 

U nicamente el gobierno re
gional podría dictar una nor· 
mativa de comercio, como ya 
lo han hecho otras comunida
des, que preservase otro dere
cho fundamental, el de los pe
queños a no ser "barridos" por 
los grandes. 

Se sabe ya que hay algunas 
empresas interesadas en esta
blecer grandes superficies en 
nuestra ciudad. Es lo mismo, si 
no es ahora habrá de ser un día 
de estos. Conviene afrontar el 
problema con rapidez, si no 
luego sólo quedará la protesta 
pública ante hechos consuma
dos. 

La solución: un centro 
comercial 

Los miembros de la comisión 
de empresarios que se entrevista
ron con el alcalde, comisión inte
grada por José María Fata, José 
Vargas, José María García Verdu
go, Teodoro Caja, Jorge Pérez
Rodrigo, Carlos Borrajo, Fermín 
Pedraza y Manuel Sánchez, apun
taron como una solución al pro
blema que se plantearía con la 
apertura de un hipermercado, la 
creación de un gran Centro Co
mercial, al estilo, salvando las di
ferencias, de La Vaguada madri
leña. 

En su escrito, los empresarios 
piden al alcalde que el ayunta
miento, en sesión plenaria, decida 
no conceder licencias a estableci
mientos del estilo citado. 

Sesenta y siete talaveranos tienen derecho a voto 

Elecciones en el Colegio 
de Abogados de Toledo 

Hoy se celebrarán las eleccio
nes a decano del Colegio de Abo
gados de Toledo, en las que sesen
ta y siete de los doscientos inscri
tos en el colegio tala verano, tie
nen derecho a votar. 

Como saben nuestros lectores, 
en la provincia, como en otras de 
España, se da la circunstancia de 
que existen dos colegios profesio
nales de abogados. Sin embargo la 
relación entre ambos es muy es
trecha ya que los inscritos en uno 
y otro son los mismos, al exigirse 
la colegiación para el ejercicio de 
la profesión en la circunscripción 
donde esté enclavado. 

Ayer, EL DIA DE TOLEDO, 
sondeaba ante el decano del cole-

gio talaverano, Ernesto de la Ro
cha, la posible inclinación de voto 
de los abogados residentes en 
nuestra ciudad; si bien declinaba 
hacer declaraciones en este senti
do, sí manifesto, respecto a las fu
turas relaciones entre ambos cole
gios, que la colab~ración será. más 
estrecha que en epocas antenores 
en que habían actuado separada
mente en problemas comunes. 

Junta de Gobierno 

Precisamente ayer por la tarde, 
se reunía la Junta de Gobierno del 
colegio. Entre otros temas, de la 
Rocha, informó de la asamblea de 
decanos que ha tenido lugar re
cientemente en Madrid. 

PARA HACER RICA TU 

CIUDAD V CREAR 

PUESTOS DE TRABAJO. 

¡ COMPRA EN ELLA ! 

.EL DIA 

_ BREVES 

Premio Enrique Ginestal de 
pintura 

Como viene siendo habitual 
por estas fechas, el tradicional pre
mio de pintura Enrique Ginesta!, 
que patrocina el ayuntamiento de 
nuestra ciudad, será fallado el 
próximo día 28. No obstante las 
obras seleccionadas se mostrarán 
desde el lunes en la sala de expo
siciones de la Casa Municip~l de 
la Cultura. 

En esta ocasión, según infor
maba a nuestro diario, la delega
da de Cultura, se han presentado 
alrededor de unas cincuenta 
obras, de otros tantos artistas, si 
bien éstos pueden participar con 
más de un lienzo. 

Educación compensatoria 

El grupo de educación com
pensatoria de Puente del Arzobis
po, protagonizó ayer una fiesta en 
la localidad de Caleruela, en la 
que participaron alimnos de las 
doce localidades que abarca este 
grupo. 

La fiesta coincidió con la ina
guración en . el citado pueblo, de 
un centro social polivalente y mi 
centro de salud. 

Adornos navideños 

Además de la iluminación de 
las calles con motivos navideños, 
como ya informabamos, las aso
ciaciones de vecinos están perci
biendo unas ayudas de diez mil 
pesetas para contribuir al embelle
cimiento, con motivos navideños, 
de las calles. Así la asociación Pa
dre Juan de Mariana, del barrio 
de la Solana, ha realizado un lla
mamiento a los vecinos que de
seen participar en esta actividad. 

Desde el 11 de enero 

Un Talgo 
, 

pasara por 
Tala vera 

Renfe tiene previsto ingurar 
el próximo día once de enero, 
su servicio de tren Talgo que 
unirá la capital de España' con 
Badajoz, y que circulará por 
Talavera y Navalmoral de la 
Mata, haciendo parada en las 
dos localidades, además de 
otras extrameñas. 

El servicio se compondrá de 
dos trenes, uno de ida y otro 
de vuelta, diariamente. El que 
parte de Madrid lo hará a las 
cuatro menos cuarto de la tar
de, llegando a Badajoz a . las 
diez menos diez de la noche. 
La salida de la capital extreme
ña será a las cuatro menos 
veinte de la tarde y se prevee 
que llegue a Madrid a las nue
ve en punto de la noche. 
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EL DIA REGION 

Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud 

Aprobados planes regionales 
de salud mental 

El consejero de Sanidad y Bie
nestar Social de Castilla-La Man
cha, Rafael Otero, ha asistido a la 
reunión que celebró el Consejo 
Interterritorial del Sistema Nacio
nal de Salud, órgano permanente 
de comunicación e información 
de los distintos servicios de salud 
de las diferentes autonomías entre 
si y con la Administración Estatal. 

Según ha declarado Rafael 
Otero, la reunión, larga y fructífe
ra, analizó cuestiones importantes, 
entre las que merecen destacarse 
los acuerdos referentes a salud 
mental, insistiéndose a lo largo de 
la reunión en la puesta en marcha 
de planes regional de salud men
tal, eri los que se ordenen todos 
los recursos existentes del Insalud, 
autonomías y corporaciones loca
les para una adecuada utilización 
de etos recursos. En este sentido, 
hay que recordar que Castilla-La 
Mancha ya viene trabajando des
de hace tiempo en esa dirección. 

Igualmente, fue aprobada la 
propuesta de acuerdo de la ponen
cia de médicos titulares, que inclu
ye varios puntos, como la integra
ción de los mismos en los equipos 
de atención primaria, el concurso 
de traslado de estos sanitarios de 
ámbito territorial según los crite
rios de cada comunídad autóno
ma, las funciones concretas de los 
equipos de atención primaria y se
guir profundizando en la forma
ción continuada. 

En la reunión se abordo tam-

Gracias a la directora de la 
pública de Guadalajara 

C-LM, 
representada en 

la Biblioteca 
Nacional 

Castilla-La Mancha estará re
presentada en el Patronato Rector 
de la Biblioteca Nacional, tras ha
ber sido nombrada como vocal de 
este órgano la directora de la Bi
blioteca Pública de Guadalajara, 
Blanca Calvo. 

Según una nota publicada ayer 
por el Gobierno regional, la desig
nación de Blanca ·Calvo ha sido 
realizada en su calidad de directo
ra de una Biblioteca Pública, ya 
que estos organismos se encuen
tran representados en el Patrona
to con dos vocalías. 

«La Biblioteca Pública de Gua
dólajara desarrolla numerosas ac
tividades culturales en las que par
ticipan activamente colectivos de 
la capital, a las que hay que su
mar otras paralelas que tienen un 
amplio eco entre la población al
carr~ña>>, ~ñade la nota. 

Este centro cultural depende de 
la Consejería de Educación y Cul
tura de Castilla-La Mancha. 

Rafael Otero. 

bién la ejecución de programas 
sobre zoonosis, acordandose el es·· 
tablecimiento de programas de 
control y/ o erradicación de zoo·· 
nosis. En concreto, la brucelosis 
(fiebres de malta), triquinosis, sal
monelosis e hidatidosis (quiste hi
datídico). 

Con relación a este acuerdo, el 
Consejero de Sanidad y Bienestar 
Social de Castilla-La Mancha ha 
manifestado que nuestra comuni
dad ocupa un lugar destacado en 

·la lucha contra estas enfermeda
des, como ejemplo basta recordar 
que el lunes, día 21 de diciembre, 
el titular de este departamento, 
Rafael Otero, tiene previsto des
plazarse a Villanueva de los Infan
tes con el fin de mantener una reu
nión con alcaldes que componen 
la mancomunidad de servicios del 

Se intenta 
coordinar todos 

los recursos 
existentes para 

mejorar la salud 
mental 

río Jalón, para hacerles entrega de 
diverso material para la ejecución 
del programa de prevención de la 
hidatidosis de la comarca de 
Montiel. 

Finalmente, fue analizada la si
tuación y problematica de la do
nación de sangre en España, efec
tuandose un repaso del Plan Na
cional de Hemoterapia que tiene 
como objetivos fundamentales la 
autosuficiencia nacional en sangre 
y hemoderivados, la protección de 
los derechos de donantes y recep
tores y la correcta utilización de 
la sangre. 

En este sentido se realizó una 
valoración sobre el bajo nivel en 
nuestro país en la donación de 
sangre, que se encuentra por de
bajo de los índices de la CEE, ins
tándose a realizar acciones en 
educación sanitaria y fomento en 
la donación. 

CULTURA~~~~~~~ 

En la provincia de 
Albacete 

Cuatro poemas 
inéditos de 

Juan Ramón 
Jiménez 

Cuatro poemas inéditos del 
poeta Juan Ramón Jiménez han 
sido publicados por la revista de 
creación literaria «Barcarola», pa
trocinada por el Ayuntamiento y 
la Diputación de Albacete. 

Esta poesía inédita de Juan Ra
món Jiménez tiene el título gené
rico de «Cuatro poemas májicos y 
dolientes Revividos» 
(1909-1947). 

Los cuatro poemas, de doce 
versos cada uno, son «Con mira
das de amargura», «Encogida de 
la mano», «En a5tro complacien
te» y «A esa meta sin más». 

En esta revista se han editado 
además varias obras inéditas de 
otros importantes autores de la li
teratura castellana. De esta forma, 
la revista de Albacete se afianza 
como una de las más punteras en
tre las dedicadas especialmente a 
los asuntos literarios. «Cultural 
Albacete» sigue con importantes 
acontecimientos su programación. 

Representa la obra 
«Ündiana» 

Silvia Munt en 
Alba ce te 

La obra «Ondina» se represen
ta desde ayer y hasta el próximo 
día 20 de diciembre por la com
pañía de Silvia Munt en el Audi
torio Municipal de Albacete. 

La obra, que fue adaptada por 
Santiago Sans, está basada en una 
novela de Jean Giraudoux del 
mismo título. 

La pieza narra la historia de 
una ninfa del lago que se transfor
ma en un ser humano para expe
rimentar el amor de los hombres, 
pero sólo consigue conocer la fra
gilidarl de este sentimiento y la 
convencionalidad de las relacio
nes humanas. 

Los actores, que intervendrán, 
en su escenificación, son, entre 
otros, Silvia Munt, Enrie Majó y 
Miguel Cors. 

Las representaciones están or
ganizadas por Cultural Albacete y 
patrocinadas por el Gobierno re
gional, la Diputación provincial, 
el Ayuntamiento de la capital y la 
Caja de Ahorros de Albacete, 
dentro del programa de activida
des culturales del mes de diciem
bre. 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Entre la Connsejería y Merco 
- --- - ------- - -

Convenio para 
promocionar los 

productos regionales 
La consejería de Agricultura y 

la empresa de comercialización de 
productos agroalimentarios «Mer
co» firmaron ayer un convenio de 
colaboración para promocionar 
los productos de Castilla-La Man
cha. 

El acuerdo, rubricado por el 
consejero Fernando López y el 
presidente de «Mercon, Vida! Tas
cón. prevé también la mejora de 
las instalaciones de los nueve cen
tros de comercialización que tiene 
la citada empresa distribuidos por 

A los municipios ~~.la_ zona 

colaboración 

En un encuentro que se celebra 
hoy por la mañana en la escuela 
de caza de Toledo, el consejero de 
Agricultura recabará la colabora
ción de los municipios afectados 
por el plan coordinado de obras 
de la zona la Sagra-Torrijos. 

las cinco provincias de la Región. 

Según informó el gobierno au
tonómo, este convenio potenciará 
el fomento de la comercialización 
contractual entre «Merco» y pro
ductores ele los sectores hortícola, 
oleaginoso y cerealista, entre 
otros. 

Asimismo, prevé el proyecto de 
privatización de la empresa en 
cuestión en favor de las coopera
tivas de la Región, a las que se fa
cilitará el acceso accionarial a 
aquélla. 

y 

A la reunión, en cuyo curso 
López Carrasco explicará en pro
fundidad el contenido de dicho 
plan, que prevé una amplia acción 
de puesta en regadío. Asisten 24 
alcaldes y otros tantos presidentes 
de cámaras agrarias. 

Empresa especializada en certámenes comerciales 

Realización conjunta de 
las ferias de Valdepeñas 

La Institución Ferial (FERI
V AL) y una empresa especializa
da en la organización de certáme
nes comerciales, PROSEMA, han 
llegado a un acuerdo para la rea
lización conjunta de las ferias de 
FERVINO y Agroalimetaraia, en 
Valdepeñas. 

Según el gerente de Ferival, 
Carlos Pérez Bustos, el acuerdo 
será suscrito en las primeras sema
nas de 1988, despues de su ratifi
cación por el Pleno del Aynta
miento. 

El convenio, que tiene una vi
gencia de 10 años, recoge el com
promiso de la empresa PROSE
MA, (Promotora de servicios y 
manifestaciones alimentarias) de 
organizar con caracter bianual las 
dos ferias citadas a cambio de pa
gar un canón de utilización del pa
lacio ferial a la institución valde
peñera. 

Esta cantidad será de unas 900 

pesetas por metro caudrado utili
zado en el pabellón, más cerca de 
400 por las zonas de espacio ex
terior al edificio y de unas 200 en 
el resto del complejo ferial. 

La cantidad total que Ferival 
espera recaudar por cada uno de 
estos cértamenes es 4 millones, 
que «reinvertirá en otras activida
des comerciales de la entidad», se
ñaló Perez Bustos. 

El gerente de la Institución fe
rial de Valdepeñas manifestó que 
«el acuerdo con Prosema abunda 
en el caracter profesional que la 
entidad ha querido imprimir. a 
cada una de sus ferias comercia
les». 

Pérez Bustos añadió que la pri
mera muestra que se realizará al 
amparo de este convenio, «SÍ n~ 
surge ningún contratiempo sera 
Agroalimentaria Castilla-La Man
cha 88», que se celebrará en el 
mes de octubre. 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Al CDS le aprobaron 4 de las 29 

Rechazadas las· 269 
enmiendas de AP 

En los debates previos a la 
aprobación de los presupuestos re-
gionalcs para el próximo año se 
rechazaron las 269 enmiendas 
presentadas por el Grupo Parla
mentario de J\P, mientras que de 
las 21 presentadas por el Grupo 
Mixto, se aprobaron 4. 

Fntre otras cosas Ap pidió se
ñaló que «hay que llevar la auto
nomía hasta las últimas conse
cuencias, concluir el proceso de 
dcscentralizaci(m y delegar las 
competencias en los ámbitos terri
toriales provincial y local». 

J\sí, Francisco Cañizares afir
mó que «cerrada la fase de asen
tamiento y consolidación del esta
do de las autonomías, es necesa
rio un golpe de timón que fije el 
rumbo de ese devenir regional 
dando salida hacia el futuro al es
tado autonómico». «Debemos en
trar en un proceso de racionaliza
ción y descentralización, en una 
fase ele ultimación y coronación 
del estado de las autonomías tan 
importante o aun mayor que la 
que hemos vivido hasta la fecha». 

Otro punto en los que incidió 
en repetidas ocasiones el Grupo 
Parlamentario de AP se refería a 
la necesidad de simplificar la es
tructura de la Junta de Comuni-

dades para mayor simplificación y 
operatividad de la administración. 

AP pidió también modificar a 
la baja determinadas subvencio
nes con objeto de dedicar estos 
fondos a inversiones en carreteras 
e investigación agraria, punto en 
el que han solicitado la constitu
ción de un Instituto regional de 
Investigaciones Agrarias. Tam
bién consideran necesario el sa
neamiento de la cabaña ganadera, 
para lo que han pedido 150 mi
llones. 

Otra petición de AP es la crea
ción de estaciones enológicas ten
dentes a ofertar vinos de calidad, 
mejorar la asistencia a ancianos, 
la comercialización agraria, ayuda 
a wnas deprimidas y creación de 
un fondo regional de cooperación 
municipal. 

Los conservadores también ha 
pedido mayor capacidad de con
trol de presupuestos por parte del 
parlamento, ha rechazado el en
deudamiento regioml y han soli
citado mayor rentabilización de 
los fondos destinados a las ferias 
culturales. 

También han pretendido modi
ficar el dirigismo de la cultura y 
la juventud que, en su opinión, 
está realizando la Junta de Comu
nidades en nuestra Región. 

!~mbj~~_!~ __ intervención del B. de España en la C. Rural 

La sesión más larga de 
la historia; 15 horas 

Además de la aprobación de 
los presupuestos de la Comunidad 
para 1988, el Pleno de la Cámara 
tramitió en la misma sesión siete 
preguntas al Consejo de Gobierno 
para respuesta oral ante el Pleno. 

En relación a temas como la in
tervención del Banco de España 
en la Caja Rural Provincial de 
Ciudad Real (Grupo Parlamenta
rio Mixto), concurso de spots so
bre las lentejas y Plan de Medios 
convocados por la Consejería de 
Agricultura. Conservación de la 
fauna acuícola del río Júcar, con
tinu;dad de las comisarías de po
licía de Alcázar de San Juan y 
Valdepeñas, el Hospital 'Psiqiátri
co de Cuenca, y el convenio de 
reemisores de la Junta de Comu
nidades con RTVE. 

El Pleno de la Cámara, que se 
prolongó hasta casi las 3 de la ma
drugada, siendo, por tanto, el Ple
no de más larga duración de los 
celebrados hasta ahora en toda la 
historia del parlamento regional 
-15 horas de duración- se inició 
con una declaración institucional 
del presidentes de las Cortes, José 
Manuel Martínez Cenzano. 

Las votaciones de los distintos 
apartados del proyecto de ley 
arrojó el siguiente resultado: 

Enmiendas del Grupo Mixto al 
articulado: 29 votos a favor, 17 
abstenciones. Aprobadas. 

Enmiendas de Alianza Popular 
al articulado: 17 votos a favor, 25 
votos en contra, 4 abstenciones. 
Rechazadas. 

Articulados enmendados: 29 
votos a favor, 17 en contra. Apro
bados. 

Estado de gastos: aprobado por 
asentimiento. 

Enmiendas a anexos del grupo 
de Alianza Popular: 17 votos a fa
vor, 25 en contra y 4 abstencio
nes. Rechazada. 

Secciones: 11, 15, 17, 20, 22, 
24 y 26: 25 votos a favor, 17 en 
contra y 4 abstenciones. Apro
badas. 

Exposición de motivos: 
Una enmienda del Grupo Mix

to: 29 votos a favor, 17 abstencio
nes. Aprobada. 

Una enmienda del Grupo Mix
to: 4 votos a favor, 25 votos en 
contra y 17 abstenciones. Recha
zada. 

Exposición de motivos: 29 vo
tos a favor y 17 abstenciones. 
Aprobada. 

REGION 

José Bono demostró la colaboración entre leona y el Ejército sobre Cabañeros 

Aprobados los presupuestos 
regionales; 90.000 millones 

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, demostró documentalmente la colabo
ración que existió, durante el Gobierno de 
UCD, entre el Ejército del Aire y el ICONA 
para instalar en Cabañeros un campo de tiro 
cuando era director general de este Instituto 
el parlamentario regional de AP, José Lara. 

Bono intervino en la madrugada de ayer en 
el pleno de las Cortes autonómicas sobre los 
presupuestos regionales para 1.988, que fue
ron aprobados en la sesión más larga de la 
historia de las Cortes castellano-manchegas y 
que se prolongó, en una sesión rnaratoniana, -
hasta cerca de las tres de la madrugada. 

El Presidente regional replicó, 
durante el debate presupuestario, 
al diputado Lara, quién previa
mente había negado la existencia 
de documentos que acreditaran el 
ofrecimiento del ICONA al Ejér
cito del Aire de la finca ciudarrea
leña para instalar en ella un cam
po de tiro. 

Bono dio a conocer al plenario 
de la Cámara regional unas decla
raciones del teniente coronel Cer
vera durante su comparecencia, 
en septiembre de 1.983, ante la 
comisión no permanente de inves
tigación sobre Cabañeros de las 
Cortes autonómicas. 

Según el acta de sesiones de esa 
fecha, Cervera dijo que «nosotros 
nos dirigimüS al ICONA como 
alto cor,ocedor de todos los terre
nos de España, para preguntarle si 
él conocía un sitio con esas carác
teristicas que nosotros necesita-
mos, y él fue quién nos dijo lo de 
Cabañeros». 

leona comunicó al Ejército, se
gún las palabras de Cervera reco
gidas en el acta de sesiones de 
aquella fecha, que «existe una fin
ca, la más grande de España y la 
segunda de Europa, con 24.000 
hectáreas, que está situada en Ciu
dad Real, que además tiene una 
parte llana muy importante», dijo 
el militar en aquella comisión. 

Bono dio lectura también a un 
Real Decreto de 27 de agosto de 
1.982 -cuando Lara ya no era res
ponsable de ICONA y si funcio
nario de este organismo-, ante la 
expectación de los parlamentarios 
y de los periodistas que seguián el 
debate iniciado a las 10 de la ma-
ñana. 

En el citado decreto se dice que 
«el ministerio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación, a través del 
ICONA, prestará al ministerio de 
Defensa la colaboración y aseso
ramiento que este último precise 
para la utilización racional de los 
recursos naturales en las instala
ciones y terrenos afectos a fines 
militares ... ». 

Previamente, Lara había em
plazado a Bono, al presidente del 
Gobierno y a Defensa a un deba
te público para demostrar que no 
existe ningún documento demos
trativo de la propuesta del !CO
NA al Ejército sobre el campo de 
tiro. 

Ejército 

Lara afirmó que «el Ejército 
miente» al decir que se le entregó 
el polémico documento que, en su 
opinión, «no existe» y reiteró que 
fue el Ejército del Aire quién so
licitó una relación de fincas, de 
más de 16.000 hectareas, que se 
encontraran entre las bases aéreas 
de Torrejón, Morón, Los Llanos y 
Talavera la Real, «y la única exis
tente de estas características era 
Cabañeros». 

José Bono. 

«El Ejército 
miente», al decir 
que se le entregó 

el polémico 
documento 

Tras un receso de quince minu
tos y pasadas las once de la no
che, el presidente autonómico su
.bio a la tribuna para refutar las 
afirmaciones del ex-director gene
ral de ICONA. 

Bono, dirigiéndose a Lara, dijo 
que «SU señoría nos merece, al 
grupo socialista, infinitamente 
más respeto por ser diputado y se
nador que por haber sido, yo creo 
que con poca fortuna, Director · 
General». 

En otro momento de su inter
vención Bono señaló que «me 
gustaría que usted no tuviera re
mordimientos por haber sido di
rector geÓ.eral de ICONA», afir
mó en alusión directa al diputado 
Lara Alen. 

Polémica 

Tras estas declaraciones de 
Bono, Lara pidió el turno de pa
labra por alusiones, y ante las li
mitaciones expuestos por el presi-

«Su señoría nos 
, 

merece mas 
respeto por ser 

diputado que por 
haber sido 

director general 
de ICONA» 

Lara A/en. 

dente de la Cámara para que el di
putado se defendiera, éste renun
ció a hablar. 

De las 292 enmiendas presen
tadas, todas las de AP fueron re
chazadas, mientras fueron aproba
das cuatro del CDS, quedando 
aprobados los presupuestos . para 
1.988 y que ascienden a 89.216 
millones de pesetas. 

Buena parte del debate se dedi
có a debatir los sueldos del presi- _ 
dente y consejeros, a raiz de una 
enmienda presentada por el CDS 
y que proponía un aumento del 
20% para estos, y que fue retirada 
posteriormente. 

La oposición aliancista tam
bién incidió en la necesidad de 
crear una nueva estructura orgá
nica en la Junta de Comunidades 
con la reducción de consejerías, 
direcciones generales, delegacio
nes provinciales, asesores y gasto 
público, argumentos que se repi
tieron a lo largo de toda la sesión, 
en las diferentes enmiendas pre
sentadas pqr AP. 
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EL DIA 

Al proyecto de Presupuestos, 
que fue presentado el pasado lu
nes ante el pleno del Senado, por 
el ministro de Economía y Ha
cienda, Carlos Solchaga se habían 
presentado cerca de 1.400 en
miendas. 

Los votos de los senadores so
cialistas impidieron que prospera
sen las cerca de 1 :300 enmiendas 
y seis vetos presentados por los 
grupos de la oposición al texto 
presupuestario. 

Alianza Popular presentó un 
veto a la totalidad del proyecto 
del Gobierno por «disconformi
dad con los criterios que lo orien
tan» además de 20 vetos a seccio
nes, uno y 29 enmiendas al presu
puesto de la Seguridad Social, 
otras 334 al articulado, 216 a las 
secciones y un veto a la consigna
ción del ente RTVE. 

CDS que interpuso otro veto al 
texto, lo justificó en que «no era 
el instrumento económico ade
cuado para resolver los problemas 
sociales existentes». Este grupo 
presentó además 93 enmiendas al 
articulado. 

Convergencia i Unió, pese a re
conocer «algunos aspectos positi
vos» en el texto, presentó otro 
veto al entender que «no atendían 
de forma prioritaria los retos so
ciales y económicos que tiene 
planteado el país». También de
fendió 177 enmiendas. 

NACIONAL 

Las mayores partidas irán para los ministerios __c!_~~!rabaj() y Seguridad Social 

El Senado aprobó los 
Presupuestos Generales 

Madrid. El pleno del Senado aprobó ayer, 
tras cinco días de debates, el proyecto de ley 
de Presupuestos Generales del Estado para 
1988. El proyecto de ley volverá la próxima 
semana al Congreso para que el pleno de esta 
cámara ratifique las enmiendas introducidas 
en el Senado. El proyecto legislativo entrará 

en vigor, tal como prevé la Constitución, el 
próximo día 1 de Enero de 1988. Los vetos 
presentados al texto por las formaciones po
líticas, AP, Convergencia i Unió, CDS, PDP, 
Partido Liberal y Eusko Alkartasuna, fueron 
rechazados con los votos de los senadores 
socialistas. 

El PDP presentó 192 enmien
das parciales y en la defensa de su 
veto se refirió a «la falta de fiabi
lidad de los presupuestos a la vis
ta de la ejecución presupuestaria 
de años anteriores». Para el Parti
do Liberal, el veto se basaba en 
considerar los presupuestos como 
«inadecuados» y realizados «sin 
tener en cuenta la coyuntura eco
nómica». 

El PNV defendió 50 enmiendas 
al articulado y los senadores del 
Grupo Mixto presentaron un to
tal de 69. De estas, 33 lo hizo Iz
quierda Unida, 19 Eusko Alkar
tasuna, que además presentó un 
veto; una la Asamblea Majorera; 
1 O las Agrupaciones Independien-

tes de Canarias y 6 el Partido Ara
gonés Regionalista. 

El Pleno del Senado aprobó 
únicamente la introducción de 
cerca de 88 enmiendas presenta
das por el grupo socialista. 

Revalorización de pensiones 

De ellas destacan el incremen
to de 13.000 millones de pesetas 
para revalorizar las pensiones in
feriores al salario mínimo inter
profesional y la ampliación de la 
cobertura de las prestaciones a los 
afectados por actos terroristas. 

También se introdujo la decla
ración de inembargabilidad de las 

ayudas concedidas a las empresas 
siderúrgicas para su cierre total o 
parcial y la declaración de utili
dad pública a efectos de expropia
ción forzosa de las obras de cons
trucción de nuevas cárceles o am
pliación de las ya existentes. 

Las diputaciones provinciales 
verán incrementada en cerca de 
2.000 millones la aportación que 
reciben del Estado, debido a una 
enmienda socialista que eleva del 
3 al 4 por ciento el porcentaje 
abonado para compensar la desa
parición de algunos impuestos por 
la entrada en vigor del IV A. 

Según el texto aprobado por el 
Senado, el gabinete ministerial 

Manuel M. Casado, uno de los fotógrafos de EL DIA, componente del jurado 

Entrega de premios del Certamen de 
Fotografía sobre Artes y Tradiciones 

En el marco del Edificio Reina 

Sofía de Madrid, el pasado mar

tes 15 de diciembre, se entregaron 

los premi9s del Certamen de Fo

tografía sobre Artes y Tradiciones 

Populares del presente año, en las 

modalidades de blanco y negro y 

color. 

Nuestro compañero en tareas 

informativas, fotógrafo de prensa 

y presidente de la Asociación Fo

tográfica ANGIP, Manuel Jesús 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

con mayor presupuesto será Tra
bajo, con 1,9 billones y Seguridad 
Social, con cerca de cinco billo
nes de pesetas; Defensa, con 
762.000 millones, Educación con 
714.000 y Transportes con 
432.009 millones. 

Las partidas presupuestarias 
que experimentan un mayor cre
cimiento son las de Justicia, con 
un 25,9 por ciento; Educación, 
con un 15,8 y Sanidad con un 
13,8 por ciento. 

El proyecto de Ley aprobado 
por el Senado prevé destinar 600 
millones de pesetas a la Casa 
Real, 10.750 millones a las Cor
tes Generales; 2.312 al Tribunal 
de Cuentas; 893 al Tribunal Cons
titucional y 4 78 para el Consejo 
de Estado. 

La financiación de las Comuni
dades Autónomas se realizará a 
través de 1, 370 billones de pese
tas, lo que supone un 15,33 por 
ciento de la totalidad de los pre
supuestos para el año próximo. 

Las secciones que ocuparon 
más horas de la discusión presu
puestaria fueron las dedicadas a 
los ministerios de Obras Públicas 
y Urbanismo, a la que se presen
taron cerca de un centenar de en
miendas y Transporte y Comuni
caciones, con unas 200, ya que 
cada senador defendió «ardua
mente» mejoras en su respectiva 
circunscripción. 

Martínez Casado estuvo acompa
ñado en el jurado por Carmen Or
tiz García, etnóloga, Sonsoles Ba
llina Menéndez, coordinadora de 
exposiciones del ministerio de 
Cultura, Antonio Limón Delgado, 
conservador del Museo de Artes y 
Costumbres de Sevilla, Femando 
Garrido Salvadores, presidente de 
la Asociación de Fotógrafos de 
Publicidad y Moda, Pilar Lledó, 
subdirectora de Cultura, José Luis 
Latoba Femández Luna, pertene
ciente al ministerio de Cultura y 
María Teresa Aguado de Andrés, 

Reportaje ganador en blanco y negro: «Semana Santa en Bercianos Aliste» 

El jurado en pleno, después de la entrega de premios 

, jefe de la sección de programación 
del ministerio de Cultura ( secre
taria). 

Premiados 

En el apartado de blanco y ne
gro, la primera posición fue con
seguida por el reportaje «Semana 

Santa en Bercianos Aliste», dota
do con un premio de 200.000 pe
setas. El segundo premio corres
pondió a «San Fermín», dotada 
con ciento cincuenta mil pesetas. 

Se hizo menció a dos accésit, 
uno titulado «Aseo Diario» y otro 
«Procesión del Cristo de la Luz en 
Salamanca». Por unanimidad de 
votos en el jurado, el premio es
pecial recayó en el reportaje «Al
madraba», en color, que recoge 
momentos de la pesca del atún. 

En el capítulo de color, «Ünín» 
consiguió el primer lugar con 
idéntico premio en metálico que 
el que consiguiera el primer clasi
ficado en blanco y negro. En se
gundo lugar, «Navateros», segui
do por tres menciones especiales 
a los trabajos «Minifundios: re
miendos del paisaje», «Los niños 
ofrecidos de Santa María de Ri
barteme» y «Tipos y trajes de Sa
lamanca». Por último la foto «el 
traje ansoleño» recibió el premio 
al cartel con 100.000 pesetas. 

1_ EL~ ilSTERIOSO EMBRUJO.DE NAVIDAD de Walt Disney 
LA BRUdA I SIN Pé/ll
S4Rl.01 J.IA RéVE.LADO 
.SU Pt.Af\/ A 

MéRLÚv. 

voy AZ. TAU.ER t>E 
SANTA Ct:..AUS A Oé.S -

PERTA R A LOS 
éNANOS. 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Según Hernández Mancha 

«Hay gente que se ha. 
el ejercicio 

política>> 
S!:villa. i\nionio llernández 

Mancha, presidente nacional de 
;\lianza Popular, dijo ayer en Se
villa que «hablar del poder fúcti
co de la banca es una ficción, por
que el poder en Fspaña lo tiene el 
Gobierno». 

Durante un almuerzo con el 
grupo de periodistas sevillanos 
«Crótalos», Hernández Mancha 
aseguró que «la tajada del melón 
no se la están llevando los bancos, 
sino los que hacen enormes nego
cios de la mano de gabinetes de 
int1uencia, gente, dijo, que ha pa
sado de no tener un duro a forrar
se gracias al ejercicio de la políti
ca». 

El dirigente de AP reconoció 
ser antiguo amigo de Mario Con
de, aunque subrayó que ambos se 
dedican a cosas diferentes. "El se 
dedica a la banca y yo a la polí
tica. y ahc:a los partidos son sólo 
clientes de los bancos porque los 
regalos han desaparecido», aña
dió. 

Las finanzas de AP están aho
ra mejor que antes, según Hernán
dez Mancha, quien aseguró que 
«de dinero andamos peor que de 
rodillas, pero hemos reducido gas
tos». 

El presidente de AP se consi
dera el líder de la derecha espa
ñola y dice que quienes lo dudan 
no aceptan las reglas de la demo
cracia. «Quien piensa que el líder 
de la derecha debe crearlo e im
ponerlo un grupo determinado es 
contrario a la democracia y se 
apuntan a operaciones que no 
conducen a nada, como la opera
ción Roca, que fracasó porque era 
artificial». Agregó Hernández 
Mancha que los que dicen que él 
es un «sorprendente» líder de la 
derecha son los mismos que en 
1977 decían que Fraga era dema
siado gordo y viejo y ahora afir
man que él es demasiado flaco y 
jóven. 

Clases medias 

Tras resaltar la importancia de 
Fraga en el proceso político espa
ñol, Hernández Mancha aseguró 
que Fraga no le hace sombra, sino 

Mañana domingo 

Antonio Hernández Mancha 

que le ayuda y le consulta todo lo 
que hace. «Su actitud pone de ma
nifiesto su grandeza y su intención 
de no eclipsarme». 

Desconoce el presidente de AP 
si hay mucha derecha fuera de 
Alianza Popular y afirma que se
rán las clases medias las que lle
varán a AP al poder. «No estoy 
seguro de que AP gane las próxi
mas elecciones generales, pero es 
posible». 

De lo que está seguro es de que 
AP ha escarmentado de las coali
ciones electorales, por lo que cual
quier acuerdo con otras fuerzas 
plític;as pase por el mantenimien
to de las propias siglas. 

Aseguró que AP no pactará 
con Pujo! en las próximas eleccio
n~s autonómicas y dijo que los ca
talanes deben darse cuenta de que, 
por primera vez, «no les interesa 
poner todos los huevos en el mis
mo cesto, porque AP tiene más 
fuerza en Europa para defender 
sus intereses». 

Desde su llegada a Madrid pro
cedente de la presidencia de AP 
Andalucía, Hernández Mancha 
no puede quejarse de cómo le van 
las cosas, «aunque en Andalucía, 
dijo, me siento en familia». 

Comentó que las plantas dan 
«ambientillo» al despacho de Ma
nuel Fraga que ahora ocupa él en 
la sede de AP, en la que trabaja 
desde por la mañana hasta la una 
de la madrugada. «Mi mujer, dijo, 
lo lleva bien y no me da la paliza 
diciendo que está fatal». 

La Infanta Elena 
cumple 24 años 

Madrid. La infanta Elena, 
primogénita de los reyes de Es
paña, cumplirá mañana do
mingo, día 20 de diciembre, 24 
años. 

La mayor de los tres hijos 
de los monarcas nació en Ma
drid en la clínica de Nuestra 
Señora de Loreto y fue bauti
zada en el palacio de la Zar
zuela. 

Los padrinos fueron su 
abuela materna, María de las 
Mercedes de Borbón, condesa 
de Barcelona, y el infante don 
Alfonso de Orleáns y se le im
pusieron los nombres de Ele
na, María, Isabel y Dominica 
de Silos. 

Elena realizó sus primeros 
estudios en un colegio privado 
y se graduó en Magisterio en 
la Escuela Universitaria del 
profesorado de E.G.B. de la 
Iglesia (ESCUNI), en junio de 
1986. 

Desde su mayoría de edad 
la infanta Elena ha acompaña
do a sus padres los reyes en nu
merosas ceremonias y actos 
oficiales y ha intervenido en 
otros en representación de la 
Familia Real española. 

Es la segunda persona en el 
orden de sucesión de la Coro
na, detrás de su hermano el 
príncipe Felipe, según estable
ce la Constitución española 

NACIONAL 

CONSEJO DE MINISTROS~~~~~ 

Según el JNE, el IPC de noviembre se situó en 0,2% 
---- -------------------------------- -

El Gobierno ve amenazado el 
objetivo de inflación anual 

El ministro de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, expresó ayer la preocu
pación del Gobierno por el rápido creci
miento de los precios de los productos ela
borados,· que supone una amenaza para el 
objetivo de inflación del 3 por ciento fija
do para 1988. En la rueda de prensa pos
terior al consejo de ministros, Solchaga 

comentó la tasa de inflación de noviembre 
-negativa en el -0,2 por ciento-., informó 
sobre la aprobación del anteproyecto de 
ley de disciplina e intervención de las en• 
tidades de crédito., y aseguró que tipos de 
interés más bajos son compatibles con el 
control de las magnitudes monetarias. 

Madrid. Respecto a la tasa 
de inflación de noviembre, el 
ministro de Economía dijo que, 
en general, es satisfactoria, pero 
que preocupa el desigual com
portamiento de sus componen-

. tes. Según Solchaga no tiene 
sentido que la alimentación, 
con un crecimiento en noviem
bre del -1,5 por ciento, se.haya 
desacelerado, mientras que 
componentes como vestido y 
calzado hayan registrado una 
extraordinaria subida der 1, 7 
por ciento. 

Explicó a este respecto que 
todos los servicios y productos 
elaborados y ligados al factor 
trabajo se están mostrando en 
extremo remisos a la baja y ello 
preocupa al Gobierno porque 
son los que mejor expresan la 
situación de inflación subyacen
te. 

El consejo de ministros, preocupado ante la subida de .productos elaborados 

Informó Solchaga de que el 
índice general se ha situado en 
noviembre en el 5,3 por ciento 
desde diciembre pasado, y en el 
5,6 por ciento en los últimos 
doce meses, cuando esta tasa en 
teoría -dijo Solchaga- debería 
situarse en el 5 por ciento. 

Para el ministro las causas de 
la resistencia a la baja de este 
tipo de productos, hay que bus
carla, además de en los deficien
cientes sistemas de distribución 
y comercialización, en el rea
punte de los tipos que se produ
jo a mediados de año y que ha 
podido elevar las cargas y cos
tes financieros de las empresas. 

Sin embargo, la causa funda
mental, a juicio del ministro, ha 
residido en la incertidumbre so
bre la evolución del factor tra
bajo y en sus posteriores resul-

tados con un crecimiento sala
rial en convenios del 6,6 por 
ciento en este año, unas ocho 
décimas superior a las previstas 
por el Gobierno. Ello, dijo, va 
a dificultar la consecución del 
objetivo de inflación del 5 por 
ciento anual. 

Vigilancia 

La tasa de inflación en los 
once primeros meses del año se 
sitúa en el 4,2 por ciento (del 
4,7 por ciento desde noviembre 
de 1986), lo que representa que 
restan ocho décimas en diciem
bre para alcanzar el 5 por cien
to de crecimiento anual previs
to. 

Ante la situación de resisten
cia a la baja de algunos precios, 
el ministro indicó que el Go
bierno ejercerá una vigilancia 
intensa sobre las variables mo
netarias y sobre los costes de 
producción, de cara especial
mente a conseguir una tasa 
anual de. inflación del 3 por 
ciento en 1988. 

. Según Solchaga la vigilancia 
se puede compaginar con una 
política monetaria flexible, sin 
que se ponga en peligro el ob
jetivo de inflación, ya que . Es
paña mantiene los tipos reales 
más altos de toda Europa. «Ti
pos de interés más bajos -asegu
ró son perfectamente compati
bles con el control de las mag
nitudes monetarias». 

Respecto a una reducción de 
los precios de los carburantes, el 
ministro de Economía dijo que 
en caso de consolidarse la baja 
de los crudos el gobierno estu
diará una baja del precio de la 
gasolina, pero no de forma in
mediata. 

En relación a este asunto, 
agregó que las rentas del petró
leo están presupuestadas para 
1988 en 80.000 millones y que 
el gobierno no quiere obtener 
ingresos superiores a esta cifra 
por este concepto, por lo que 
ganancias derivadas de posibles 
baja del precio de los crudos se
rán traspasadas al consumidor. 

BOLBTDT DE SUSCBIPCIOR 
Sr. Director del Banco o Caja de Ahorros ............................................................................. . 
de ..................................................................................... le agradeceré carge a mi cuenta 
núm. . .............................. los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEDO. Atentamente. 
Don ......................................................................................................................... ;. 
Domicilio .............................. Localidad ....................... : ...... Provincia ............................. . 
C.I.F o D.N.I. Nº 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Suscripción trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 pesetas. 
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EL DIA 

Gerardo Fernández Albor, ex
presidente de la Xunta de Galicia 
y procedente de Alianza Popular, 
es uno de nuestros políticos soli
citados en virtud de su crédito y 
prestigio. Ahora su posición es la 
de ofrecer todas las facilidades 
. que se le demanden en favor del 
candidafo Manuel Fraga. Pero 
acaba de pronunciar una confe
rencia en la gran tribuna del Club 
Siglo XXI de Madrid y había bas
tante expectación para oírle, por
que se suponía que iba a contar 
su experiencia política gallega, 
con los últimos acontecimientos y 
contratiempos que promovieron 
su salida. Y no defraudó. Fue un 
relato colosal de su experiencia 

-pública y mediante una exposi
ción en la que no figuró nunca la 
irritación o la amargura. Sencilla
mente contó, a la manera de una 
narrativa, esta vida suya ejemplar 
en servicio de Galicia, y cuales
quieran que hayan sido los fallos 
o errores que tiene todo hombre, 
porque nadie somos perfectos. La 
intención y la competencia es lo 
principal, y Gerardo Fernández 
Albor es un gallego prestigioso al 
servicio de Galicia pem con esta 
identidad añadida: tienen el orgu
llo de ser gallego y, al tiempo, o 
por ello, también tienen el orgu
lló de ser español. Estos son los 
matices que diferencian el autono
mismo gallego, de los autonomis
mos vasco y catalán. En Galicia 
"lo !!Spañol" es polémico, y hasta 
se plantea ahora más que nunca 

OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

La gran denuncia de 
Fernández Albor 

una confrontación. La primera 
parte de la conferencia de Fernán
dez Albor estuvo referida a la fi
losofía y a la realidad de lo auto
nómico, a las peculiaridades y sin
gularidades de los varios pueblos 
de España. Y después de esto se 
fue a la realidad que le ha tocado 
vivir y uno de sus párrafos era 
este: "el caso es, amigos mios, que 
mientras el Gobierno de la Nación 
siga manteniendo una opción de 
excesivo poder o, mejor dicho, 
mientras no asuma sus responsa
bilidades para la aceleración y el 
cumplimiento de lo que la Cons
titución concibe como estado de 
las autonomías, mientras suceda 
así, seguiremos asistiendo a este 
lento proceso en el que, por ejem
plo, cuando ya han transcurrido 
siete años desde la aprobación de 
nuestro estatuto, no solamente los 
gallegos no hemos podido asumir 
todas las transferencias sino que, 
algunas, como es el caso del Insa
lud han tenido que ser reclamadas 
ante el Tribunal Constitucional. 
Este asunto planteaba, con rotun
didad, el tema autonómico, y aquí 
es donde han surgido ya, y segui
rán surgiendo, los graves proble
mas en el nuevo modelo de Esta
do, porque al repartir poder, el 
Gobierno de la Nación se queda 
en el esqueleto. Ahí están estas 
otras palabras de Fernández Al-

EMILIO ROMERO 

bor: "He hablado de «verdadero 
enemigo» y seguramente no será 
ocioso que lo mencione por su 
propio nombre: el centralismo. 
Porque hora es de proclamar una 
vez más que desde 1978 estamos 
asistiendo, quizás, a una lucha sor
da entre un sistema que todavía 
lucha -al cabo de casi diez 
años- por institucionalizarse. ¿Y 
por qué esta lucha sorda? diga
moslo pronto. Porque el gobierno 
central no quiere perder poder y 
con el estatuto de las autonomías 
que nos hemos dado los españo
les, tiene que perderlo. Así de sen
cillo. tiene que perder gran parte 
del poder que tiene". 

El último pleito 

El último pleito de Fernández 
Albor en Galicia fue que siendo 
la minoría mayoritaria en el Par
lamento, sería derribado por las 
coaliciones turbias -aunque le
gales- que hicieron los otros. ¿A 
quién representan en mi tierra 
-dijo- los parlamentarios que 
han apoyado la moción de censu
ra y que ahora se redistribuyen en
tre sí el poder autonómico?. "Tal 
vez a sí mismos y poco más. Aca
so solo representan la ansiedad del 
poder personal y poca cosa más. 
Ciertamente, las personas que así 
actúan en política pretenden, ex-

clusivamente, el poder por el po
der en sí mismo, para su propio 
beneficio, sin que les importe gran 
cosa el respaldo real del pueblo 
que les eligió". Esta era la gran 
acusación, porque tras las eleccio
nes municipales y autonómicas el 
propio socialismo ha defendido la 
permanencia en el poder de las 
"minorías mayoritarias", que son 
-entre otros- los casos del 
ayuntamiento y del Gobierno au
tónomo de Madrid. El socialismo 
gallego, con la colaboración de los 
que todos sabemos, llevo adelan
te coalición o conjunción impura 
que derribaría a la fuerza electo
ralmente más numerosa de Gali
cia y a su presidente Fernández 
Albor. Nuestro tiempo político va 
perdiendo el fenómeno de las 
"mayorías absolutas" -como 
acaba de decir Felipe González
y entraremos en períodos de coa
liciones, cuyo ejemplo más sobre
saliente, obligado, e impuro, lo ha 
dado Italia. 

La conferencia de Fernández 
Albor fue toda una declaración y 
hasta una confesión. Fue la gran 
denuncia a los comportamientos 
del gobierno central con la auto
nomía gallega, y todo ello avala
do por hechos concretos y testi
monios irrefutables. La lectura de 
este documento es muy "útil", y 
especialmente a los gobernantes 
de Madrid y al pueblo gallego. 

El laberinto de Euskadi El laberinto de Euskadi 

FERNANDO LOPEZ AGUDIN 

Ayer y hoy se celebra el Con
greso del Partido Nacionalista 
Vasco Radical Hasi, columna ver
tebral de la coalición Herri Bata
suna. Al mismo tiempo la confe
rencia episcopal española pide 
una lectura serena de la pastoral 
de los tres obispos vascos, lo que 
es todo un síntoma de la presente 
coyuntura política; y la propuesta 
de paz Lendakari Ardanza oscila, 
por el momento, entre el apoyo 
del Centro Democrático y Social 
y Euskadiko Ezkerra y el rechazo 
de Herri Batasuna y Eusko Alkar
tasuna. En medio se encuentra el 
socialismo vasco, incómodo por el 
apoyo del CDS al PNV, y cada 
vez-más preocupado por la coin
cidencia táctica entre los seguido
res de Carlos Garaicoechea y los 
de HB. Como telón de fondo está 
Ja matanza de Zaragoza, instru
ñientalizada al alimón por los in
transigentes del terrorismo y los 
intransigentes de la solución poli
ciaJ como única vía para hacer 
fr~~te aldesafío terrorista. La reu
nión de Hasi es importante. En 
ella se verá si las divergencias y 
contradicciones en el seno de 
Herri Batasuna han alcanzado o 
no el grado suficiente para que es
talle en úna crisis. 

Si tras. la matanza de "Hiper
cor'' se .revelaron significativas 
grietas y fisuras en este bloque so
ciológico del nacionali.Smo radical 

vasco, al condenar esta acción 
terrorista una parte de sus dirigen
tes, tras la matanza de Zaragoza 
no se han producido, por ahora, 
declaraciones de condena. Aun
que parece evidente que ante esta 
brutalidad la unanimidad oficial 
de HB sólo puede ser de fachada. 
Es impensable, por ejemplo, que 
la condena del parlamento vasco 
a esta última acción terrorista, sus
crita por todos los grupos menos 
HB, no vaya a tener su influjo en 
el desarrollo de las controversias 
internas del nacionalismo radical. 
Llueve sobre mojado y desde "Hi
percor" a Zaragoza se han multi
plicado los conflictos internos so
bre la estrategia políticas a adop
tar: co~er el último tren de la ne
gociación política o bunkerizarse 
en. el andén del terrorismo. 

Claro está que las mayores po
sibilidades o probabilidades de los 
que optan por no perder el último 
tren político pasan, igualmente, 
por las mayores o menores proba
bilidades del documento sobre la 
paz que pueda elaborar el parla
mento vasco. Es una relación di
recta y proporcional. Pero al ser
lo, las dificultades y el "impasse" 
en que ahora se encuentra la pro
puesta del Lendakari Ardanza 
son, a la vez, las dificultades y el 
"impasse" de los reacios a la bun
kerización del nacionalismo vasco 
radical. 

FERNANDO LOPEZ AGUDIN 

Ayer y hoy se celebra el Con
greso del Partido Nacionalista 
Vasco Radical Hasi, columna ver
tebral de la coalición Herri Bata
suna. Al mismo tiempo la confe
rencia episcopal española pide 
una lectura serena de la pastoral 
de los tres obispos vascos, lo que 
es todo un síntoma de la presente 
coyuntura política; y la propuesta 
de paz Lendakari Ardanza oscila, 
por el momento, entre el apoyo 
del Centro Democrático y Social 
y Euskadiko Ezkerra y el rechazo 
de Herri Batasuna y Eusko Alkar
tasuna. En medio se encuentra el 
socialismo vasco, incómodo por el 
apoyo del CDS al PNV, y cada 
vez más preocupado por la coin
cidencia táctica entre los seguido
res de Carlos Garaicoechea y los 
de HB. Como telón de fondo está 
la matanza de Zaragoza, instru
mentalizada al alimón por los in
transigentes del terrorismo y los 
intransigentes de la solución poli
cial como única vía para hacer 
frente al desafío terrorista. La reu
nión de Hasi es importante. En 
ella se verá si las divergencias y 
contradicciones en el seno de 
Herri Batasuna han alcanzado o 
no el grado suficiente para que es
talle en una crisis. 

Si tras la matanza de '~Hiper
cor" se revelaron significativas 
grietas y fisuras en este bloque so
ciológico del nacionalismo radical 

vasco, al condenar esta acc1on 
terrorista una parte de sus dirigen
tes, tras la matanza de Zaragoza 
no se han producido, por ahora, 
declaraciones de condena. Aun
que parece evidente que ante esta 
brutalidad la unanimidad oficial 
de HB sólo puede ser de fachada. 
Es impensable, por ejemplo, que 
la condena del l?arlamento vasco 
a esta última acción terrorista, sus
crita por todos los grupos menos 
HB, no vaya a tener su influjo en 
el desarrollo de las controversias 
internas del nacionalismo radical. 
Llueve sobre mojado y desde "Hi
percor" a Zaragoza se han multi
plicado los conflictos internos so
bre la estrategia políticas a adop
tar: coger el último tren de la ne
gociación política o bunkerizarse 
en el andén del terrorismo. 

Claro está que las mayores po
sibilidades o probabilidades de los 
que optan por no perder el último 
tren .político pasan, igualmente, 
por las mayores o menores proba
bilidades del documento sobre la 
paz que pueda elaborar el parla
mento vasco. Es una relación di
recta y proporcional. Pero al ser
lo, las dificultades y el "impasse" 
en que ahora se encuentra la pro
puesta del Lendakari Ardanza 
son, a la vez, las dificultades y el 
"impasse" de los reacios a la bun
kerización del nacionalismo vasco 
radical. 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Las frases del 
Día 

Jesús l!Jguigu..ren: 
~<U na de las claves del 
éxito de la lucha contra 
el terrorismo es que 
quienes matan se vean 
privados de la menor 
justificación, que los 
terroristas se vean pri
vados de aire para res
pirar y comprendan 
que tienen a todos de 
frente». 

Antonio López: 
«La implantación de la 
pena de muerte no la 
pedimos únicamente 
para castigar los críme
nes cometidos por 
ETA, sino también los 
de cualquier organiza
ción terrorista». 

Felipe Gonúlez: 
«No hay que dar espa
cio al terrorismo para 
que explique lo inex
plicable». 

Francisco Fer
nández Ordóñ.ez: 
«Espero que se llegue a 
un acuerdo pronto so
bre la reducción de las 
tropas norteamericanas 
en España, porque, si 
no, no se puede discutir 
el convenio y el tiempo 
es inexorable». 

Gerardo Iglesia&: 
«No voy a librar una 
pelea por permanecer 
en el cargo y me iré si 
me lo pide únicamente 
el veinte por ciento de 
los afiliados al partido». 

Bicardo Bolfa: «Mi 
meta es ser el Antonio 
Machín de los años no
venta». 

Mocedades: «N ues· 
tro fuerte es el colorido 
que hemos sabido im
primir a las voces». 

Bicardo Pérez ca
sado: «Estamos en un 
momento singular e 
inaplazable para sentar 
las bases que resuelvan 
los problemas que tie
nen los ayuntamien
tos». 

Valenti Puig: 
«Llegó la nueva clase y 
aúri no hemos tenido 
tiempo de comprender 
que lo costoso no son ; 
sus gastos, sino los des~ · 
pilfarros de. gestión de 
sus ensueños». 
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Sábado, 19 de Diciembre de 1987 ECONOMIA EL DIA 

Bolsa de Madrid 
COTIZACION DEL ECU 

SESION DE AYER 43, 19 ............................... francos belgas 

tábrico y Viesgo. 
2,064 ........................... marcos alemanes 
2,322 ....................... florines holandeses 

1 ECU 
(Unidad ele 
Cuenta 
Europea) 0,692 ........................... .libras esterlinas 

7,950 ............................ coronas danesas 
G,980 ......................... .francos franceses 

1.520,:M ................................ liras italianas 
0,776 ........................... .libras irlandesas 

163,533 ............................ dracmas griegos 
1,270 ............... dólares estadounidenses 

Madrid. En esta sesión de 
cierre semanal, la bolsa madrileña 
ha seguido la buena entonación 
del mercado con alzas bastante 
notables. 

Una de las excepciones estuvo 
en el grupo eléctrico, que sufrió 
otro nuevo deterioro con bajas en 
valores calificados, pero Endesa e 
Iberduero lograron avanzar. 

tróleos subió y Petromed repite 
cambio. 

En valores eléctricos avanzan 
Catalana de Gas con 30, Endesa 
con 2, Reunidas de Zaragoza con 
3 e Iberduero con 0,50. Hidrola 
baja 0,25, Sevillana 2 y Unión Fe
nosa 0,75. Repiten cambios Can-

En Aguas, Barcelona sube 5. 
En Metálicas Básicas, Hornos 

sube 4,25, Alavesas 5 y Tubacex 
9. Olarra que tenía posición de di• 
nero sube 22. Acerinox baja 45 y 
Nueva Montaña 8. Felguera repi
te cambio. 

1,G75 .............................. .francos suizos 
140,216 .......................................... pesetas 

El mercado, que estuvo muy 
indeciso en su comportamiento, se 
pronunció en tónica alcista con 
vistas al cierre anual. 

MERCADO DE DIVISAS 7 ,517 .............................. coronas suecas 
8,084 .......................... coronas noruegas 
1,660 ...................... dólares canadienses DIVISAS CONVEl\TlllLES 

CAMBIOS 
VEBDEDOR _ 

168,680 ..................... escudos portugueses 
14,53 ....................... chelines austriacos 
5,111 ....................... marcos finlandeses 

JG0,865 ............................. yenes japoneses 

El sector de materiales de cons
trucción tuvo alzas notables, aun
que Dragados bajó en pequeña 
cuantía. 

ECU ......................................... . 
Dólar USA ............................... .. 
Dólar canadiense ..................... . 
Dólar australiana ..................... . 
Franco francés ........................ .. 

COMPBADOR 

139.869 
110.003 
84.186 
78.707 
20.047 

140.219 
110.279 
84.396 
78.904 
20.097 

El Producto Interior Bruto encima del 4 % 

También los valores siderúrgi
cos acusaron fuertes avances, es
pecialmente ayudados por el gru
po automovilístico. 

Libra esterlina .......................... . 
Libra irlandesa ......................... . 
Franco suizo ............................. . 

100 Francos belgas .................... .. 

Ciclo alcista de la 
economía española 

Las inmobiliarias obtienen me
joras en sus valores y Telefónica 
se apuntó a la mínima subida, es 
decir, 0,25. 

Los bancos se comportaron de 
forma irregular, pero sobresale el 
avance de Banesto con 21 puntos. 

1 Marco alemán .......................... . 
100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ....................... .. 

202.054 
180.361 
83.469 

324.302 
67.857 

9.217 
60.292 
18.614 
17.613 
17.300 
27.357 

202.560 
180.813 
83.678 

325.114 
68.027 

9.240 
60.443 
18.661 
17.657 
17.344 
27.426 

Santander. Transcurrida la mayor parte de 1987, la econo
mía española se mantiene dentro de un ciclo alcista, señala un 
estudio elaborado por la Cámara de Comercio y Navegación de 
Santander. La misma fuente indica que, en este año, el Producto 
Interior Bruto crecerá por encima del 4 por ciento, tasa que do
bla a la que registrará la media de los países comunitarios y que 
no se alcanzaba desde el inicio de la crisis en 1974. 

En Petróleos, Española de Pe-

1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelinés austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............ -. 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

963.083 
82.959 
86.973 
85.572 

965.494 
83.166 
87.191 
85.787 

COTIZACION'ES DE L4 BOLSA DE A4ADRID 
BANCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano ......... .. 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Comercial Esp ...................... . 
Banco Exterior de España, .... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bonkinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ....................... .. 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia ................. .. 

AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

El\TERGIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa ................................. .. 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................ .. 

IND.MANUF. 
Sniace ................................. . 
Pop. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila ............................. .. 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Prim ..................................... . 

1375 
1265 
1100 
675 

1425 
1089 
1391 
664 
600 
480 
399 

1024 
1049 
575 

1340 
430 
350 
780 

1030 

1200 
180 

110 
480 
750 
440 

239 
321 
398 
255 
630 

3600 
290 
370 

1010 
525 

2414 
1900 
770 

IlVMOBILIAlUAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro .............................. .. 
Vallehermoso ...................... .. 
Cartemar ............................. . 
lnmobaníf ............................ . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ....................... .. 

CONSTRUCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa .................................. .. 
Cubiertas ............................. . 
Coninsa ............................... . 

MINERAL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................ .. 
Acerinox .............................. . 
Tormo leo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas ... : ...................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Alvi ...................................... . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICIDAD 
Catalana ...................... : ...... . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ..................... .. 
Nansa ..................•................ 
Hidrola ................................ . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................ .. 
Aguas Barna ....................... .. 

235 
490 
605 
490 
165 
480 
610 
225 

400 

905 

95 

69,50 
425 
72 

725"' 
415 
188 

916 
750 
220 
350 

1500 
135 
260 
525 

540 
372 
145 
136 
311 

83 
113,25 
92,25 

80 
340 

TRANSP. Y COMUN. 
Telefónica ............................ . 
Eusa .................................... . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Soba ................................... . 
METAL MEC.A.N. 
Af ........................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Santona ............................... . 
Abengoa ............................. . 
Ceselsa ................................ . 
Mocosa ............................... . 
Amper .................................. ! 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Nissan .................................. . 
Otis Z .................................. . 

QUilllllCAS 
Cros .................................. : .. . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
U. Resinera .......................... . 
Zeltia ................................... . 

INVEBS. MOBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Baseibar .............................. . 
Fínsa .................... : ............... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .......................... . 
Herrero ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
Cartinbao ............................ . 
U. Europea .......................... . 
Patrisa ................................. . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

164 
535 
166 

87 
395 

560 
315 
580 
440 
220 
610 
388 
680 
417 
150 
975 
309 
860 

520 
342 
220 
349 
450 
365 

940 
590 
711 

529,50 
317 
205 
725 
730 
295 
284 
660 
397 
396 
590 
140 

Cadinsa ................................ 423 
lnvercre ...... .......................... 266 
Esfinge................................. 162 
Hércules 2............................. 115 
Balboa.................................. 1100 
Bansander ............................ 730 
lnburesa ............................... 130 
lnbazasa............................... 300 
Hispana 2 ............................. 67 
Hispansa .... ........................... 94 
lnverpastor............................ 155 
Mapensa .............................. 163 
Mobinter ............................... 209 
Nervosa................................ 650 
Rentisa..... .. . . . . . . . . . . . .. . . ... . . . . . . . .. 640 

FOND. INVEBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 

· Fortune ................................ . 
Ba nserfond l ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal ........................... . 
Fonpensión ............................ . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser 1 ....................... . 
lnverba nser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrenta ................................. . 

INDICES 

2444,10 

156,86 
1047,87 
971,86 
606,93 

1240,98 
1268,89 

1037 
1040,71 
1013,01 
1043,04 
1218,51 
1223,06 
837,84 

1735,72 

Madrid ...... 227,37 ( +1,54) 
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EL DIA 

«El interés real 
puede no animar 

al ahorro» 

Lo cierto es que las leyes de 
Presupuestos Generales del Esta
do, donde se planifican los gastos 
e ingresos anuales por la Adminis
tración de cara a la sociedad es
pañola, vienen reduciendo, de 
modo paradójico, los apoyos fis
cales al ahorro, en vez de aumen
tarlos. La consecuencia lógica se 
plasma en el incremento del paro 
laboral, cáncer gravísimo de la 
convivencia nacional. España es 
el país, con tres millones de deso
cupa.dos, que exhibe el vergonzo
so índice de mayor desempleo de 
Europa. Una realidad que jamás 
debería olvidarse a la hora de le
gislar· y administrar publicamente. 

Dinero 

Cualquier crecimiento econó
mico nacional, objetivo adminis
trativo inexcusable si no se quiere 
la reducción del nivel de vida de 
los· ciudadanos, precisa de dine
ro; Y el dinero procede de los 
individuos, de las familias, y de 
las empresas. Puede provenir, 
claro está, de una mera expan
sión monetaria gubernamental 
(haciendo trabajar a la máquina 
de hacer billetes) pero el resul
tado, en este caso, es siempre la 
inflación, cuyas negativas conse
cuencias, a medio plazo, son de 
sobra conocidas. · 

El crecimiento económico exi
ge dinero. En una palabra, 
ahorro (dinero no traducido en 
consumo). Un ahorro que entra
ña esfuerzo anti-consumista y 
que. hay que incentivar adecua
da!llente, pues de otro modo que
da. desale11tado. Distinguiendo, en 
cualquier familia española, entre 
su ahorro de seguridad (las can
tidades destinadas a cubrir riesgos 
económicos previstos o imprevisi
bles), que desciende progresiva-

ECONOMIA 

El desaliento ·fiscal al ahorro 
engendra paro laboral 

Fernando VEGA GRANDA (1) 

Evaristo AMAT DE LEON r2J 

En fechas navideñas, cuando el consumo 
familiar se desborda, parece olvidarse que 
solo es el ahorro lo que ha podido generar el 
ingente cúmulo de bienes tentadores que se 
asoman, desde los engalanados escaparates de 
los establecimientos comerciales, a la avidez 
compradora. Y parece olvidarse también que el 

trabajo fiscal al ahorro es decisivo para el cre
cimiento económico de un país. Y pocos saben 
que en el entero entorno de la Comunidad 
Económica Europea (CEE) España es la na
ción en la que el ahorro está más castigado 
fiscalmente. 

mente a medida que los moder
nos sistemas de Seguridad Social 
se perfeccionan, y su ahorro de 
inversión, cuyo volúmen global 
depende de los incentivos que se 
le ofrezcan, esta última magnitud 
es decisiva para crecimiento eco
nómico de un país y, consecuen
temente, para el nivel de em
pleo. 

Es necesario precisar que el 
ahorro familiar de inversión de
pende del interés real que se per
ciba por el dinero destinado a ge
nerar riqueza. Y este interés real 
puede ser muy bajo (y no anima
rá suficientemente la actividad 
ahorradora) o ser un interés real 
negativo (con aliento al consu
mo desenfrenado y en contra 
del ahorro, como ha ocurrido en 
España en ciertas épocas). 

Beneficios 

¿Cómo se canaliza el ahorro 

de inversión familiar o individual 
para producir riqueza? El dinero 
va a parar a las empresas. Y ello, 
mediante la constitución por los 
ahorradores de depósitos dinera
rios en Bancos u otras Entidades 
financieras, a partir de la entrega 
de mero metálico, o de la com
pra de valores de renta fija (son 
préstamos a las empresas a través 
de pagarés, bonos, obligaciones, 
etc) o de la adquisición de valo
res de renta variable (son frac
ciones del capital de una empresa 
a través de acciones, participacio
nes, etc.). 

Dos clases de beneficios le re
porta al ahorrador español su en
trega dineraria a las empresas me
diante la suscripción de sus títu
los-valores: las rentas de capital 
(también llamadas plusvalías, y 
que son los mayores valores que 
obtiene el inversionista cuando un 
título de renta ftia vence o se des-

prende de uno de renta variable 
como una acción o una parti
cipación). 

Tanto las rentas de capital 
como las ganancias de capital 
(plusvalías) están sujetas, fiscal
mente. al Impuesto sobre la Ren
ta de las Personas Físicas. Un im
puesto que puede ser beligerante 
socialmente incentivando el 
ahorro indivjdual o familiar de 
inversión mediante deducciones 
fiscales a ese ahorro. Es decir, 
desde la Administración se puede 
influir decisivamente en el com
portamiento ahorrativo nacio
nal con el juego de las deduccio
nes fiscales, influyendo positiva o 
negativamente sobre el interés 
real de las operaciones finan
cieras. 

Situación 

Si se conceptúa al ahorro indi-

«El trato fiscal en Europa muestra la desventajosa 
situación de los ahorradores españoles» 
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Po:;~siOn •' ~o::; tÍt0los 

' Posesion d~ los titulas 
m~s de tr~s aílos. 

Posesi¿n entre dos y diez 
años. 
Posesión de diez años. 

Posesi~n de m~s d~ cinco 
a ñ.os. 

Con deducción por inflación. 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

«El crecimiento 
económico exige 

dinero» 

vidual o familiar de inversión 
como una acción de solidaridad 
hacia quienes tratan de conseguir 
empleo, ya que su dinero se deti
na a generar mejoras empresaria
les, está claro que la Administra
ción, a traves de su política de fo
mento del ahorro, puede ayudar 
o impedir el altruismo económi
co, por así decirlo, de los ciuda
danos y de las familias españolas. 
Todo dependerá en este sentido, 
del trato fiscal a las ganancias del 
capital en los valores de renta fija 
o variable, cotizados en Bolsa. 
Pero una rápida ojeada compara
tiva a ese trato fiscal en Europa y 
España muestra palpablemente la 
desventajosa situación de los 
ahorradores españoles. 

En España, las ganancias de ca
pital se gravan de modo progresi
vo, y sumándolas a otras rentas, 
sin ningún tipo de exención fis
cal por razón de su antigüedad. 
Se trata de una situación que, de 
no corregirse, producirá distorsio
nes graves en nuestros mercados 
financieros, dentro del Mercado 
Común. 

El trato fiscal español a las ga
nancias de capital gravita sobre el 
crecimeinto económico nacional Y 
la creación de empleo. En Espa
ña, no hay posibilidad de com
pensar pérdidas de capital con 
otros componentes de la base im
ponible ~el Impuesto sobre la 
Reiúa de las Personas Físicas, Y 
las deduciones fiscales a las in
versiones financieras son abso· 
lutamente inestables debido a sus 

· frecuentes cambios anuales por la 
vía de las leyes de los Presupues
tos Generales del Estado. El tema 
es importante y merece, detallada
mente, otro artículo. 

(1) Abogado 

(2) Economista J Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 19/12/1987.



Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Trás su inesperada derrota en Tarancón 

c .. 
cosas 

Nacho Revenga 

Para todo aquel que siga me
dianamente bien este grupo XVIII 
de la tercera divisi(m de balonces
to, aunque sea un poco lejos, la 
derrota del Club Baloncesto Tole
do en Tarancón constituyó toda 
una sorpresa. Fué un partido con 
un marcador muy apretado en la 
mayoría del mismo, pero al final 
los de Tarancón ampliaron mu
cho su ventaja, si bien es cierto 
que el C.B. Toledo jugó un últi
mo minuto con cuatro jugadores. 
Sea como fuere tampoco hay mo
tivos para rasgarse las vestiduras. 
Al fin y al cabo el C.B. Toledo si
gue líder, junto al Rebote, con 
doce victorias en trece partidos, lo 
que no está nada mal. 

En esta última jornada antes 
del parón navideño, juega en casa 
contra el Legumbres Castilla la 
Mancha. Un partido muy fácil a 
priori, en el que los pupilos de 

' Jorge Ballesteros intentarán de
mostrar que lo de Tarancón no 
fué más que una mala tarde de 
esas que se tienen a lo sumo una 
o dos veces por temporada. Los 
de Ocaña están muy mal clasifi
cados, cuartos por la cola. Lo tie
nen francamente difícil para me
terse en la segunda fase, aunque 

poner las 
su sitio 

todavía no hay nada decidido. Por 
lo 4ue lucharán por la victoria 
aunque ellos mismos saben que 
ganar al C.B. Toledo a domicilio, 
es prácticamente una misión im
posible. Así pues, tras este breve 
análisis no sería extraño que el 
C.B. Toledo obtuviera un resulta
do de escándalo, haciendo pagar 
a los de Ocaña los platos rotos de 
lo de Tarancón. Resultados de en
cándalo a los que nos tienen 
aconstumbrados por otra parte. 

Por último me gustaría recor
dar que el partido que se disputa
rá esta tarde a las 18.00 horas en 
el pabellón Salto del Caballo, sin 
ánimo de ser demasiado reiterati
vo, me gustaría hacer una llama
da a la afición toledana al balon
cesto. Es una pena ver las gradas 
casí vacías cada vez que juega el 
C.B. Toledo. Además de la poca 
gente que acude, una buena parte 
son familiares o amigos de los ju
gadores. Poco más pueden hacer, 
son líderes y hasta la semana pa
sada aún estaban imbatidos. Espe
ramos que la situación del C.B. 
T oiedo cambie radicalmente a 
mejor, que el deseado sponsor 
venga por el cauce que sea, de for
ma que el equipo esté tranquilo y 
la gente acuda a presenciar los en
cuentros. El calor del público 
también es importante. 

FUTBOL PREFERENTE ~~ 

Tres derhys provinciales 
Mañana domingo se va a dis

putar la jornada decimosexta en la 
Primera Regional Preferente. En 
la misma se registrarán tres derbys 
provinciales. 

En Villaluenga, el quipo local, 
recibe la visita del Portillo en un 
partido en el que los forasteros de
ben llevar la voz cantante. El As
land, muy irregular en esta tem
porada, tendrá enfrente a un Por
tillo con hambre de puntos, cara 
a a continuar en los puestos de 
arriba de la clasificación. 

En Toledo, la U.O. Santa Bar
bara se enfrentará al complicado 
Mora. El conjunto moracho, se
gundo en la clasificación a pesar 
de sus continuas movidas de or
den interno, parte como favorito, 
si bien el equipo unionista debe 
poner toda la carne en el asador. 
Los de la fabrica de armas no es
tán en disposición de ceder pun
tos en casa, puesto que hacerlo, su 
situación entraria en un punto 
complicado. 

Por último en Yebenes, el equi
po de Mancebo recibe al Lillo. 
Encuentro de interes, ya no solo 
por ser un derby provincial, sino 
por enfrentarse entre sí dos equi
pos que están en un buen momen
to de juego. El Yebenes tiene en 
este choque más que perder que 
ganar. Una derrota del Lillo no 
supondría nada a este conjunto, 
ahora bien una hipotética derrota 
del Yebenes o un empate, signifi
caría para los yebenosos un serio 
traspies. 

Otros encuentros: 

Al margen de estos dos derbys 
provinciales toledanos, se van a 
disputar otros encuentros. El lider 
Y epes, se desplaza a Villarta de 
San Juan para enfrentarse al Vi
llartense. Oportunidad para el 
club yepero cara a sumar dos nue
vos positivos en el terreno de un 
equipo actualmente en los puestos 
de abajo de la clasificación. 

El Villatobas viaja al campo 
del colista, el Almodóvar. Oca
sión para que el equipo que diri
ge el cuestionado Carlos Jurado, 
puntue y borre los negativos, si 
bien el Almodóvar no es el mis
mo equipo ramplón y flojo de ini
cio de temporada. 

El Puebla se desplaza a Alma
gro para enfrentarse al equipo ti
tular de esta localidad manchega. 
Difícil desplazamiento para los 
hombres de Antonio Navarro que 
se encontraran a un Almagro he
rido tras su severa derrota el pa
sado domingo en Mora. 

Por su parte el Torrijos jugará 
en su campo frente al desconcer
tante Tarancón, un equipo situa
do en la zona calida de la tabla 
clasificatoria. El Torrijos querrá 
confirmar ante sus incondiciona
les su buen momento que queda 
reflejado en sus últimos resultados 
favorables. 

Por último, el San Prudencio, 
filial del Talavera C.F, se enfren
tará al Optense en el Municipal 
«El Prado». Duelo de colistas en 
el que puede pasar de todo. 

-----------------------

DEPORTES EL DIA 

BALONCESTO 

1. f 

El encuentro fácil para el 
Tolcar-Polígono 

Nacho Revenga 

Foto:Miguel A. de la Cruz 

Desde que se encaramó a la 
tercera posición de la tabla, el 
Tolcar Polígono cogió una gran 
confianza, lo que se refleja en su 
juego jornada tras jornada. Es un 
equipo muy jovén, pero no exen
to de clase, en el que también hay 
un par de veteranos que en los 
momentos precisos dan al conjun
to la consistencia necesaria. No 
hay titualares totalmente defini
dos, en todos los encuentros utili
za ocho o nueve jugadores indis
tintamente, realizando cambios 
constantemente durante todo el 
encuentro. En este aspecto tiene 
bastante que ver la presencia de 
Jenaro Oeo compartiendo la di
rección técnica junto a Jesús Sán
chez de~de el partido de Ocaña. A 
Jenaro le gusta utilizar bastantes 
jugadores, esto le permite practi
car una defensa individual muy 
fuerte, sin perder efectividad en 
ataque. De su mano vino al equi
po el base Del Pino, jugador que 
ya estuviera con él formando par
te de la selección toledana que fué 
el pasado verano a Guadalajara a 
disputar los juegos de Castilla la 
Mancha, jugador que está dando 
mucho juego al equipo. Con su 
punta de velocidad es pieza clave 
para realizar una transición defen
sa-ataque rapidísima, un arma ca
racterística en el juego del Tolcar. 

En esta jornada, la última del 

Partido cómodo para Totear, que en buena lógica debe traerse los dos puntos 
para Toledo. 

año, se desplaza a Sonseca para 
enfrentarse al Disco Naima. Es un 
encuentro fácil para los del polí
gono. El propio Jesús Sánchez ha 
dicho:«aunque nunca me gusta 
menospreciar al contrario, pienso 
en traerme los puntos para Tole
do». El técnico del Tolcar desta
caba a Damián por parte de los 
sonsecanos por la facilidad anota
dora demostrada a lo largo de lo 
que va de liga. También anuncia
ba que como en los partidos pre
cedentes empleará una defensa in
dividual presionante y una rápida 

transición defensa-ataque. En el 
capítulo de altas y bajas, hay que 
decir que Díaz Retana ya está 
practicamente recuperado de su 
esguince de tobillo, aunque es di
ficil que actue contra el Disco 
Naima. Carlos Domínguez Villo
ria, por contra, sigue en el dique 
seco después de su esguince, pro
ducido en el partido que disputó 
ante el C.B. Toledo. Olavarría es 
duda y no se sabe si se desplazará 
a Sonseca. De todas formas Tot
ear no debe tener muchos proble
mas para imponerse al Disco Nai
ma. 

El deporte toledano hacia arriba 

Posible INEF en Toledo 
La alcaldía toledana va a pedir 

al Ministerio de Educación y 
Ciencia la concesión de una es
cuela de educación física (INEF) 
para la ciudad de Toledo. Sin 
duda alguna si este proyecto se lle
va a cabo, los toledanos podrán 
tener a su disposición todas las 
ventajas que representa tener una 
escuel~ de este tipo. Sabemos que 
hay una gran proliferación del de
porte en Toledo, e instalaciones 
como la del Salto del Caballo, etc, 
están muchas veces sobresatura
das por culpa de horarios, masiva 
asistencia de gente, muchos equi
pos y muchas especialidades para 
tan poco espacio. Si es que se lle
ga a crear este centro, además de 
que las personas que quieran es-

tudiar educación física, no ten
drán que desplazarse a Madrid a 
hacerlo, como era habitual hasta 
ahora, sino que prodrán realizarlo 
en la capital de provincia, sin 
duda todo el mundo se puede 
imaginar las instalaciones que 
pueden crearse con la escuela. 
Hay otro tema también pendien
te, y que debe preocupar a nues
tros edile~, es los gastos que oca
sionan las instalaciones deportivas 
toledanas, si el INEF llega a To
ledo, muchas de esas instalacio
nes, ahora bajo el manto del 
Ayuntamiento, pasaran a depen
der del organismo, y el area de de
portes del Ayuntamiento toleda
no, se podría dedicar a una labor 
de promoción fuerte del deporte, 

tanto de base como de competi
ción, y ahí tenemos el caso del 
Club Baloncesto Toledo, un con
junto que va lider en su categoóa, 
pero que todavía no se sabe con 
certeza si va a poder continuar, o 
el caso del Club Balonmano Pis
tón, que felizmente a salvado su 
situación. O los casos de otros 
muchos conjuntos que están siem
pre a~obiados por la cuestión mo
netana. Sobre la situación del tan 
querido INEF, seña en la Escuela 
de Gimnasia, resolviendose otro 
problema, esperemos que venga y 
sea bienvenido, solo resta que los 
responsables del deporte en nues
tra ciudad, nuestra comunidad y 
en nuestro país lo quieran tanto 
como los amantes al deporte de 
nuestra ciudad. 

La publicidad es eficaz 
aprovéchela • l 

, 
• 
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EL DIA • DEPORTES 
~~~~~~~FIN DE SEMANA DEPORTIVO 

Partidos y horarios 
Los horarios de.los partidos que se disputan durante este fin de se

. mana en las diferentes competiciones, son los siguientes: 

Fútbol. Tercera División 

Manchego-Calvo Sotelo (16.30 h.) 
Villarobíedo-Alcázar (15.45 h.) 
lllescas-Guadalajara (11.30 h.) 

Madridejos-Quintanar (15.45 h.) 
Fuensalida-Toledo (16.15 h.) 
Sonseca-Tomelloso (16.00 h.) 

Villacañas-Mota del Cuervo (16.00 h) 
Azuqueca-Valdepeñas (16.00 h.) 

Herencia-Tala vera ( 16.00 h.) 
Campillo-Almansa (15.30 h.) 

Todos los encuentros de esta tercera división, grupo XVII, se cele
bran en la jornada del domingo. 

Fútbol.Preferente 
Villartense-Y epes (16.00 h.) 

Almodóvar-Villatobas (16.00 h.) 
Asland-Portillo (15.45 h.) 

Marchamalo-Migueltureño (15.45 h.) 
Almagro-Puebla (15.45 h.) 

Santa Barbara-Mora (16.00 h.) 
Yebenes-Lillo (15.45 h.) 

Torrijos-Tarancón (15.45 h.) 
Manzanares-Bolañego (16.00 h.) 

San Prudencio-Optense (11.45 h.) 
Todos estos encuentros se disputan en la jornada del domingo. 

Fútbol. Preferente Juvenil 
Yebenes-Almansa (15.45 h.) (sábado) 

La Roda-Daimiel (11.00 h.) 
Mota del Cuérvo-Socuellamos (15.45 h.) (sábado) 

At. Tomelloso-Alarcos (12.00 h.) 
Santa Barbara-E.M.P (11.30 h.) 

Almagro-Criptanense (15.45 h.) (sábado) 
Pio XII-Manchego (16.00 h.) (sábado) 
Alcázar-Valdepeñas (16.00 h.) (11.45) 

Conquense Ahumada-Albacete (15.45 h.) 
Los partidos que no figuran con el día entre parentesis, se jugaran 

. en la jornada del domingo. 
Fútbol. Liga Nacional Juveníl 

Albacete-Talavera (15.45 h.) (sábado) 
Fútbol. Regional Ordinaria 

Grupo V. 
- Toboso-Villanueva (16.00 h.) 

Tembleque-Alameda (15.45 h.) 
Pantoja-Esquivias (16.00 h.) 

Ocaña-Añover (15.45 h.) 
Mocejón-Titán (16.00 h.) 

Almoradiel-Orgaceño (15.30 h.) 
Borox-At.Consuegra (16.00 h.) 

Sagreño-At. Urda (16.00 h.) 
Grupo VI 

Talavera la Nueva-At Ugena (16.00 h.) 

Fútbol. Preferente y Ordinarias 

Santa Maria-Bargas (-) 
Quismondo-At Escalona (16.00 h.) 

Paz-Polán (16.00 h.) 
Toledo Imperial-La Mata (12.00 h.) 

Guadamur-Novés (16.00 h.) 
• Casarrubios-Yuncos ( 16.00 h.) 
Almorox-Santa Olalla ( 16.00 h.) 

Valmojado-Torpedo 66 (16.00 h.) 
Todos los encuentros, tanto en el grupo V. como en el VI, se cele

bran en la jornada del domingo. 
Fútbol-Sala.División de Honor 

Autoescuela Séneca-Space Cargo (12.00 h.) 
Espumas Lea-Radislogar Cotransa (12.00 h.) 

Caja Segovia-Interviu LLoyd's (12.00 h.) 
Cuellar-F.S. Toledo (12.00 h.) 

Creaciones Marsanz-Caja Sur ( 12.00 h.) 
Todos los encuentros de la división de honor del fútbol-sala se dis

putan en la jornada del domingo. 
Fútbol-Sala. Primera Provincial 

Torrijos J.M.-Puertas Mavisa (18.00 h.) (sábado) 
Chocolates Dulcinea-Flor Yebenes (11.00 h.) 

Romera Fuensalida-Cerrajerias Rodríguez (19.30 h.) (sábado) 
Sonseca Moprinsa-Parapléjicos Hergauto (19.15 h.) (sábado) 

Mato Ferva-G.D. Olimpia (18.00 h.) (sábado) 
Fúbol-Sala. Primera División Nacional 

Sobrepena-F.S.Pub Niebla (19.00 h.) (sábado) 
Baloncesto. Subgrupo A 

Villacañas-Suelas Catosa (18.00 h.) (sábado) 
Disco Naima-Tolcar (12.00 h.) 

Amigos-Rebote (12.30 h.) 
Cuenca-Tarancón (10.00 h.) 

Toledo-Legumbres Ocaña (18.00 h.) 
Talavera-Madridejos (12.00) 

Baloncesto. Subgrupo B 
Infantes-Mora (12.15 h.) 

Almodóvar-Alcasar (12.00 h.) 
Madrigueras-Comercial Camarena (12.15 h.) 

Sadyfisa-Caba (12.00 h.) 
Hellín-Grupo 76 (19.00 h.) (sábado) 
Atlántida-Seguros Caudal (12.30 h.) 

Todos los encuentros de los dos subgrupos, con excepción de los que 
aparece el día entre paréntesis, se juegan durante la jornada del 
domingo . 

Balonmano. Segunda División Masculina 
Tarancón-Torrijeña (12.00 h.) 

Pistón-Ala 14 (12.00 h.) 
Avenida-Ademar Daikin (12.00 h.) 

Catedra 70-Azuqueca (12.00 h.) 
Villarobledo-Cuenca (12.00 h.) 

Pedro Muñoz-Jace Manzanares (12.00 h.) 
Pedroñeras-Toledo Comercio 38 (12.00 h.) 

Todos los encuentros se disputan en la jornada del domingo. 
Balonmano. Segunda División Femenina 

Mazapanes Rodriguez-Renault Sonseca (11.00 h) 
Madridejos-Mora (19.00 h.) (sábado) 

Pedroñeras-Villarobledo ( 12.00 h.) 
Excepto el partido que enfrenta a Madridejos y Mora, los demás en

cuentros se celebran en la jornada del domingo. 

Sanciones comité de competición 
El comité de competición de 

fútbol castellano-manchego, ha 
terminado ya de dictaminar todas 
las sentencias de esta semana. Ar
duo trabajo han tenido lás perso
nas que lo forman para dictami
nar un listado de sanciones casí in
terminable, por la acumulación de 
sanciones, por no haber enviado 
h1s actas con tiempo al comité. 

· Las sanciones han sido las si
guientes: 

Preferentes 

..... , .J9sé.López Santiago (AT. Al
. ' ;pa~te) 1 partido por ofender a un 

contrario, Santiago Muñoz de 
Dios (S. José Obrero) 2 partidos 
por empujar a un contrario me
diando provocación. A los juga
dores del Criptanense, Juan José 
Alberca, Lorenzo Navarro y Felix 
Cabeluczo 2 partidos a cada uno 
por protestas airadas al árbitro. Y 
al jugador también de este conjun
to, Antonio Treviño 3 partidos 
por insultos al colegiado. Al club 
Criptanense 7.000 pesetas de mul
ta por incidentes graves del públi
co y 1 partido clausurado el cam
po 

Se ha abierto una investigación 
sobre el partido Optense-Manza-

nares sobre la alineación del juga
dor del Optense, Angel García 
V in del. 

Ordinaria: 

Pablo Cuadrado (Pantoja) 3 
partidos por agresión a un contra
rio mediando provocación, Anto
nio Gonzalez (Alameda) 2 parti
dos agresión a un contrario, Fer
nando Burgos (Mocejón) 3 parti
dos por agresión a un contrario. 
El partido Escalona-Paz, ha sido 
sancionado con una multa de 
1.500 pesetas el club deportivo 
Escalona por incidentes leves del 

público. 1 mes de suspensión a 
Antonio Sanchez, delegado del 
Paz, por incumplimiento de sus 
obligaciones. Se da por ganado el 
partido al Escalona. 

Segunda Regional 

Sanción a los jugadores del Vi
llasequilla, Pedro Rodríguez, 1 
partido por insultar mediante a 
otro al arbitro, Armando Perez, 5 
partidos por acción airada contra 
el árbitro sin llegar a agredirle, y 
Gilberto Gallego, 3 partidos por 
insultos al árbitro. 

Sábado, 19 de Diciembre de 1987 

Sanciones. Comité de 
competición 

Balonmano 
Las sanciones del comité de 

competición de balonmano, en lo 
que respecta a los equipos toleda
nos o a aquellos club que no sien
do toledanos juegen en el mismo 
grupo que los de la provincia, han 
sido las siguientes: 

El comité territorial de balon
mano ha dictaminado sancionar 
al Club Ademar Daikin con una 
multa de 2.000 pesetas por no 
presentar delegado de campo. 
Sancionar al Club P. Galerías 
Avenida con multa de 15.000 pe
setas por no hacer acto de presen
cia en tres encuentros oficiales sin 
causa justificada el ayudante de 
entrenador D. Marcos A. López 
Pelaez, con 9.000 pesetas por ali
near solo a 9 jugadores. Sancio
nar a los árbitros del encuentro 
Srs. D. José Rodriguez Barrasa y 
D. José Bravo Martín con multa 
del 253 de los derechos de arbi
traje-750 pts cada uno-por no co
municar el resultado del encuen
tro en el tiempo establecido. San
ción a los árbitros Srs. Pedro C. 
López Martínez y D. José L. El
bal Moreno con el 503 de los der
chos de arbitraje-1.500 pts cada 
unopor no remitir las licencias 
junto con el acta de los jugadores 
D. Pedro Manzanero y D. Sebas
tián Toledo, del club B.M: Pedro 
Muñoz. Sanción a estos dos juga
dores con suspensión de dos en
cuentros oficiales, por desconside
ración hacia la autoridad arbitral, 
a Pedro Manzanero suspenderle 
por un mes de sus funciones de ca
pitán y a D. Sebastián Toledo 
Ruíz (Pedro Muñoz) con la sus
pensión de dos encuentros oficia
les por desconsideración hacia la 
autoridad arbitral. 

Sanción al C.P Tarancón con 
multa de 2.000 pesetas por no 
presentar entrenador. Sancionar al 
C.B.M las Pedroñeras, con multa 
de 9.000 pesetas por alinear solo 
nueve jugadores, habiendo reali
zado más de cuatro desplazamien
tos. Sancionar a los árbitros del 
encuentro Srs. D. Pedro Culebras 
Valiente y D. Angel Quintero 
Asensio, de la Delegación de 
Cuenca, con multa del 253 de los 
derechos de arbitraje-7 50 pts cada 
uno-por no remitir el acta del par
tido en el tiempo establecido. 

El encuentro Jace Manzanares· 
Catedra 70, al ser suspendido por 
las malas condiciones del terreno 
de juego, el comité acuerda que el 
citado partido se celebre el próxi
mo día 6 de Enero. Para disputar 
este encuentro el club organizador 
deberá comunicar, uergentemente 
el lugar y horario del mismo en la 
Federación castellano manchega Y 
al club contrario. Abrir expedien· 
te de información reservada, para 
conocer la posible anomalía en la 
alineación de D. Ju. Alberto Gar· 
cía Benitez, del club B.M. Cuen· 
ca. Apercibir al club Sonseca· 
Reanult, femenino, para que sub· 
sane antes del próximo encuentro 
a celebrar en su pista, las deficien· 
cias observadas en las lineas del 
campo. 

Contra todas estas sanciones Y 
resoluciones se podrá interpo~er 
recurso ante el comité territonal 
de apelación. 
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Miguel Luengo 

EFE 

DEPORTES 

Desde hace una década 

Desde que el legendario juga
dor sueco Bjorn Borg fijó su resi
dencia en Montecarlo en la déca
da de los setenta, para eludir así 
la fuerte presión fiscal de su país 
natal, el Principado de Mónaco se 
convirtió en uno de los paraísos 
fiscales más importantes del viejo 
continente, elegido por los depor
tistas con mayores ingresos como 
refugio y santuario. 

ónaco, el Edén d.e los 
ortistas mejor pagados 

Borg tomó aquella decisión 
para proteger sus elevados ingre
sos entonces, que le convertirían 
después, en el sexto jugador de la 
historia del tenis mundial con ma
yores ganancias, al acumular un 
total de 3.607.206 dólares. 

El argentino Guillermo Vilas, 
cuarto en esa lista con 4.746.486 
dólares, siguió inmediatamente el 
ejemplo del sueco y encontró por 
aquellos tiempos, en la princesa 
Carolina, otro motivo para fijar su 
residencia en el Principado. Ade
más el "poeta gaucho" arrastró a 
la villa monegasca a su compa
triota José Luis Clerc ( 1.969.334 
dólares). 

Desde 1980 hay una 
«mudanza» de deportistas a 
Mónaco 

Todas estas circunstancias mo
tivaron que a partir de 1980 una 
pléyade de jugadores suecos enca
bezada por Mats Wilander, Kent 
Carlsson, Jan Gunnarsson, Joa
kim Nystroem, Hans y Stefan Si
monsson, se «mudasen>> al peque
ño país cuyas leyes les protegían 
del duro «fisco» sueco. 

A estos se les unieron el suizo 
Heinz Gunthardt, el austriaco 
Thomas Muster, el italiano Gian
ni Ocleppo, el alemán federal Mi
chael Westphal y el yugoslavo 
Slobodan Zivojinovic, entre otros. 

Tampoco los protagonistas de 
circo de la Fó(mula 1 han desper
diciado la ocasión de beneficiarse 
de las leyes monegascas y desde el 
tricampeón mundial, el brasileño 
Nelson Piquet a su compatriota 
Ayrton Sena, el sueco Stefan Jo
hansson, los italianos Ricardo Pa
trese, Andrea Cesaris, Alessandro 
Nannini, y Miquele Alboreto, el 
estadounidense Eddie Cheever, y 
el francés Pier Cario Chinzani, to
dos ellos han fijado su residencia 
en este país. 

Poco a poco este pequeño país 
situado entre los Alpes y el Medi
terráneo, menos extenso que un 
mediano latifundio andaluz, que 
ha pasado de 145 a 190 hectáreas 
tras robar, metro a metro, tierra al 
mar, con 25.000 habitantes de los 
que sólo 4.500 son monegascos, 
oficialmente católico, y que fue 
protectorado español hasta el 17 
de noviembre de 1494, se fue con
virtiendo, en la década de los se
tenta, en el refugio de la clase aco
modada de los países vecinos y de 
los deportistas mejor pagados que 

Boris Bécker ha sido uno de los últimos en trasladarse a Mónaco para evitar pa
gar a fisco de Alemania. 

Nelson Piquet, el piloto que 
este año ha conseguido su tercer 
galardón mundial, se decidió a re
sidir en Montecarlo para salva
guardar así los cinco millones de 
dólares que le ligaron a la firma 
Williams y los seis que la próxi
ma temporada le pagará Lotus 
por pilotar sus prototipos. 

1 acudían a él para preservar al 
máximo sus ingresos. 

Los empresarios edificaron 
industrias 

Así lo habían visto antes los 
grandes empresarios de Francia e 
Italia que en poco tiempo, y am
parados por la política fiscal del 
país, edificaron una serie de indus-. 
trias que van desde las conservas 
de pescado a los instrumentos de 
precisión, pasando por los pro
ductos químicos, resinas plásticas 
y medias de nylón, con lo que 
convirtieron a Mónaco en una lu
gar tranquilo, próspero y flore
ciente que cambió en poco tiem
po los olivos, higueras y viñedos 
por rascacielos, grandes hoteles e 
inmobiliarias donde impera la es
casez y la cotización del terreno 
que :ia sido transformado y cuyo 
paisaje, dominado a principios de 
siglo por «la roca», donde está 
emplazado el palacio de los Gri
maldi, ha sido desfigurado por 

una gran muralla de rascacielos. 

Intensa vida social y deportiva 

Para hacer brillar aún más la 
vida social del país, el Principado 
cuenta con una serie de eventos 
que realzan su imagen como son 
el Gran Premio de Fórmula 1, el 
Rallye de Montecarlo, la Gran 
Gala de la Cruz Roja, el Baile de 
la Rosa, un Grand Prix de tenis, 
subastas de Sothebys y Christie's 
y por supuesto su famoso casino 
construido por Garnier, el mismo 
que hizo la Opera de París. 

Una de las policías mejor 
preparadas 

A estos alicientes se une el he
cho de que el país tiene una de las 
policías mejor pagadas, entrena
das y equipadas del mundo. En 
total existen cerca de 500 agentes 
para los 25.000 residentes que 
ejercen un control de identidad, 

Desde la década de los setenta los 
deportistas mejores pagados, en 

cualquier modalidad deportiva, del 
mundo se asientan en Mónaco 

huyendo de los respectivos Ministerios 
de Hacienda, al no tener que pagar 

en este principado ningún tipo de tasa 

en las calles, metódico y riguroso 
que protege a los acaudalados re
sidentes de cualquier tipo de «mo

lestias» y que obliga a los nume
rosos emigrantes que durante el 
día trabajan en Montecarlo a 

abandonar la ciudad por la noche. 

El brasileño, que es uno de los 
pocos deportistas que vive de for
ma real en la ciudad monegasca, 
y una de cuyas grandes aficiones 

Seve Ballesteros es el último en acudir al "paraíso fiscal". El ministerio que di
rige Solchaga, al parecer, le apreta demasiado. 

EL DIA 

es la navegación, tiene su domici
lio en un yate de grandes dimen
siones que permanece amarrado 
al puerto y con el que espera dar 
la vuelta al mundo algún día. 

U no de los últimos en arribar · 
a este micropaís de la Costa Azul 
ha sido el doble campeón de 
Wimbledon, el alemán federal 
Boris Becker. 

Sus elevadas ganancias -se es
pecula que puede reunir unos 
1.800 milones de pesetas al año, 
sólo en concepto de publicidad 
acumulados después de firmar 
con Puma, Basf, Ebel y Coca-Co
la- decidieron a sus consejeros -so
bre todo a su manager, el rumano 
Ion Tiriac- a que el teutón cam
biase su ciudad natal de Leimen 
por las playas y el casino de 
Montecarlo. 

El último en llegar ha sido 
Severiano Ballesteros 

El último de los deportistas que 
ha decidido abrir casa en Monte
carlo ha sido el español Severia
no Ballesteros. Sus 28 millones de 
pesetas ganados este año en el cir
cuito europeo y los cerca de 40 en 
el americano -sólo en premioshan 
decidido al de Pedreña a aceptar 
el correspondiente permiso, solici
tado en su día, para evitar así la 
presión del Ministerio de Hacien
da español como. en su dia hicie
ron Plácido Domingo y Julio . 
Iglesias. 

Ballesteros puntualizó su deci
sión al señalar que él no se opo
nía a pagar sus impuestos en Es
paña, pero sólo los relativos a sus 
ingresos en nuestro país y no por 
los que obtiene fuera y por los que 
ya paga al fisco de la nación 
correspondiente donde disputa un 
torneo. 

El jugador español ya intentó, 
hace tres años, fijar su ·residencia 
en otro país para eludir a Hacien
da. Entonces fue la República Do
minicana la nación 'elegida y en 
una rápida visita de 24 h.oras, 
acompañado de un abogado do
minicano realizó los primeros trá
mites. 

Ahora, con más decisión que 
entonces, Severiano Ballesteros ha 
decidido trasladarse a Montecar
lo. Un traslado hasta cierto punto 
«ficticio» pues todos los que utili
zan este sistema para eludir el fis
co de su país sólo tienen que ha
cerse residentes, sin obligación de 
gozar así de los beneficios de las 
leyes fiscales como un monegasco 
más. 

Esta situación la ejerció Bjorn 
Borg hasta hace seis meses, cuan
do decidió volver a Estocolmo 
para ajustar cuentas al céntimo 
con hacienda y poner fin a su 
«exilio» voluntario en el edén mo
negasco. 

Mónaco cuenta 
con una de las 

policías más 
preparadas que 

existe en el 
mundo hecha 
para que los . 
persona1es no 

sean molestados 
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Aplazada la última partida del mundial, tras unos apuros de Karpov con el reloj 

Kasparov aún mantiene esperanz 
Ricardo Montecatine 

Un leve atisbo de esperanza 
asiste todavía a Garrí Kasparov, 
campeón mundial de ajedrez, que 
aplazó hoy con un peón de ven
taja la vigesimocuarta y última 
partida del. encuentro en el que 
expone el título ante Anatoli Kar
pov. 

Kasparov, que juega con blan
cas, dejó sellado su movimiento 
42 poco después de que el aspi
rante acertara a ejecutar las juga
das justas para evitar su derrota 
por tiempo, al filo de las cinco ho
ras de juego y cuando en su reloj 
sólo faltaban unos segundos para 
el fatídico control. 

Las espadas permanecen en 
alto, pero Karpov, por el momen
to, ha podido quitarse de encima 
la principal amenaza de su apura
do tiempo. y ahora dispone de 18 
horas para analizar con tranquili
dad junto a sus asesores la posi
ción resultante. 

Si encuentra el camino de las 
tablas, Karpov habrá recuperado 
su corona dos años después de ha
bérsela cedido al propio Kaspa
rov, porque el marcador le 'favo
rece por doce puntos a once a la 
espera del desenlace de esta últi
ma partida. 

Es inenarrable la emoción que 
dominó a las personas que siguie
ron el desenlace de la última par
tida entre las dos «K», pero la ex
citación nerviosa se elevó aún más 
de lo previsible cuando el público 
creyó que Karpov había perdido 
por tiempo. 

Se pudieron escuchar aplausos 
de los entusiastas de Kasparov y 
observar rostros desencajados en 
los partidarios de Karpov. El mo
tivo era que los monitores de te
levisión indicaban que el reloj del 
aspirante había llegado a las dos 
horas y media, pero ese momento 
aún no había llegado. 

El reloj de los monitores ofre
ce un tiempo oficioso, ya que no 
está conectado al que preside la 
mesa de los dos jugadores. En rea
lidad, a Karpov aún le quedaban 
unos segundos y logró llegar a la 
jugada 40 sin que cayera su «ban
derita». 

Desde el comienzo de la sesión 
se vio que Kasparov no estaba es
pecialmente afectado por su. 
derrota en la partida anterior. Se 
sentó a jugar profundamente con
centrado -prácticamente no se le
vantó de su asiento en toda la tar
de- y dispuesto sencillamente a ju
gar bien al ajedrez. 

Una partida muy lenta 

Eligió una apertura que si bien 
no le daba ventaja inicial, permi
tía plantear un medio juego com
plejo y alejaba la posibilidad de 
simplificaciones. El sistema Reti 
fue muy popular entre los ajedre
cistas de la llamada escuela hiper
modema. Se caracteriza por un 
juego lento y maniobrero en las 
tres o cuatro primeras filas de 
cada bando para, finalmente, pro
ceder a las rupturas de peones que 

;j 
···«.,,,4' 

Karpov tendrá que luchar aún para 
conseguir el titulo mundial 

complican extraordinariamente la 
partida. 

La teoría se terminó en tomo a 
la décima jugada. Karpov retrasó 
su natural jugada P4AD y prefi
rió maniobrar con sU.S piezas. Tras 
14. PxP, AxP, Kasparov se hizo 
con la iniciativa, pero Karpov si
guió defendiéndose con precisión. 

Con 17. C4A la partida entró 
en una fase de gran interés. Kar
pov no podía jugar 17 ... A2C de
bido a 18. PxP, CxP. 19. D5R, 
C4-5R. 20. C5T y las blancas ga
nan material. Por ello el aspirante 
optó por cambiar su alfil, aunque 
en la sala de prensa también se 
analizaba la posibilidad de 17 ... 
P5A. 18. PxP, CxPA. 19. D2R, 
siempre con iniciativa blanca. 

En la jugada 21 Kasparov ac
tivó su juego en el flanco de dama 

y poco a poco Karpov fue cargán
dose de tiempo en su reloj. Tuvo 
una vacilación en 27 ... C2R, ya 
que era más exacto 27 ... C3D. 
Después, ya con dos minutos para 
llegar al control, entró en una pe
queña combinación algo errónea 
con 31 ... CxP. 

Kasparov aprovechó al máxi
mo sus posibilidades en los apu
ros de tiempo finales y logró ga
nar un peón de manera forzada 
justo en la jugada 40. Sin embar
go, la posición de aplazamiento 
cabe enjuiciarla como más ten
dente a las tablas que a la victoria 
del todavia campeón. 

Kasparov tiene un peón de 
más, pero Karpov dispone a su fa
vor de tres factores posicionales 
que compensan el peón. En pri
mer lugar, todos los peones están 
en el mismo flanco. Al no existir 
peones pasados, la labor defensi
va es más cómoda. 

Además, el caballo es ligera
mente superior al alfil en este tipo 
de posiciones, pues la superiori
dad del alfil sobre el caballo se 
manifiesta cuando hay juego en 
ambos flancos, y este no es el 
caso. 

Por último, la combinación de 
dama y caballo es más flexible 
que la de dama y alfil, lo que tam
bién facilita la defensa de las ne
gras. Karpov puede mantener la 
misma estructura de peones actual 
o jugar P3C seguido de R2C, 
manteniendo su caballo en lAR 
para defender las casillas impor
tantes. 

Probablemente las blancas ten
gan que intentar cambiar las da
mas para poder activar a su rey, 
pero antes de proceder a este cam
bio habrán de agotar todas laspo
sibilidades alternativas. 

Para los ajedrecistas resultaba 
especialmente importante que la 
emoción de este tramo final del 
campeonato fuera compartida por 
todos los televidentes españoles. 
El hecho de que Televisión Espa
ñola transmitiera, por primera vez 
en su historia, una partida en di
recto, y especialmente el electri-

• zante final que tuvo, es algo his
tórico. 

Hay un 703 de posibilidades 
de que acabe en tablas 

Con relación al desenlace, las 
posibilidades se cifran en un 65 ó 
70 por ciento de tablas y un 30 ó 
35 de victoria blanca. Hoy se rea
nudará esta partida a partir de las 
16,30 y en condiciones normales 
puede durar otras tres o cuatro 
horas. 

En principio, la ceremonia de 
clausura mantiene su horario de 
las diez de la noche, pero podría 
quedar aplazada si la partida se 
prolonga demasiado. Hay que re
cordar que una sesión de aplaza
miento puede durar, en teoría, seis 
horas -de 16,30 a 22,30- y en ese 
momento la partida quedaría de 
nuevo aplazada para el lunes 
próximo, aunque es improbable 
que este final dure tanto tiempo. 
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PRIMERA CADENA presenta en su casa, dispuesto 

8.45 Carta de ajuste. George Harri
son. "Cloud nine". 

8,45 Un, dos tres. ''Holanda".(Re· 
petición). 

10,15 Don Quijote de la Mancha. 
"Camino de Barcelona". 

10,45 La bola de cristal: Con «Los 
electroduendes»; «El librovi
son>, con Alaska. 

12,00 Nueva gente. 
12,5(1 Objetivo 92. 
14,15 Lotería. 
14,30 48 horas. Programa informati· 

vo del fin de semana. 
15,35 Los Aurones. "El brujo Chi-
. pre!". 

16,05 Primera sesión. "Un millón 
en la basura". Pepe es un oscu
ro ciudadano al que toca cum
plir una de las tareas más anó
nimas e. ingratas, como es la 
limpieza de las calles de una 
gran ciudad, durante las horas 
de la madrugada. Cada noche 
sale de su casa provisto de una 
manguera, que ha de enchufar 
a las bocas de riego para bal
dear las calles. Un día más sale 
de su casa con el problema de 
que al día siguiente va a ser de· 
sahuciado si no paga una can-
tidad que debe. Al ir a deposi
tar unos desperdicios en un 
cubo de basura se encuentra 

: ~<:ín una ·cartera de cuero; en 
· · A11!ei::ior.hay un millón de 

\ii~.4l:'1-~\!C!>Il !!l dinero y se 

a dar empleo a ese dinero, Pero 
su mujer le convence de que al
guien debe estar buscando el 
dinero perdido y que hay que 
devolverlo. comienza entonces 
una carrera llena de dificulta
des para encontrar al dueño. 

17,50 Erase una vez ... la vida. "El 
oído". 

18,20 Dibujos animados. 
18,30 Profesor Poopsnagle. 
19,00 Número l. 
19,35 MacGyver. "El triángulo do

rado". 
20,30 48 horas. 
21,05 Informe Semanal. 
22,20 Sábado noche. 
23,30 Lorca, muerte de un poeta. 

"El llanto". 
0,25 Filmoteca TV. "Jugando a la 

misma carta". 
2,00 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
13,15 Carta de ajuste. 
13,30 Estadio 2. 
22,00 El bosque sa~rado. "Vecinos 

de Las Hurdes '. 
22,30 Berlín Alexanderplatz. "La 

soledad desgarra tambien los 
muros con las grietas de la lo
cura". 

23,30 Dialogos con la música. 
0,00 Cerca de las estrellas. "En· 

cuentro del torneo NBA". 
2,00 Despedida y cierre. 

ARIES 
Puedes verte favo
recido en tus rela· 

ciones de tipo social y familiar. 
Tus ilusiones en asuntos econó
micos pueden sufrir una desilu
sión por causas ajenas a tí. 

TAURO 
Período fructífero 
para los viajes y el 

ocio a todos los niveles, por el 
contrario será negativo para tus 
asuntos económicos y con ca
rácter negocios. 

GEMINIS 
Durante el día de 
hoy tus relaciones 

de pareja, el hogar, el trabajo y 
tu actividad cotidiana se pueden 
ver favorecidas de forma nota
ble. 

CANCER 
Buen momento 

para la diversión y las relacio
nes con tus amistades. Te sen· 
tirás especialmente creativo y 
audaz en tus decisiones y ac
tividades. 

LEO 
Tomarás la inicia-
tiva en un asunto 

de negocios que de tener fruto 
sería a largo plazo. El tema eco
nómico será de gran interés 
para tí y tu pareja. 

VIRGO 
Provechosas rela
ciones de pareja y 

en el terreno laboral o de nego
cios. Te sentirás algo incómodo 
en tu trabajo y relajado con tu 

·familia. 

LIBRA {~] Puede que estés en 
un período de ini

ciativas para tu futuro y el! de 
tu pareja. No te fíes de las apa
riencias y de tus amistades en 
el terreno económico. 

ESCORPIO 
Es posible que es· 
tés muy inclinado a 

realizar un viaje de placer en 
compañía de tus amistades. 
Sentirás muy sublimada tu sen
sibilidad artística. 

SAGITARIO 
Atravesarás un pe· 
ríodo de dudas o in

decisiones. Cuida tu estado de 
salud ya que este te puede dar 
un susto aunque sin apenas im· 
portancia. 

CAPRICORNIO 
Te sentirás muy 
inclinado hacia las 

relaciones con tus amistades Y 
sobre todo hacia las novedades. 
Buen gusto a la hora de com· 
prar un regalo. 

ACUARIO 
No te confíes y per· 
manece atento a 

tus asuntos económicos o de 
trabajo pues estos te pueden 
procurar un disgusto menor. No 
te precipites en tus decisiones. 

PISCIS 
Es posible que go· 
ces de un adecuado 

reconocimiento de tu valer en· 
tre tus compañeros de trabajo. 
También puedes obtener una 
recompensa a todo esto. 
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Según los cálculos realizados 
por los servicios especializados, la 
población en el año 2.000 será de 
297 millones en América del Nor
te, de 517 millones en Europa, de 
310 millones en la otra Europa 
constituida por la U RSS y sus 
"asociados"; de 872 millones en 
Africa, de 546 millones en Amé
rica Central y del Sur y de 3.550 
millones en Asia. 

La población· del año 2.000 

Al examinar esas cifras que in
dican el enorme incremento de la 
población de nuestro Planeta 
Tierra, pensé en la Paz. Me plan
teé cómo podríamos lograr que 
ese Planeta encontrara de una vez 
y para siempre, la posibilidad de 
buscar formas de convivencia en 
los que todos trabajáramos en co
mún para lograr una sociedad más 
justa y equilibrada. Me vino al 
pensamiento, cómo una sociedad 
que cada vez tiene menos fronte
ras y produce intercambios cada 
vez mayores entre las diversas na
ciones, podría llegar a constituir 
una entidad única en que la mez
cla de razas había llegado a que 
surgiera una raza única y uni
versal. 

Tal y como están las cosas, 
creo cada vez menos en una 

· guerra nuclear, que acabaría con 
la humanidad y hasta posiblemen
te con el Planeta. Pienso en que 
cada vez se producirán más los 
acercamientos entre las naciones y 
fundamentalmente entre sus hom
bres y mujeres. Hoy sería muy di
fícil movilizar a la juventud para 
una guerra cuya justificación es 
cada día más difícil. Tan sólo van 
quedando, con lo terrible y grave 
que sea, situaciones de confronta
ciones· locales por motivaciones 
diversas ya superadas en otras 
naciones. 

El futuro se vislumbra como 
grandes comunidades continenta
les. Una Europa única y unida; 
una América del Norte, del Sur y 
del Centro; un Africa también 
unido y una gran Asia, y porque 
no una Oceanía con peculiaridad 
e independencia. Todos esos gran-

, des continentes armónicamente 

desarrollados y complementándo
se entre si, buscando todos juntos 
la Paz, la Libertad, la Igualdad y 
el Amor. 

Esto más que un sueño, es una 
realidad a largo plazo, que no verá 
nuestra generación, ni la siguien
te, pero que llegará algún día. 

China hacia el futuro 

Ese gran mundo en evolución 
que es China, va caminando ha
cia nuevas vías que transformarán 
profundamente a esa. nación y 
hará cambiar la situación del Pla
neta hacia la tripolaridad 
E.E.U.U., U.R.S.S., China. Cree
mos que también podían incorpo
rarse a la Europa Occidental, que 
es más que la Europa de los 12, 
pues debería contar también con 
Austria, Dinamarca, Suecia No
ruega, Turquía y los pequeños 
países, y Brasil. En Africa no se 
vislumbra aún un elemento de 
conexión. 

Pero volvamos a China. El 
máximo dirigente chino, Deng 
Xiaping ha sido el gran impulsor 
de la reforma realizada y ha tra
zado los programas de futuro con 
todo su equipo. Una frase refleja 
su programa: "No importa que los 
gatos sean blancos o negros si ca
zan". Ante tantos y tantos falsos 
idealismos la realidad se impone 
y la mejor manera de alcanzar las 
utopías es lograr que las metas se 
alcancen cualquiera que sea el co
lor de los gatos y siempre que se 
conserven las maneras de actuar. 

No a las jubilaciones 

Desde muchos sectores de opi
nión se viene critiando la política 
de jubilaciones. Una de las razo
nes que más se utilizan es ía pér
dida que representa de valores 
muy importantes en la actividad 

Eugenio LOPEZ LOPEZ 

profesional en los momentos en 
que se alcanza la mayor lucidez y 
experiencia. Una prueba de lo 
equivocada de esa política es que 
muchas de esas personas vuelven 
a su actividad a través de sistemas 
divesos de contratación. 

Por contraste tenemos que en 
los E.E.U.U. se aprobó una Ley 
presentada por un diputado de 86 
años y firmada por el Presidente 
que tiene 76 que permite la vuel
ta al mundo laboral de los jubila
dos que lo deseen y que suprime 
la jubilación forzosa a los 70 años. 

La experiencia obtenida hasta 
el momento demuestra que la de
cisión es positiva pues las empre
sas vuelven a utilizar a los hom
bres que tuvieron que jubilar, ¡Ya 
no hay Jubilación!. .. Salvo para el 
que quiera. 

La U.R.S.S. y los nacimientos 
La población de la URRS 
alcanza los 283,8 millones de 
habitantes y según sus 
organismos encargados de las 
estadísticas va creciendo la 
tasa de nacimientos. 

La U.R.S.S. y el SIDA 

La Unión Soviética, acaba de 
adoptar una serie de medidas re
lacionadas con el SIDA a través 
de un Decreto aprobado por el 
Presidiu_m del Soviet Supremo. 

Entre las medidas adoptadas 
están la obligación de realizar las 
pruebas del SIDA para todos los 

--. ciudadanos soviéticos que regre
san del extranjero. También se 
realizan controles a los donantes 
de sangre y a los ciudadanos ex
tranjeros que entran en la URSS. 

Se establecen penas de reclu
sión hasta cinco años para los que 
ponen en peligro de contagio a 
otras personas, y hasta ocho años 

de reclusión para los que cono
ciendo que padecen la enferme
dad provoquen el contagio. 

Se han realizado chequeos a 
más de 1.000.000 de personas y 
se han detectado anticuerpos en 
más de 100. 

Las cotizaciones a la Seguridad 
Social 

Según un estudio efectuado por 
la OCDE, España es la Nación 
que dentro de los que componen 
aquella entidad, tiene el porcenta
je más alto de contribución de las 
Empresas a finanaciar los costes 
de la Seguridad Social. 

Según el estudio, la media pon
derada es del 23,99 por 100 entre 
la totalidad de Naciones de la 
OCDE, del 26,28 entre los euro
peos y el 28,79 por 100 en la 
C.E.E. 

En España el porcentaje es del 
41,12 por 100 mientras que en 
EE.UU. es del 29,10; en Suecia 
del 26,23, en Suiza del 31,79 y en 
el Reino Unido del 18,12 por 100. 

esta situación puesta de mani
fiesto en múltiples ocasiones por 
la CEOE, hace que los costes la
borales sean muy altos en España, 
lo que impide akanzar la necesa
ria competitividad de nuestros 
productos. 

El español y el futuro 

Sobre otras noticias señalamos. 
El español será la lengua más ha
blada del año 2.000 según Neus 
Sans, Jefa de la Sección de lin
güistica del Ministerior de Cultu
ra. Señala, sin embargo, que en to
das las Naciones en que se estu
dia español, faltan medios mate
riales y personales para una bue
na enseñanza. 

El hambre en el mundo 

Afecta a 330 millones de per
sonas, según la Organización de 
las Naciones Unidas para la Agri
cultura y la Alimentación (FAO). 
Se estima que a finales de siglo, 
esta cifra se incrementará hasta al
canzar los 900 millones de per
sonas. 

Entre tanto, se sabe que el pro
blema podría resolverse aplicando 
parte de los gastos militares a es- · 
tas atenciones. 

Entre tanto el prestigioso médi
co y escritor Francisco Grande 
Covian dice recientemente en 
ABC: "Un sencillo cálculo mues
tra que si la producción mundial 
de alimentos se distribuyese equi
tativamente, seria posible propor
cionar una dieta adecuada a cada 
uno de los habitantes de la Tierra. 
El problema de la alimentación de 
la Humanidad es fundamental
mente un problema de distribu
ción''. Los hombres y las mujeres, 
no las posibilidades del Planeta, 
tenemos la culpa. 

Los Partidos Regionalistas 

Estudios realizados, permiten 
afirmar que los Partidos Regiona
lista seguirán aumentando en el 
número de votos en las próximas 
elecciones. 

A lo mejor el futuro nos depa
ra un Partido de ámbito nacional. 
el PSOE, y como alternativa los 
Partido~ Regionalistas, 17 nada 
menos, algunos Partidos locales y 
después, A.P., C.D.S. el.U. ¡Vaya 
panorama! 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

C0MPRO ....................... .. 
Compro ciclomotores de segunda mano, 
. en buen estado. Interesados, llamar al 
22-11-71 

Rústicas grandes superficies compra con
tado. Exclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

Al.QUll.O ........................... .. 
Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
dormitorios, cocina, baño completo. Tell: 
22 78 94 

BUSCO ............................... .. 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca. T elf: 22 07 52 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
para tres luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Tell: 14 53 61. 

Piso en alquiler, ¡¡mueblado. Zona avd. 
Reconquista o Covachuelas. Tell: 21 24 
21. - Ismael-. 

OFREZCO . .. ..... 

'.'JE ESITO .... ....... ..... .. .. 

Cl.ASF.S ............. .. . 

VE'.'JDO .. 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. Tell: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nº 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Tell: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

Ci\MBIO . .. 

\'..\RIOS ... 

ffl ~ia h~ ffiol~~o i? 
Apdo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 

Socios/ as busco para constituir la agen· 
cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12 456000 TALAVERA . 

····································································································· 
····································································································· 
c::J COMPRO 

c::J DEMANDA 

c::J VENDO 

c::J ALQUILO 

c::J CAMBIO 

TELEJ!'Oll'O: D D D DO 

c::J OFERTA 

c::J ALQUILARIA 
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Ahora no se hacen y las que hay no se cuidan o!~ olvicl_~~ 

El agrio aire del olvido 
de las estatuas de la urbe 

J.I. 

Hay estatuas de nobles caballe
ros, reyes, literatos, algún que otro 
santo y, no digamos, de dictado
res a caballo. A estos, aquellos 
que se atreven a enviarlos al al
macén de los recuerdos han de ha
cerlo de noche y sin campanas. 
Olvidemos. 

Hay otras que recuerdan las 
glorias pasadas de reyes, césares y 
efebos, según el estado de agrade
cimiento al derecho de pernada 
_que han disfrutado en su ciudad y 
en su tiempo. De ellas somos tes
tigos de cómo el tiempo, el des
cuido y la mirada al propio om
bligo han hecho que hasta perdie-

sen lá cara. A los antiguos les co
nocemos por los honores artísticos 
de sus coetáneos. A los de ahora 
pocos van a conocer quienes vi
van allá en el otro siglo. Siempre 
hablamos de las culturas, de las 
glorias pasadas. De las de ahora 
nunca sabemos; sí, quizá allá en el 
cielo. 

A la estatua del bueno de Al
fonso VIII el aire y la desidia le 
llevó la cara. Hombre bien plan
tado, la cultura de hoy le dejará, 
cuando menos se descuide, sin 
pies y siri peana. Que la cuiden o 
la guarden, mejor, la restauren. 

A Alfonso VI le ha tocado más 
suerte porque se encuentra de por-

tero como quien da la bienvenida 
a los forasteros. Alfonso VI era 
muy viajero, entraba, conquista
ba, se iba y volvía. Lo mismo le 
ha ocurrido a su recuerdo pétreo, 
que la han tenido de allá para acá 
y entre jardines mal cuidados 
aguarda la vejez. 

La mujer que esculpió Alberto 
Sánchez aún está muy nueva, en 
1.982 la pusieron a Ja intemperie. 
La paloma escarbará es su cráneo 
con su excremento y veremos lo 
que dura. 

Luis Buñuel, García Lorca, Al
tolaguirre y el bigotudo Dalí 
cuando se iban de excursión des
de Madrid, a la vuelta besaban la 
frente de la estatua yacente del 
cardenal Taverá, un Berruguete. 
Ni con el vino que tomaban 
aguantarían hoy besar los pies de 
la desiddia nuestra. 

Alfonso VI, un rey de conquista aún erguido 

""'.-.:: 

El bueno de Alfonso VIII, «El bueno» aguanta sin cara La mujer modelada por Alberto Sánchez es aún muy joven 

Ocurrió en la National 
Gallery 

Internado en 
un psiquiátrico 
por destrozar 

un cuadro 
Londres. El hombre que dis

paró contra la pintura «La Virgen 
y el Niño» de Leonardo de Vinci 
en la National Gallery de Lon
dres, él pasado mes de julio, fue 
enviado ayer a un hospital para 
enfermos mentales. 

Robert Cambridge -ex-soldado 
de ·37 años que disparó al cuadro 

· · el· 17 de julio pasado «por razo
:•·nes polític:aS», según dijo, fue tras

º al hospital de Broadmoor, 
en el 'oondado de Berkshire (sur 
de Gran Bretaña). 

De su puesto ejecutivo 
en el PCE 

·Dimite 
Enrique 
Curiel 

Madrid. Enrique · Curie! 
presentó en la tarde noche de 
ayer su dimisión como Vicese
cretario del PCE . y miembro 
del Secretariado y del Comité 
Ejecutivo de este partido, se
gún han confirmado fuentes 
familiares. 

Curie! continúa como mili
tante de base del PC~ y como 
diputado de Izquierda Unida, 
pero no ha sido posible confir-

. mar sus proyectos sobre estos 
dos temas,· ya que el diputado 
se encuentra fuera de Madrid. 

Lotería Primitiva 

Tres acertantes 
cobrarán más 

de 120 millones 
Madrid. Tres máximos acer

tantes del sorteo de la LOTO, nú
mero 51/87 celebrado el pasado 
jueves, han aparecido cuando se 
lleva escrutado el 80 por ciento de 
los boletos, que, de no aparecer 
ningún otro, cobrarán 
127.624.699 pesetas. 

Los boletos fueron sellados en 
Barcelona, San Sebastián y Vito
ria. 

La combinación ganadora del 
sorteo fue 18-30-35-40-46-49 y el 
número complementario el 5. Se 
recaudaron 2.900.561.350 pts. 

En el Estrecho 

Intervenidos 
más de 300 

kilos de 
hachís 

Algeciras (Cádiz). Miem
bros del Servicio de Vigilancia 
Aduanera, en colaboración 
con el Cuerpo Nacional de Po
licía, intervinieron 306 kilos de 
hachís, valorados en más de 
600 millones de pesetas, en 
una operación desarrollada en 
toda la zona del Estrecho de 
Gibraltar. 

Al mismo tiempo se lleva
ron a cabo se~1mientos de 
sospechosos y vigilancias. 

Como resultado de esta 
operacion fueron detenidas 11 
personas y se incautaron 306 

. kilos de resina solida de hachís. 

Natural de Extremadura 

Una niña ganó 
el concurso de 
dibujo sobre· el 

Rey 
Fregenal de la Sierra (Bada

joz). La niña extremeña Laura 
Vargas Nogales, de 8 años, obtu
vo ayer el primer premio de la IX 
edición del concurso nacional de 
dibujo «¿Qué es para ti un rey?». 

Epremio está organizado por 
la Fundación Institucional Espa
ñola (FIES), que tiene su sede en 
Madrid, y su objetivo es promo
cionar la figura de los monar~ 
entre los escolares del segundo ci
clo de Educación General Básica. 
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